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di ROCCO PEZZANO

Nella sala Inguscio della Re-
gione Basilicata ci sono qua-
si cento posti a sedere. Trop-
pi per la riunione di ieri
sull’accoglienza dei lavora-
tori stagionali, quando si so-
no presentati i rappresen-
tanti di soli tre Municipi: Pa-
lazzo San Gervasio, Venosa e
Cirigliano.

Il direttore dell’ufficio per
le Autonomie locali e la sicu-
rezza integrata, Michele Bu-
sciolano, aveva invitato 35
sindaci, cioè quelli dei Comu-
ni interessati – chi più chi
meno – alla questione: Atel-
la, Banzi, Barile, Forenza,
Genzano di Lucania, Gine-
stra, Lavello, Maschito, Mel-
fi, Montemilone, Palazzo San
Gervasio, Pescopagano, Ra-
polla, Rapone, Rionero in
Vulture, Ripacandida, Ruvo
del Monte, San Fele, Venosa
per l’ambito socio territoria-
le del Vulture Alto Bradano;
Accettura, Aliano, Ciriglia-
no, Colobraro, Craco, Gorgo-
glione, Montalbano Jonico,
Nova Siri, Pisticci, Rotondel-
la, San Giorgio Lucano, San
Mauro Forte, Scanzano Joni-
co, Stigliano, Tursi, Valsinni
per l’ambito socio territoria-
le del Metapontino.

Erano di più gli esponenti
delle associazioni che in que-
ste settimane stanno cercan-
do di dipanare la matassa,
ossia la rete per le politiche
migratorie costituita da Ar-
ci, Lucaniaworld, Adan, coo-
perativa sociale La Mimosa e
Filef. C’erano anche altre
due associazioni. Della rete
ha fatto parte finora anche la
Cgil, che era stata presente
agli incontri con il prefetto di
Potenza, Michele Campana-
ro, ma non è stata invitata al-
la riunione di ieri pomerig-
gio.

La certezza da cui partire è
che l’ex Tabacchificio – ossia
il capannone che è utilizzato
da nove anni per l’accoglien -
za dei migranti che arrivano
nelle campagne del Vulture
Alto Bradano verso metà
agosto per la raccolta del po-
modoro – non sarà aperto.

Un sopralluogo della Re-
gione Basilicata – come ave-
vano spiegato avantieri
dall’ente – ha accertato la
presenza di un immondez-
zaio di rifiuti vari (lasciati da
abusivi l’anno scorso) misti
ad amianto.

In realtà si tratta di una
sorta di discarica che non in-
teressa la struttura nuova,
ma Regione e prefettura in-
sieme hanno deciso che per
quest’anno anche il capan-
none di più recente fattura
non possa essere utilizzato
prima di una totale bonifica
dell’intera area.

Dunque, si apre uno sce-
nario di grande emergenza:
non essendo stato ancora
predisposto nulla per l’acco -
glienza, bisogna trovare luo-
ghi adatti entro pochi gior-
ni.

Prima ancora, da parte
della Regione Basilicata è
stato ripubblicato il bando
per risolvere in maniera più
organica il problema me-

Accoglienza dei lavoratori stagionali: ieri il vertice In Regione

| TERREMOTO |

Mentre la raccolta firme va avanti in campo anche gli studenti dell’Unibas

Antonomia differenziata, oggi si decide in Regione

Il sisma avvertito anche in Lucania
Scossa in Calabria: segnalazioni all’Ingv anche da Matera

POTENZA La grande ondata di
partecipazione popolare ha con-
sentito di ottenere in pochi giorni il
raggiungimento delle 500mila fir-
me per il Referendum contro la leg-
ge sull'autonomia differenziata.

Nonostante questo risultato im-
pressionante, il dato politico nella
nostra regione sarà dato dalla vota-
zione della mozione presentata dal
MoVimento 5 Stelle nella seduta
del Consiglio Regionale che avver-
rà oggi.

«Il Gruppo Territoriale di Poten-
za M5S organizza in quelle ore pro-
prio nel piazzale antistante la Re-
gione la raccolta firme, come azio-
ne di una forza politica che rappre-
senta le istanze dei cittadini che
non accettano una legge scellerata
che avrà gravi ripercussioni sulla
vita e sui diritti degli italiani tutti,
nel sud come nel nord del paese».

Come ha rimarcato il Presidente
Giuseppe Conte, dicono i rappre-

sentanti del M5S, «Non ci fermere-
mo qui, è solo l'inizio».
Nel frattempo gli studenti dell'Uni-
versità degli studi della Basilicata
aderiscono alla raccolta firme or-
ganizzata dalla FILT CGIL Basili-
cata per richiedere referendum, ai
sensi dell’articolo 75 della Costitu-
zione e a norma della legge n.
352/1970, per abrogare la legge

sull’autonomia diffe-
renziata, «ponendo
l’accento sull’impor -
tanza di questa bat-
taglia referendaria,
per salvaguardare il
presente e il futuro
del nostro territo-
rio».

Il DDL che è stato
approvato dal gover-
no nazionale inter-
viene su 23 materie
"concorrenti", tra le
quali l’istruzione, la

ricerca scientifica e tecnologica e la
tutela della salute. «Come è eviden-
te, un tale massiccio intervento mi-
nerebbe radicalmente il regionali-
smo concepito dall’Assemblea co-
stituente nel 1948 e anche quello
previsto dalla Costituzione nel
nuovo Titolo V approvato nel 2001.
Inciderebbe negativamente sui
rapporti tra Stato e Regioni, squili-

brando i relativi poteri, mortifican-
do l’autonomia locale e concedendo
ai presidenti delle Regioni un pote-
re sconfinato. Le Regioni sarebbe-
ro poste in competizione tra loro,
controinteressate ai maggiori po-
teri dell’una rispetto alle altre e, in
questo quadro, le regioni svantag-
giate come la nostra, perderebbero
ulteriori risorse».

Gli studenti lucani si mobilitano
a supporto di tutte le azioni che so-
no volte all'abbattimento di questo
impianto normativo, «costruito
per dilatare ancora di più le diffe-
renze sociali ed economiche che
gravano sul Mezzogiorno d'Italia e
appoggiano la mozione presentata
in Consiglio regionale affinché il
Presidente della giunta regionale e
la Giunta regionale procedano nel
presentare ricorso, ai sensi
dell’art. 127 Cost. contro il DDL ap-
provato, dinanzi la Corte Costitu-
zionale».

Il Governatore lucano Vito Bardi

COSENZA La terra ha tremato ieri
sera in Calabria. Una scossa di ma-
gnitudo 5.0 è stata registrata dai

sismografi dell’Ingv al-
le 21 e 43. L’epicentro a
Pietrapaola, sulla costa
jonica cosentina. La
scossa – forte, abba-
stanza lunga e superfi-
ciale (profondità di 21
chilometri) – è stata pe-
rò avvertita in maniera
distinta non solo in
buona parte della pro-
vincia di Cosenza, ma
anche nel resto della

Calabria. Segnalazioni sono arri-
vate da Catanzaro, Vibo, Crotone,
Lamezia. In più parti, ancor prima

di avvertire la scossa, a far paura è
stato il boato.

Su X e sulle pagine social dell’In -
gv, inoltre, sono piovute segnala-
zioni che arrivano da altre regioni
del Mezzogiono. Dalla Puglia, ad
esempio, con numerosi commenti
e post da Taranto, Bari, Brindisi,
Lecce. Segnalazioni, però, anche
da Matera in Basilicata, dalla pro-
vincia di Salerno in Campania e
Napoli. C’è chi racconta di averlo
avvertito anche a Messina.

La gente in varie parti della Ca-
labria è scesa in strada per la pau-
ra , ma non si sono comunque re-
gistrate chiamate d’emergenza al-
la sala operativa dei Vigili del Fuo-
co, e nemmeno richieste di inter-

vento. La direzione regionale dei
Vigili del fuoco Calabria, a scopo
precauzionale, ha disposto l’invio
nella zona dell’epicentro di alcune
squadre del comando di Crotone e
del Comando di Cosenza. «La mac-
china della Protezione Civile re-
gionale, con l’ausilio dei Vigili del
Fuoco, si è immediatamente mes-
sa in moto, ed ha potuto verificare
– anche attraverso la puntuale col-
laborazione ricevuta di tanti am-
ministratori locali che si sono
messi a disposizione, a cominciare
dal sindaco di Pietrapaola, Ma-
nuela Labonia – eventuali danni a
persone o cose» assicurava ieri se-
ra il presidente della Regione Ro-
berto Occhiuto.

Epicentro
registrato
sulla costa
jonica
cosentina

Ricerca d’accoglienza in extremis
Accantonato oramai l’ex Tabacchificio, si punta a trovare altri capannoni similari

MIGRANTI Alla riunione in Regione solo tre sindaci sui 35 invitati

Primo piano

diante l’uso di alloggi priva-
ti. In parole povere, un affitto
temporaneo di appartamen-
ti. Il primo bando è stato
snobbato: nessuno ha pre-
sentato un’offerta, nono-
stante la dotazione finanzia-
ria di 1.164.100 euro.

Si spera da parte degli uffi-
ci regionali che questo se-
condo bando possa avere più
fortuna: è la soluzione con
cui l’ente regionale guarda
al futuro.

Perché il nuovo bando pos-
sa incontrare il successo spe-
rato e la ricognizione di al-
loggi disponibili non segua
tempi biblici è stato chiesto
alle associazioni della rete di
costituirsi in una sorta di
Ats, un’Associazione tempo-
ranea di scopo, che s’inter -
facci con gli uffici della Re-
gione.

Nel frattempo, bisogna
provvedere tempestivamen-
te a ospitare chi arriverà a
breve. Ed ecco l’idea: trovare
strutture che abbiano carat-
teristiche simili al capanno-
ne dell’ex Tabacchificio –
considerando che un'unica
struttura uguale è molto dif-
ficile da rintracciare – e alle-
stirle con estrema prontez-
za.

Pare che qualche idea su-
gli impianti da sfruttare sia
già balenata in mente ai sin-
daci presenti ieri sera. Ma bi-
sognerà valutare caso per ca-
so vagliando la situazione
igienica, quella strutturale,
calcolando gli spazi, soppe-
sando i collegamenti con le
campagne in cui si dovrà la-
vorare.

E ricordarsi che i servizi
che potevano essere ospitati
in un unico posto a Palazzo
San Gervasio (la cucina, i ba-
gni, l’ambulatorio, il dormi-
torio, il centro per l’impiego,
i trasporti da e per i campi)
adesso dovranno essere mol-
tiplicati per il numero di
strutture decentrate. Insom-
ma, più problemi da risolve-
re.

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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di GIANFRANCO AURILIO

PARIGI – È argento per le fioretti-
ste azzurre, battute in finale dalle
statunitensi per 39-45. Arianna
Errigo, Alice Volpi, Martina Fava-
retto e Francesca Palumbo hanno
conquistato la quarta medaglia
della scherma azzurra a Parigi (la
sedicesima in totale per l’Italia)
ma, soprattutto, la potentina Pa-
lumbo ha regalato alla Basilicata
la prima medaglia olimpica della
sua storia. Era rimasta seduta in
panchina durante la semifinale
dominata con il Giappone, per poi
essere tra le protagoniste della sfi-
da con le americane Kiefer, Scrug-
gs, Weintraub e Dubrovich che
hanno vinto sicuramente con me-
rito. Le ragazze allenate da Stefa-
no Cerioni non sono riuscite a ri-
portare il titolo nel fioretto femmi-
nile a squadre dopo Londra 2012.
A decidere la finale è stata la deba-
clé di Favaretto, nettamente sur-
classata da Sgruggs e costretta a
lasciare le compagne con cinque
stoccate da recuperare. Anche Pa-
lumbo, inserita proprio al posto
della Favaretto, ha sofferto contro
Weintraub. Meglio Alice Volpi e
soprattutto Alice Errigo: la mon-
zese ha provato a reagire affron-
tando con grande carattere la vice-
campionessa olimpica Sgruggs,
mettendo a segno un parziale di 7-
2. Ma, alla fine, anche i suoi assalti
non hanno arginato la marea a
stelle e strisce. Il percorso dell’Ita -
lia femminile a squadre resta co-
munque straordinario e lo dimo-
strano le vittorie contro Egitto (45-
14) e Giappone (45-39) che ha chiu-
so con il bronzo.«Eravamo qui per
vincere, non ci nascondiamo», le
prime parole a caldo di Palumbo
subito dopo la cerimonia di pre-
miazione. «Siamo partite da nume-
ro uno al mondo - ha aggiunto - ma
questa sconfitta non deve cancel-
lare tutto il lavoro fatto in questi
tre anni. Per cui, questo argento ce
lo teniamo stretto».Ed ha ragione
in quanto il ko non scalfisce mini-
mamente l’impresa delle nostre ra-
gazze e della fiorettista originaria
di Potenza, che ha reso orgogliosi
tutti i lucani che mai, prima di ieri
sera, avevano potuto esultare per

La squadra di fioretto che ha vinto la medaglia d’argento a Parigi

Francesca porta i lucani a Olimpia
L’argento a squadra della Palumbo è la prima medaglia della storia della Basilicata

A Parigi una giornata storica: una vittoria che rende felice tutta la regione

Primo piano

una medaglia conquistata ai gio-
chi da un corregionale. Lo stesso
Vito Bardi, presidente della Regio-
ne Basilicata, ha salutato via social
con grande soddisfazione questo
straordinario traguardo raggiun-
to.«Grande gioia, la nostra Fran-
cesca Palumbo ha vinto la meda-
glia d’argento alle Olimpiadi di Pa-
rigi 2024 con la nazionale di fioret-
to femminile. Giornata storica per
la Basilicata: Francesca ci regala
la prima medaglia olimpica vinta
da sportivi lucani», il post del go-
vernatore.D’altronde, proprio Pa-
lumbo ricorda sempre con grande
piacere gli inizi nella sua Potenza:
«Sono certa che il lavoro fatto lì mi
abbia aiutato tanto, perché era co-
me una piccola famiglia», aveva
detto dopo l’oro mondiale del
2022. Specializzata nel fioretto, la
sua è stata un vita di successi: in
carriera ha già conquistato due ori
mondiali e due Europei, tutti a
squadre tra il 2022 ed il 2024. Nel-
la competizione a squadre è stata
argento ai Mondiali di Budapest
del 2019 e bronzo agli Europei di
Düsseldorf 2019 nello stesso an-
no. «Ho iniziato grazie alla mam-
ma di una delle mie migliori ami-
che e il destino ha voluto che la
scherma diventasse il mio lavoro»,
aveva dichiarato la schermitrice
lucana classe ‘94 dell’Aeronautica
Militare.A livello individuale, in-
vece, vanta un bronzo europeo,
conquistato a Plovdiv 2023 e gli
ultimi due titoli italiani consecuti-
vi, a La Spezia (2023) e Cagliari
(2024). Ori individuale ed a squa-
dre, sempre nel fioretto, anche ai
mondiali militari di Acireale del
2017.Le soddisfazione sono state
tantissime fin dalle giovanili, co-
stellate di medaglie del metallo più
prezioso. Anche da ragazzina, di
fatti, ha messo in bacheca un oro
mondiale under 20 nel fioretto a
squadre a Parenzo (2013) ed un
bronzo a Plovdiv nel 2014. Nel
2013 ha ottenuto il bronzo indivi-
duale e l’oro a squadre agli europei
under 20 di Budapest (2013) e Ge-
rusalemme (2014), quelli che ri-
corda «più volentieri». Inoltre, è
stata argento nel fioretto indivi-
duale ed a squadre agli europei
under 23 di Plovdiv nel 2016.

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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SANITÀ

“Rilanciare l’ospedale di Lagonegro”
L’assessore alla Salute e il dg dell’Asp Basilicata hanno incontrato i sindaci
POTENZA Un incontro propositivo e pro-
grammatorio si è svolto in Regione per di-
scutere dei futuri assetti della sanità
nell’area del lagonegrese. Con l’assessore
alla Salute e alle Politiche Cosimo Latroni-
co erano presenti il direttore generale del-
la Asp Basilicata Antonello Maraldo e i sin-
daci dei comuni di Castelluccio Inferiore,
Paolo Francesco Campanella, Latronico,
Fausto De Maria, Lagonegro, Salvatore
Falabella, Maratea, Cesare Albanese, Ne-
moli, Domenico Carlomagno, Rivello,
Francesco Altieri, Trecchina, Fabio Mar-
cante e il consigliere Delegato di Lauria-
Gennaro Nasti. Nel corso dell’incontro so-
no stati affrontati i temi della sanità
nell’area sud che rientrano sia nelle com-
petenze dell’Azienda Ospedaliera Regio-
nale che dell’Azienda Sanitaria Locale di
Potenza. Al centro della questione princi-
palmente la guardia cardiologica nottur-
na attestata all’Azienda Ospedaliera Re-
gionale e l’elisoccorso notturno attestato
invece al Dipartimento di Emergenza Ur-

genza della Asp. Tutti i sindaci dell’area
hanno convenuto sulla necessità e sull’ur -
genza di rilanciare l’ospedale di Lagone-
gro che è centrale rispetto alle esigenze di
cura della popolazione e che rappresenta il
punto di convergenza di tutte le attività sa-
nitarie dell’intera area. A tal proposito, la
guardia cardiologica riveste un ruolo pre-
dominante. Avanzata anche la richiesta di
rassicurazioni sulla realizzazione del nuo-
vo presidio ospedaliero. Investire
sull’ospedale di Lagonegro significhereb-
be avere cure più adeguate in loco evitando
l’emigrazione sanitaria verso le strutture
delle regioni contermini ed in particolare
verso la Campania con i vicini ospedali di
Sapri e Vallo della Lucania. Sull’offerta
territoriale di Asp Basilicata i sindaci han-
no chiesto un adeguamento dei servizi con
potenziamento ambulatoriale dedicato e
maggiori garanzie sulla rete dell’emer -
genza-urgenza. In tale ambito è giunta la
richiesta specifica del primo cittadino di
Lagonegro di un’elisuperficie per il volo

notturno individuando un sito idoneo ed
incontrando la disponibilità sia del Diret-
tore Generale della Asp Basilicata che
dell’Assessore alla Salute. L’invito al co-
mune di Lagonegro a fare quindi una pro-
posta per un sito confacente alle esigenze .
Da tutti i sindaci dell’area l’annuncio che
presenteranno una proposta congiunta
coordinata e integrata per la riorganizza-
zione dei servizi sanitari del territorio in
quello che sarà un progetto unico in cui ri-
cadano ospedali e i presidi ospedalieri di
Lagonegro, Lauria, Maratea per garanti-
re un’offerta sanitaria completa. «Oggi-
ha detto l’assessore alla Salute- abbiamo
incardinato un metodo di condivisione, di
confronto e di ascolto dei territori. Le pro-
poste dei sindaci saranno valutate in coe-
renza con le esigenze di un territorio vasto
che deve focalizzare la sua attenzione sulla
differenziazione e caratterizzazione della
propria offerta sanitaria per essere attrat-
tivo non solo per i lucani ma anche per i cit-
tadini delle regioni contermini».

Il centro per i disturbi dell'alimentazione di Chiaromonte, che festeggia 18 anni di attività

L’I N T E RV E N T O

Matera, da bozzolo a farfalla
di VINCENZO VITI

Lorenzo Rota è uno dei pa-
dri nobili del cosiddetto
“brand” teorico di Matera

Capitale. È uno dei custodi del
patriottismo che rivendica fedel-
tà ad una idea di città che si
emancipi, nel suo interesse,
dall’archetipo di città rupestre
per raccontarsi nella intera mo-
dulazione di significato che va
dall’antico alla modernità. La
magia di Matera sta nel suo
“compiersi”, nella complessità
del suo percorso dal bozzolo alla
farfalla, come dimostra la ricor-
rente sequenza celebrativa “di
scuola”: dal laboratorio a cielo
aperto della militanza culturale
ai traguardi dell'UNESCO del
1993 fino a quello di Capitale Eu-
ropea della Cultura. Con un sin-

golare vuoto di memoria verso la
legge 771 del 1986, madre di tut-
ti i successi che sarebbero segui-
ti , frutto anch'essa di una fitta
interlocuzione fra Cultura e Poli-
tica. A meno che non si contini a
considerare quella politica, che
pure fu decisiva, come un fattore
infettivo contaminante di virtù
neutre e inossidabili.

In ogni caso Rota sviluppa un
denso ragionamento da condivi-
dere . Il turismo non può essere
considerato un semplice molti-
plicatore ma va gestito e orienta-
to da una visione che guardi alla
"intera" città , ai suoi registri sto-
rico e sociale , alla ricchezza del

suo compendio urbanistico infi-
ne, ed è la cosa più rilevante, alla
sua valenza internazionale. Le
due città che a Matera convivo-
no.

La Città storica e la città d’arte
meritano di essere rappresenta-
te adeguatamente. Poiché è dalla
qualità e coerenza della “rappre -
sentazione” che può derivarne
quel turismo “culturale" stanzia-
le prodigo e performante cui giu-
stamente aspirano gli operatori
in rivolta . Ai quali, insisto, non
potrebbe bastare il “manager che
risolve problemi” poiché ciò che
serve è una soluzione multidisci-
plinare che pretende una revisio-

ne organica del contesto ammi-
nistrativo fermo all'epoca delle
sagre e dei cartelloni estivi alle-
stiti in allegria.

Intanto è giusto condividere
con Rota la soddisfazione per
una levata di scudi che sale da
una città in catalessi. Il sospetto
è che possa limitarsi a un pur no-
bile conato corporativo. Mentre
Matera merita di tornare a “es -
serci” come soggetto di una vera
e positiva competizione : riscri-
vendo la mappa delle aspirazioni
e degli obiettivi che riguarda la
vitalità della economia , la mobi-
lità la qualità dei servizi e la ur-
genza di collegamenti al mondo,

infine le potenzialità della sua
armatura culturale a partire dal-
la sfolgorante Casa delle Tecno-
logie, finora un mistero di magie
e di sortilegi da svelare.

Diradare la foschia che incom-
be è la prima risposta da dare a
quanti vivono il derby fuori tem-
po fra le due Capitali dai destini
incomparabili. Due nature ri-
spettabili ma diverse.

Concludo.
Chi ci chiama a rivendicare

uno strapuntino in Giunta re-
gionale intanto finge di ignora-
re che in politica nulla nasce ba
caso. Operano manifatture non
solo chiare ma conservative e
cooperative. E sa bene che oggi è
in gioco ben altro: la dignità il
profilo la forza la eccedenza di
una città chiamata a parlarsi e a
parlare al mondo. Il resto verrà.

24 ore in Basilicata

RICORRENZA Chiaromonte una giornata dedicata ai pazienti ed alle loro famiglie

CHIAROMONTE Il centro per i disturbi del-
l'alimentazione “Giovanni Gioia” di Chiaro-
monte compie 18 anni di attività che celebra
con una giornata dedicata ai pazienti ed alle
loro famiglie: al momento liturgico officia-
to da Monsignor Vincenzo Orofino Vescovo
della Diocesi Tursi- Lagonegro, seguirà
una performance a cura degli ospiti della
struttura. Il centro accoglie ogni anno ado-
lescenti e soggetti di età adulta con proble-
matiche legate ad anoressia nervosa, di-
sturbo da abbuffata compulsiva, disturbo
non altrimenti specificato.

Il centro di Chiaromonte, punto di riferi-
mento per le regioni del Sud ma con presen-
ze di pazienti provenienti anche dal centro
nord, ha stretto negli anni patti di collabo-
razione con varie istituzioni locali, con il Mi-
nistero della Salute, con l'Istituto Superiore
di Sanità.

Dal 2008 il Centro partecipa alla “Giorna -
ta Nazionale del Fiocchetto Lilla” e all’ “Obe -
sity day” per la prevenzione dell'obesità.

Lo stesso anno ha segnato anche la pub-
blicazione del libro “Risvegli emozionali e
legami nutritivi” di Lapetina- Trabace edito
da Franco Angeli che traccia il percorso di
cure integrate e interattivo dei DCA presso
il Centro di Chiaromonte.

Nel 2013, il Centro entra a far parte, con
la sua responsabile Rosa Trabace, del grup-
po di lavoro per la stesura del Rapporto Isti-
san 13/49 dell’Istituto Superiore di Sanità.

Nel 2017 rientra nel gruppo di lavoro per
la stesura dei Quaderni della Salute al cui
interno sono indicate le linee di indirizzo
nazionale per la riabilitazione nutrizionale
del Ministero della Salute.

Nel 2021 in virtù dell’istituzione presso il
Ministero della Salute del Fondo per il con-
trasto dei Disturbi della Nutrizione Alimen-
tare, la responsabile del centro viene nomi-
nata dalla Regione Basilicata Responsabile
Scientifica del Progetto Regionale che è at-
tualmente in essere.

Recente la partecipazione al gruppo di la-
voro dell'Istituto Superiore di Sanità per la
stesura della Mappa dei Servizi per la cura
dei Dna e delle Associazioni.

Attivato nel 2006, molti sono stati i conve-
gni organizzati dagli specialisti del centro
il cui motto operativo e morale è 'Curare è
Prendersi Cura', che rappresenta esatta-
mente ciò che tutti gli operatori del centro
quotidianamente fanno nel confrontarsi
con adolescenti ed adulti alle prese con un
disagio che assume sempre più sfaccettatu-
re e connotazioni diverse ed importanti.

Hanno collaborato con il centro di Chiaro-
monte, per le varie fasi convegnistiche solte

Alimentazione
Centro “Gioia”
i primi 18 anni

negli anni, personalità illustri del mondo
sanitario ed accademico tra cui Bryan Lask
(Università di Londra e Norvegia), Johan
Vabnderlinden (Università del Belgio), Ja-
net Treasure (King Hospital di Londra). A
livello nazionale, hanno dato la loro collabo-
razione docenti e medici dell'ospedale Bam-
bin Gesù di Roma, della ondazione Stella
Maris di Pisa, dell'Università Federico II di
Napoli e rappresentanti del Ministero della
Salute.

I suoi servizi sono offerti in maniera resi-
denziale e semi residenziale. Quanto ai dati
statistici, nel 2023 i ricoveri residenziali so-
no stati 53 con un periodo di permanenza
dei pazienti fino a cinque mesi. Il 70% sono
stati pazienti lucani (33) mentre il restante
30% è stato rappresentato da pazienti pro-
venienti prevalentemente da Calabria,
Campania e Puglia. Il disturbo patologico
trattato per la maggior parte dei casi è stato
quello dell'anoressia (36 casi) 9 i casi legati
ad abbuffata compulsiva, 5 a bulimia nervo-

sa e 4 a disturbi non specificati. Età trattata
nel 60% dei casi tra i 13 e i 16, nel 25% tra 17
e 28 anni e nel 15% tra 29 e 57 anni. Il per-
corso ambulatoriale ha riguardato 63 pa-
zienti mentre 151 quelli afferenti al percor-
so obesità.

Nei primi sei mesi del 2024, i ricoveri resi-
denziali sono stati 25 con un periodo di per-
manenza dei pazienti fino a cinque mesi. I
pazienti lucani 14 di cui uno maschio, 7 ca-
labresi, 3 campani 1 pugliese. Il disturbo
patologico trattato per la maggior parte dei
casi è stato quello dell'anoressia (14 casi), 6 i
casi legati ad abbuffata compulsiva, 2 a bu-
limia nervosa e 3 a disturbi non specificati.
Età trattata nel 35% dei casi tra i 12 e i 16,
nel 45% tra 17 e 28 anni e nel 20% tra 29 e 57
anni. 33 i pazienti seguiti ambulatorial-
mente, 79 quelli che hanno intrapreso il
percorso obesità. Nei 18 anni di attività so-
no stati seguiti 839 pazienti con maggiore
problematica legata all'anoressia nervosa e
con una forbice d'età stimata prevalente-

mente tra i 17 e i 28 anni. Nel percorso am-
bulatoriale ci si è presi cura di 1416 pazien-
ti, mentre nel percorso obesità sono stati
trattati 4327 casi. Negli ultimi cinque anni
c'è stata una recrudescenza dei disturbi ali-
mentari tale da dover prendere in carico pa-
zienti minori a partire dai 12 anni di età in
cui insistevano anche altri fattori di comor-
bilità.Per la responsabile del Centro Rosa
Trabace, "in diciotto anni si è sviluppato un
crescendo di attività ed iniziative a favore
dei tanti pazienti presi in carico, mentre di
contro c'è stato un incremento delle patolo-
gie e un abbassamento della fascia d'età dei
soggetti con disturbi dell'alimentazione.
L'eco nazionale che ha avuto il centro in
questi anni per noi ha significato gratifica-
zione e sprono per dare quanto più il meglio
di ciò che abbiamo imparato a dare. Pren-
dersi cura della persona è la nostra prero-
gativa e la nostra vittoria è rappresentata
dai risultati raggiunti dalla persona che
inizia a prendersi cura di sè".

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.



Venerdì 2 agosto 2024
info@quotidianodelsud.it 5

| L’A LT R O DRAMMA |

di PINO PERCIANTE

POTENZA - Viveva a Tori-
no e stava tornando in Ba-
silicata. A Matera, città do-
ve era nato e cresciuto e do-
ve tornava frequentemen-
te per le vacanze. Daniele
Cotrufo è una delle tre vit-
time dell'incidente avve-
nuto nella serata di merco-
ledì sulla Bradanica, tra
Lavello e San Nicola di
Melfi. Le altre due persone
morte sono Georgiane. Si
tratta di un uomo, Dito
Jinjolia, di 34 anni e di una
donna, Maka Shalambe-
ridze, di 37 anni. Cotrufo
aveva 27 anni, nipote di
Luciano Cotrufo, molto
noto e amato nella città dei
Sassi, in quanto team ma-
nager della Pielle Matera,
squadra di pallacanestro.

Alla disperazione dei fa-
migliari che piangono il
loro caro che non c’è più, si
unisce il dolore di quanti
conoscevano Daniele. Era
già buio quando, per cause
ancora in fase di accerta-
mento da parte della Poli-
zia stradale, una ‘Peugeot’
e una ‘Yaris’ si sono scon-
trate frontalmente. Su una
vettura c’era Cotrufo,
sull’altra la coppia di Geor-
giani. L’urto tra le due au-
to è stato terribile, tanto
che una è poi finita in una
scarpata. Dei tre occupan-
ti, due sarebbero morti al-
l'istante nello scontro, l’al -
tro poco dopo l'arrivo dei
soccorritori.

Sul posto diversi mezzi
del 118 e un eliambulanza,
oltre ai vigili del fuoco, in-
tervenuti per estrarre i
corpi delle vittime dalle la-
miere, e ai carabinieri e po-
lizia che stanno indagan-
do per ricostruire la dina-
mica dell'accaduto.

Intanto, preoccupa l’im -
pennata di morti sulle
strade della Basilicata:
dall’inizio dell’anno ad og-
gi sono 18, un numero che
ha già superato il totale
delle vittime di tutto il
2023 che sono state 16.

E a proposito di strade
sicure, proprio l’altro ieri
l’assessore regionale alle
Infrastrutture, Pasquale
Pepe, ha chiesto ad Anas di
velocizzare i cantieri sui
principali assi viari luca-
ni. Nei prossimi mesi si
prevedono diverse riaper-
ture sul raccordo Sicigna-
no -Potenza e ulteriori am-
pliamenti sulla Potenza -
Melfi. Secondo il cronopro-
gramma definito durante
la riunione tutti gli inter-
venti in corso sul raccordo
autostradale Potenza-Sici-
gnano degli Alburni sa-
ranno conclusi entro i pri-
mi mesi del 2026. L'asses-
sore ha spiegato che «è in
fase di progettazione lo
svincolo sul raccordo di
Potenza centro su ambe-
due le direzioni, per un im-
porto di tre milioni e mez-
zo.

L'inizio dei lavori è pre-
visto per metà del 2025.

Sul capitolo Basentana,
è stato chiesto di accelera-

re gli interventi che ri-
guardano lo spartitraffi-
co. Entro fine anno sarà
completato fino a Pisticci
per poi estenderlo fino a
Bernalda entro i primi me-
si del 2025. Con una spesa
di 56 milioni euro, 32 inve-
stiti dalla Regione e 24 dal-
l'Anas, avremo una diret-
trice efficiente e sicura, ve-
nendo incontro - ha sottoli-
neato Pepe - alle richieste
delle comunità, con com-
planari e accessi che sem-
plificheranno la percor-
renza anche per gli opera-
tori delle attività produtti-
ve dell'area». Infine, per
quanto riguarda la situa-
zione della statale 18 a Ma-
ratea, l'assessore ha detto
che «sta andando avanti
l'iter per la galleria, che
darà una soluzione defini-
tiva ai problemi di circola-
zione della zona, per un
importo di 56 milioni di
euro» L’incidente in cui ha perso la vita Daniele Cotrufo

Impatto fatale tra una moto e un tir in Liguria
Muore un centauro di 38 anni, era originario di San Severino Lucano

Davide

Cirigliano, la

vittima

SAN SEVERINO -In poche
ore si allunga l’elenco delle
vittime lucane di incidenti
stradali.

Era originario di San Seve-
rino Lucano Davide Ciriglia-
no, 38 anni, morto in un inci-
dente avvenuto mercoledì po-
meriggio in Liguria.

A bordo della sua moto, sta-
va percorrendo l'autostrada
A15, quando, all'altezza del
casello di La Spezia, ha urtato
lateralmente un mezzo pe-
sante perdendo il controllo
della moto e finendo a terra.

A nulla sono serviti i soc-
corsi di forze dell'ordine e sa-

nitari.
Le condizioni del trentot-

tenne lucano sono apparse
subito disperate.

Gli operatori del 118 hanno
provato a rianimarlo, ma non
c’è stato nulla da fare. Ciri-
gliano aveva un figlio picco-
lo. Era molto appassionato di
motori.

La comunità di San Severi-
no, paese d'origine della sua
famiglia e luogo in cui lui tor-
nava spesso, è scossa ed in-
credula.

Cirigliano stava proceden-
do in direzione Santo Stefano
di Magra dove lavorava come

di DOMENICO DONVITO

Ancora sangue sulla SS 655 Brada-
nica, due giovani di origini gior-
giane e un ventisettenne di Matera,
Daniele Cotrufo. Un impatto vio-
lentissimo tra due utilitarie, acca-
duto propri a pochissimi chilome-
tri dal luogo dove è avvenuto un al-
tro terribile incidente mortale, ca-
pitato poco più di un anno fa ad al-
tri due giovani, mentre si stavano
recando al lavoro nel sito Industria-
le di Melfi. E sempre nello stesso
punto, mazzi di fiori attaccati al
guard-rail per ricordare la scom-
parsa di una intera famiglia che
stava procedendo in direzione di
Matera. Purtroppo l’elenco delle vi-
te spezzate in quei fatidici chilome-
tri è su tutto il percorso della Bra-
danica diventa sempre più lungo.
Se ne parla spesso della pericolosità
che per vari aspetti si riscontra su
questo asse stradale, proprio di re-

cente il Quotidiano ha riportato in
un articolo le contestazioni di nu-
merosi utenti che utilizzano questa
strada. Le cause che determinano
questi gravi fatti sono spesso impu-
tabili all’errore umano; dalle nume-
rose distrazioni causate dall’alta
velocità, dal cattivo utilizzo del cel-
lulare e soprattutto dai sorpassi az-
zardati. Questa strada, come più
volte ribadito, negli ultimi anni ha
acquisito una maggiore importan-
za dal punto di vista del flusso di
mezzi piccoli e grandi che transita-
no, grazie al totale collegamento
dei suoi 157 km di percorso, avve-
nuto dalla definitiva chiusura dei
cantieri di lavoro. Collegando defi-
nitivamente la città di Matera a
Foggia e ai relativi raccordi auto-
stradali. Proprio di pochi giorni fa
la notizia da parte dell’Anas di nuo-
vi finanziamenti da impiegare sul-
la SS 655 Bradanica per il tratto lu-
cano, da impiegare per la messa in

sicurezza e l’inizio di nuovi cantieri
adibiti al rifacimento di diverse se-
zione del piano stradale e dell’istal -
lazione di nuove barriere di sicurez-
za. Difatto questo percorso si trova
a svolgere un ruolo molto impegna-
tivo che purtroppo non riesce a so-

stenere a causa delle sue carenze
strutturali. Oltre al fondo stradale,
di vitale importanza, si dovrebbe
tentare di mantenere nel tempo
uno migliore standard qualitativo
del fondo stradale ed inoltre ci sa-
rebbe la necessità di affidarsi ad un
strumentazione adeguata per con-
trastare chi abusa dell’alta velocità,
migliorare le barriere di protezione
( guard-rail) in alcuni punti c’è la
netta esigenza di migliorare l’illu -
minazione notturna e soprattutto
fare in modo di avere una migliore
copertura della rete telefonica per i
cellulari. Soprattutto per quanto ri-
guarda il tracciato relativo al terri-
torio della provincia di Matera, sa-
rebbe opportuno l’istallazione di co-
lonnine per la richiesta d’interven -
to per la richiesta di soccorso. Biso-
gna fare in modo d’interrompere
questa escalation, a questa strada
si dovrebbe riscontrare maggiore
attenzione.

Continui incidenti: dal fondo stradale all’illuminazione notturna, molto si potrebbe fare

Bradanica, elenco delle vittime sempre più lungo

Tre vite spezzate sulla Bradanica
In uno scontro frontale sono morti un 27enne di Matera e una coppia di Georgiani

INCIDENTI SENZA FINE Si allunga la scia di sangue sulle strade della Basilicata

Primo piano

dipendente in un’azienda di
pneumatici. Il tratto auto-
stradale è quello compreso
tra la Ligura e la provincia di
Massa e Carrara in Toscana.

Lo schianto è avvenuto a
poche centinaia di metri dal
casello. La dinamica è ancora
tutta da chiarire.

<Apprendiamo con scon-
certo quanto accaduto oggi
pomeriggio. Siamo vicini alla
famiglia Cirigliano in questo
momento di grande e improv-
viso dolore>, ha detto il sinda-
co di San Severino, Giuseppe
Ciminelli.

p. p.

Diverse le «strade della morte» in Basilicata

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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Primo insediamento: la scadenza domande posticipata al 10 settembre

Selvicoltura, proroga del bando
Dotazione finanziaria di 3 milioni e 400mila euro per le nuove imprese

L’aeroporto di Bari, dove la Basilicata da ieri ha uno stand informativo

Lacorazza chiede lumi sui progetti di Pisticci

Il dilemma aviosuperficie

Una iniziativa dell’Agenzia per la promozione del territorio della Basilicata

Desk lucano all’aeroporto di Bari
Nicoletti, presidente Apt: “Una precisa strategia verso i mercati esteri”

Presentata una interrogazione, primo fir-
matario il consigliere Lacorazza, con la
quale si chiedono lumi in merito
allo stato attuale delle due opere

«Cosa davvero e concretamen-
te si intende fare per far decolla-
re la Pista Mattei a Pisticci e se si
vuol dar seguito ad una legge
regionale per verificare interes-
se e funzione per l’Aviosuperfi -
cie a Grumento Nova».

E’ questa la domanda che si ri-
volge all’assessore regionale,
Pasquale Pepe, con una interro-
gazione a firma di Piero Laco-
razza, Roberto Cifarelli e Piero
Marrese del Partito Democrati-
co, Viviana Verri e Alessia Ara-
neo del Movimento 5 Stelle, An-
gelo Chiorazzo e Giovanni Viz-
ziello di Basilicata Casa Comune.

«Il Presidente Bardi dopo l’opportuno

dietrofront sul ruolo della Regione Basili-
cata sulla società di gestione dell’aeroporto

di Pontecagnano ha annun-
ciato, in verità anche nella re-
lazione programmatica di
cinque anni fa, il decollo della
Pista Mattei a Pisticci. Vorre-
mo capire concretamente –
sostiene Lacorazza - a che
punto siamo, sia in termini di
investimenti che di possibile
prospettiva strategica e ge-
stionale. Così come chiedia-
mo all’assessore regionale,
Pasquale Pepe, se si intende
dar corso all’art. 29 della Leg-
ge regionale n.5 del 2015 al fi-
ne di procedere ad una mani-
festazione d’interesse che in-
dividui missione, ed eventua-

li investimenti, per l’Aviosuperficie a Gru-
mento Nova»

Regione, la proposta di Bochicchio

“Usare il fondo sanitario
per strutture per gli anziani”
POTENZA «La Regione de-
ve sostenere con i finanzia-
menti del Fondo sanitario
le strutture socio-assisten-
ziali per gli anziani della
Basilicata». E’ la richiesta
del vice-presidente della
Quarta commissione consi-
liare regionale, Antonio
Bochicchio (Avs-Psi-LBp),
a seguito dell’audizione in
Commissione del presiden-
te dell’Associazione regio-
nale delle strutture socio
assistenziali della Basilica-
ta, Vincenzo Clemente, in
relazione alla complessa si-
tuazione creatasi nelle case
di riposo.«Non è sufficiente
l’approvazione da parte del-
la Giunta del Manuale di ac-
creditamento ma serve un

contributo economico per
sostenere l’assistenza sani-
taria che queste strutture
erogano – evidenzia Bo-
chicchio – Le strutture so-
cio- assistenziali per gli an-
ziani, infatti, svolgono non
solo attività socio-assisten-
ziale ma forniscono presta-
zioni di carattere sanitario
legate alle diverse patolo-
gie che richiedono persona-
le ed hanno costi che non
possono essere sostenuti
con le sole rette degli anzia-
ni. Serve, quindi, il contri-
buto economico della Re-
gione. E’ una questione che
non può più essere ignora-
ta ma richieste un interven-
to celere da parte del gover-
no regionale».

POTENZA «Il primo insediamen-
to in selvicoltura è un intervento
inedito con modalità innovative,
che mette al centro l’imprendito -
re e la sua capacità di fare impre-
sa in un settore strategico per la
nostra regione ai fini della con-
servazione dell'ambiente e per
produzione di beni naturali. Al fi-
ne di avviare il maggior numero
di nuove imprese in questo setto-
re, la Giunta regionale ha deciso
di concedere una ulteriore proro-
ga al 10 settembre prossimo per
la presentazione delle doman-

de».
Lo ha annunciato con soddisfa-

zione l’assessore alle Politiche
Agricole Carmine Cicala. Il ban-
do regionale relativo all’inter -
vento SRE03 “Avvio di nuove im-
prese connesse alla selvicoltura”
nell’ambito del CSR Basilicata
2023-2027, ha una dotazione fi-
nanziaria 3 milioni e 400mila eu-
ro ed è finalizzato alla concessio-
ne di un sostegno alle nuove im-
prese che operano nel settore fo-
restale e che svolgono attività di
selvicoltura (utilizzazioni fore-

stali, gestione, difesa e tutela del
territorio e sistemazioni idrauli-
co-forestali, nonché di prima tra-
sformazione e commercializza-
zione dei prodotti legnosi e non
legnosi). Per l’avvio di nuove im-
prese nel settore della selvicoltu-
ra sul territorio regionale, il so-
stegno forfettario in conto di ca-
pitale è di 40 mila euro. I Benefi-
ciari del bando sono i soggetti di
una età compresa dai 18 ai 60 an-
ni (61 non ancora compiuti) che
si insediano per la prima volta
nel settore forestale (codice Ateco

02 o 16). Si tratta di per-
sone fisiche che voglio-
no avviare una piccola e
media impresa, o di pic-
cole medie imprese non
titolari della gestione di
superfici forestali iscrit-
te alla camera di commercio e che
operano da un massimo di 24 me-
si nel settore forestale o nella pri-
ma trasformazione del legno.
Persone fisiche che vogliono in-
sediarsi come nuova PMI oppure
di PMI che vogliono modificare la
propria attività nel settore della

selvicoltura. Non possono parte-
cipare al bando coloro che hanno
già beneficiato di un premio sul
primo insediamento in agricol-
tura, aziende derivanti da un fra-
zionamento di una impresa fami-
liare già preesistente e chi si tro-
va in trattamento di quiescenza.

24 ore in Basilicata

BARI Si è inaugurato al piano arrivi
dell'aeroporto di Bari, il desk informa-
tivo della Basilicata voluto dall'agen-
zia di promozione territoriale della
Basilicata.

«Si tratta –afferma il direttore gene-
rale di Apt Basilicata, Antonio Nico-
letti –di una opportunità promoziona-
le per tutta la nostra regione. Al no-
stro stand i viaggiatori in arrivo al-
l'aeroporto di Bari riceveranno mate-
riale informativo su tutti i comuni del-
la nostra regione, sulle aree protette,

sul nostro patrimonio
storico, architettonico,
paesaggistico e cultu-
rale e sui tanti modi di
scoprire la nostra re-
gione. Inoltre, riceve-
ranno informazioni sui
mezzi di trasporto pub-
blico che collegano l'ae-
roporto con Matera, la
costa jonica e il resto

della Basilicata. L’aeroporto di Bari è
la principale porta di accesso verso la
Basilicata turistica per quanti vengo-
no dall’Italia e dal resto del mondo.
Questo punto informativo in aeropor-
to arricchisce la strategia di comuni-
cazione della Basilicata come novità
dell'offerta turistica italiana rivolta ai
mercati esteri, una precisa strategia
che stiamo portando avanti ormai da
alcuni anni e che sta portando i suoi
frutti se si considera che nei primi 6
mesi del 2024 abbiamo avuto un incre-

mento di arrivi dall'estero del 63 per-
cento rispetto allo stesso periodo del
2019. Non meno importante è l'atten-
zione rivolta con questo punto infor-
mativo ai viaggiatori pugliesi che an-
cora oggi rappresentano il nostro pri-
mo mercato».

«La presenza della Basilicata nei no-
stri aeroporti – ha dichiarato il presi-
dente di Aeroporti di Puglia Antonio
Maria Vasile – ci onora e al tempo stes-
so rafforza il concetto di macroregio-
ne Puglia-Basilicata di cui si parla da
tempo. Questo desk rappresenta non
solo un importante passo avanti nella
collaborazione tra le nostre regioni,
ma anche un punto di riferimento per
i viaggiatori che intendono scoprire le
meraviglie della Basilicata, oltre al no-
stro territorio e alle sue eccellenze. La
presenza della Basilicata all'interno
dei nostri aeroporti dimostra la volon-
tà di creare un sistema turistico e cul-
turale integrato, capace di valorizzare
le specificità locali e di offrire ai visita-
tori un'esperienza di viaggio sempre
più ricca e diversificata tra due regio-
ni che distano meno di un'ora in auto
fra loro. Ringrazio l'APT Basilicata
per la fiducia riposta in Aeroporti di
Puglia e per aver scelto i nostri scali
come vetrina per le proprie bellezze.
Siamo certi che questo nuovo servizio
contribuirà a rafforzare i legami tra le
nostre comunità e a promuovere il tu-
rismo in entrambe le regioni, a benefi-
cio dell'intero Mezzogiorno».

L’assessore alle Politiche Agricole Carmine Cicala

Disponibili
materiali
su tutti
i Comuni

POTENZA La Direzio-
ne Politiche agricole,
alimentari e forestali
della Regione annun-
cia l’approvazione, da
parte della Giunta re-
gionale, del bando re-
lativo alla Sottomisu-
ra 8.6 del Programma
di Sviluppo Rurale
(PSR) Basilicata 2014-
2022. «Questo provve-
dimento - dichiara l’as -
sessore Carmine Cica-
la - mira a sostenere
gli investimenti in tec-
nologie silvicole, non-
ché nella trasforma-
zione, mobilitazione e
commercializzazione
dei prodotti delle fore-
ste. Il bando si pone co-
me obiettivo primario
il finanziamento delle
aziende del settore per
il rinnovamento del
patrimonio aziendale,
attraverso l’acquisto
di macchine e attrez-
zature. Questo passo
avanti - sottolinea Ci-
cala - non solo favorirà
l’innovazione, ma con-
tribuirà anche alla va-
lorizzazione dell’am -
biente e dei prodotti le-
gnosi».

«L’agricoltura - pro-
segue l’assessore - rap-
presenta il settore trai-
nante della nostra re-
gione e preservare
ogni suo ramo è un do-
vere imprescindibile
di questa legislatura.
La Sottomisura 8.6 of-
fre un’opportunità
concreta per le nostre
aziende forestali di
rinnovarsi e migliora-
re, garantendo così
una gestione sosteni-
bile delle risorse natu-
rali e una maggiore
competitività sul mer-
cato».

Regione

Bando
rurale

La pista di Grumento Nova

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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POTENZA Per Cia-Agricoltori Potenza-
Matera ci sono «diversi motivi di insoddi-
sfazione» circa l’ accordo sulla risorsa
idrica. Nell’accordo al tavolo interistitu-
zionale sull’acqua ci sono numerosi moti-
vi di insoddisfazione tra i quali «la solu-
zione che resta inadeguata e insufficien-
te per l'Area Nord della nostra Regione,
oltre a nessun accenno alle forti criticità
che investono le aree interne e montane
nelle quali in particolare il comparto zoo-
tecnico vive una emergenza senza prece-
denti.. Per tali ragioni le nostre preoccu-
pazioni sono cresciute»: così Cia-Agricol-
tori Potenza e Matera in una nota a firma
dei rispettivi presidenti Giambattista Lo-
russo e Giuseppe Stasi. I quali riferiscono
di un confronto con i produttori dell’area
nord oltre che del Metapontino con i quali
è stata fatta una prima valutazione a cal-
do delle soluzioni adottate. Fermo restan-
do quelle per gli areali del Metapontino,
per CIA «è doveroso precisare che per gli
areali del nord Basilicata il flusso ag-
giuntivo di acqua accordato dagli interlo-
cutori Istituzionali è esattamente la metà
di quanto era stato previsto e proposto
dal Presidente Bardi», tali quantitativi
non sappiamo se sono bastevoli per af-
frontare i fabbisogni irrigui delle colture
in atto, oltre a non esserci alcuna garan-

zia per le coltivazioni
di prossima dimora».
Un risultato che, evi-
dentemente, non tiene
conto «delle compen-
sazioni che la Basilica-
ta vuole concedere co-
me contropartita alla
Puglia per uso preva-
lentemente potabile.
Un comportamento ed
una posizione di irrigi-
dimento della Puglia
poco comprensibili e
poco spiegabili». Per
Cia-Agricoltori quan-
to è accaduto «è solo il
primo segnale dell’ac -
centramento della go-
vernance delle risorse
idriche che evidenzia
in modo plastico la vo-
lontà politica centrali-
stica che affida ai nuo-
vi assetti a partire da
Acqua Sud SPA rap-
porti, e relazioni istitu-
zionali sempre più dif-

ficili e dispendiose per la nostra Regione
che meriterebbe avere un ruolo di mag-
gior protagonismo sulle questioni affe-
renti la risorsa acqua». «Per questa ra-
gione- continua la nota della Confedera-
zione - chiediamo l'apertura di un tavolo
nazionale chiamando il Governo e Parla-
mento ad affrontare la questione anche
attraverso la dichiarazione dello stato di
calamità per tutte le regioni colpite dalla
siccità. Su questo coinvolgeremo i parla-
mentari eletti e non in Basilicata, attive-
remo come rappresentanza del mondo
agricolo, una specifica iniziativa che met-
ta al centro il tema dell’acqua nelle Regio-
ni del sud Italia per un confronto di meri-
to sulla dirigente risorsa». Un altro
aspetto importante per Cia-Agricoltori
riguarda la gestione dell’intesa raggiun-
ta ed in particolare la gestione efficiente
della risorsa per garantire che il flusso
aggiuntivo di acqua arrivi dove ce ne è bi-
sogno, tenendo in conto dello stato delle
strutture nell’area interessata, canali,
condotte, vasche e impianti di distribu-
zione che come è noto sono in uno stato di
forte scarsa funzionalità». Dall’emergen -
za di questa estate la "lezione" da cogliere
«riguarda la programmazione e una ri-
gorosa organizzazione nei punti strate-
gici della distribuzione perché gli agri-
coltori hanno bisogno di conoscere il
quantitativo di acqua a disposizione per
lavorare in serenità e quindi un reale cro-
noprogramma dei lavori su dighe-invasi,
traverse, vasche e reti irrigue per non
rincorrere ogni anno emergenze in parti-
colare nel mondo agricolo».

Per Mattia (Fdi) le risorse in arrivo non consentono programmazione

“Così il futuro delle imprese è a rischio”

Cifarelli duro sulla soluzione “Tardiva e non adeguata”

“Quota idrica da raddoppiare”
Il Pd stronca il patto anti siccità

POTENZA «Di positivo c’è soltanto che do-
po sette anni si è riunito il tavolo dell'ac-
cordo di programma sull'erogazione del-
l'acqua e le relative compensazioni. Un ap-
plauso al presidente Vito Bardi per il suo
fattivo impegno, ma due milioni e 250mi-
la metri cubi d’acqua in più serviranno a
garantire forse la stagione corrente, ma
non certo a programmare la prossima.
Pertanto le imprese agricole vivranno an-

cora un periodo di precarietà per il futu-
ro». Così il deputato Aldo Mattia (Fratelli
d'Italia) commenta le decisioni assunte
dal tavolo dell'accordo di programma Ba-
silicata-Puglia sull'acqua, nel corso del
quale è stato deciso che dalla diga di Con-
za arriverà un flusso aggiuntivo di due
milioni e 250mila metri cubi d'acqua da
destinare al comparto agricolo del Vultu-
re-Alto Bradano. «Invito il governatore

Bardi a non mollare e non lasciar passare
un altro decennio prima di rincontrarsi,
perché il tavolo deve svolgere un costante
lavoro nell’interesse di tutti e per quanto
mi riguarda per la Basilicata in primis.
Speriamo per il futuro che con l'impegno
del governo Meloni e del governo Bardi si
possa avere più capacità d'incasso per la
diga di Monte Cotugno e si arrivi presto
alla riapertura della diga del Rendina».

SICCITÀ

Anche per Coldiretti l’intesa con la Puglia è rivedibile
“Aziende, volumi non sufficienti, servono altre iniziative”

POTENZA «Pur apprezzando l’impegno
profuso dal governatore lucano Bardi,
non possiamo dirci completamente sod-
disfatti di quanto imposto dalla Regione
Puglia con riferimento alla proposta di
scambio di risorsa idrica tra lo schema
dell’Ofanto e quelli dell’Agri e del Sin-
ni». Questo è il commento del presidente
della Coldiretti Basilicata, Antonio Pes-
solani, in merito alle decisioni assunte
dal tavolo dell’accordo di programma
Basilicata-Puglia sull’acqua, che ha sta-
bilito che dalla diga di Conza arriverà un
flusso aggiuntivo di due milioni e
250mila metri cubi d’acqua da destinare
al comparto agricolo del Vulture-Alto
Bradano . «Per la zona nord della Basili-
cata e per i territori di Melfi e Lavello in
particolare è fondamentale assicurare i
volumi richiesti dal Consorzio di Bonifi-
ca in quanto solo così si possono garan-
tire le produzioni di numerosissime
aziende. I volumi assentiti di 2,250 mi-
lioni di metri cubi metteranno in parte
in sicurezza le colture in atto, ma non so-
no assolutamente sufficienti per
un’agricoltura di qualità e redditizia.
Confidiamo, quindi, nelle ulteriori ini-

ziative – aggiunge Pessolani - che la Re-
gione Basilicata saprà e dovrà mettere
in campo per portare a casa il risultato
che non è di campanile, ma di salvaguar-
dia di un settore primario che assicura
reddito ed occupazione a migliaia di fa-
miglie. Auspichiamo, inoltre, che que-
sta lunga ed in parte insoddisfacente
trattativa con la Puglia ed Acquedotto

Pugliese, sia di insegnamento e da spro-
no sia per la Regione che per tutti i livelli
istituzionali affinchè si rivedano gli at-
tuali assetti della governance della ri-
sorsa idrica e si dia il giusto ruolo ed il
giusto peso alla Basilicata». Infine,
l’amarezza per il mancato soddisfaci-
mento delle esigenze del comparto agri-
colo della zona nord, «non ci impedisce
comunque di ringraziare il governatore
Bardi – conclude il presidente della Col-
diretti lucana - anche per aver spuntato
nell'accordo i maggiori volumi richiesti
dal Consorzio di Bonifica per mettere in
sicurezza il Metapontino con le sue pre-
giate colture ortofrutticole. Ringrazia-
mo altresì i prefetti di Potenza e Matera
per il grande aiuto di intermediazione
istituzionale a favore delle aziende luca-
ne. La Coldiretti continuerà a monitora-
re le carenze istituzionali degli enti pre-
posti alla gestione della risorsa idrica
così come ha fatto in questi mesi con 3
sit-in in Regione, a Potenza, e nelle due
Prefetture, nei due capoluoghi di pro-
vincia. Tali azioni hanno consentito di
mettere in luce le tante fragilità del set-
tore in un momento drammatico».

Agricoltori insoddisfatti: intesa “insufficiente” per l’area nord della Basilicata

Acqua, per la Cia l’accordo non va
Il flusso di liquido accordato è la metà di quanto previsto da Bardi. “Subito un tavolo”

POTENZA «Dopo la mia insistenza nei
confronti del Presidente Bardi nel chiede-
re di convocare con urgenza il “Comitato
di Coordinamento dell'Accordo di Pro-
gramma Basilicata-Puglia-Governo” per
la gestione dell'acqua apprendiamo dalla
stampa dell’avvenuto incontro», dichiara
il Consigliere regionale del PD Roberto
Cifarelli.

«Sono giorni che aspettia-
mo notizie e scopriamo che
quello che il Presidente Bardi
riesce a dire dopo mesi di gri-
da di allarme del mondo agri-
colo è che dal serrato confron-
to al tavolo dell’accordo di pro-
gramma Basilicata-Puglia
sull’acqua, è stato stabilito
che dalla diga di Conza arriverà un flusso
aggiuntivo di 2 milioni e 250mila metri
cubi d’acqua da destinare al comparto
agricolo del Vulture-Alto Bradano.

Un grande buco nell’acqua del Presi-
dente Bardi- dice ancora Cifarelli - la Basi-
licata in sede di compensazione per l’ac -
qua potabile con la Puglia, incrementa il
volume del prelievo dall’invaso del Pertu-

sillo ovvero restituirà i 2 milioni e 250mi-
la metri cubi d'acqua. Dunque la Basilica-
ta, dopo 4 mesi, ottiene dall’incontro “Co -
mitato di Coordinamento dell'Accordo di
Programma Basilicata-Puglia-Governo”
lo scambio dei punti di prelievo d’acqua
con la Puglia. Sono serviti 4 mesi per otte-
nere questo risultato?» Secondo il Consi-
gliere Pd «i 2 milioni e 250mila metri cubi

d’acqua destinati all’irrigazio -
ne dei campi del Vulture-Alto
Bradano consentono di fron-
teggiare l’emergenza nell'im-
mediato, mentre tutti sanno
che per mettere in sicurezza il
settore di fronte ad un prolun-
gato periodo di siccità è neces-
sario raddoppiare la quota

idrica, portandola a 4 milioni e 500mila
metri cubi obiettivo che il Presidente Bar-
di avrebbe dovuto assicurare al mondo
agricolo e all’intera comunità di Basilica-
ta». «Incredibile, ma vero dice Cifarelli -
dunque Bardi riesce a fare un accordo
tardivo ed insufficiente che non risolve
alcuna criticità vera dovuta alla siccità e
che denota l’assoluta inadeguatezza a

rappresen -
tare la Basi-
licata nei ta-
voli interre-
gionali e
nazionali;
abbiamo
preso atto che il Presidente Bardi non co-
nosceva l’esistenza del “Comitato di Coor-
dinamento dell'Accordo di Programma
Basilicata-Puglia-Governo”perché non ci
risulta alcuna convocazione nei mesi e
negli anni scorsi». Dai nuovi assessori
«abbiamo ricevuto singoli attestati di esi-
stenza ma nessuna risposta all’urlo di do-
lore delle organizzazioni agricole Cia e
Coldiretti e di tutti gli imprenditori agri-
coli: abbiamo ricevuto notizia circa le con-
dizioni delle reti idriche lucane ed i relati-
vi interventi da effettuare, di cui il vice-
presidente della Giunta ed assessore alle
Infrastrutture e Reti idriche, Pasquale
Pepe, ha reso noto l’elenco delle opere og-
getto di finanziamento, purtroppo cose
già pubbliche di cui non si comprende
perché non sono state ancora eseguite»,
conclude Cifarelli.

Agricoltura in affanno

Confronto
con
gli agricoltori
dell’area
nord

“Non risolve
alcuna

criticità”

24 ore in Basilicata

Antonio Pessolani

Il consigliere Cifarelli

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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POTENZA La prima seduta della quarta
Commissione consiliare (Politica sociale)
presieduta dal consigliere Nicola Massimo
Morea (Azione) ha avuto inizio con l’audi -
zione del sindaco di Miglionico, Giulio
Traietta, in merito al Dimensionamento
scolastico ed alla Richiesta di revisione per
il plesso sito nel Comune in provincia di
Matera.

«Si tratta di una questione di metodo - ha
rilevato il sindaco di Miglionico - che deve
inserirsi in quella che è la nuova gover-
nance territoriale indirizzata verso l’Unio -
ne dei Comuni. Questo per giungere ad
una proficua costruzione del dimensiona-
mento scolastico che, nella fattispecie, ve-
da il plesso di Miglionico accorpato all’Isti -
tuto comprensivo “G.Minozzi – N.Festa” di
Matera. Occorre tutelare la continuità sco-
lastica nell’ambito dei giusti criteri di ri-
spetto e attuazione della logistica».

Dopo gli interventi dei consiglieri Cifa-
relli, Araneo, Marrese, Bochicchio, Tata-
ranno e Fazzari, su proposta del presiden-
te Morea si è deciso di procedere all’audi -
zione, in una prossima seduta della Com-
missione, dell’assessore regionale compe-
tente, Francesco Cupparo e della dirigente
dell’Ufficio scolastico regionale, Claudia
Datena per decidere le azioni più consone
da attuare tenendo presenti le esigenze del
Comune di Miglionico e non solo, visto che
le situazioni anomale, come fatto rilevare
dai consiglieri, sono tante.

Audito, quindi, il presidente dell’Arssab
(Associazione regionale delle strutture So-
cio assistenziali della Basilicata), Vincenzo
Clemente, in relazione alla complessa si-
tuazione creatasi in regione circa le strut-
ture socio assistenziali per gli anziani.

Il presidente Clemente ha subito chiarito
che «dell’Arssab fanno parte le Rass1,
strutture socio assistenziali che ospitano
anziani privi di autosufficienza, le Rass
che prevedono la sistemazione di anziani
autosufficienti al 50 per cento, e le Case di
Riposo deputate all’assistenza socio assi-
stenziale, tutte ai sensi della Delibera di
Giunta regionale n.194 del 9 marzo 2017.
Nulla a che vedere – ha precisato Clemente
- con le Rsa, Residenze sanitarie assisten-
ziali, di cui in Basilicata è presente una
unica struttura, il Don Uva a Potenza».

«Da considerare – ha sottolineato Cle-
mente – che tali strutture svolgono non so-
lo attività socio-assistenziale, ma operano
anche nel settore sanitario, il che compor-
ta oneri finanziari di diversa natura legati
anche, alle patologie diversificate che ri-

chiedono più tipologie professionali del
personale. Per quanto concerne il Manuale
di accreditamento, di recente approvazio-
ne da parte della Regione, c’è da dire che
non rispecchia le aspettative delle struttu-
re associate all’Arssab, non valutando la
quota indispensabile da assegnare all’assi -
stenza a carattere sanitario che, pur non
volendolo ammettere, è fondamentale in
tali strutture e comporta notevoli oneri. Il
Manuale non contempla, dunque, la giu-
sta valutazione economica».

Intervenuti nel dibattito i consiglieri Bo-
chicchio, Cifarelli, Marrese, Tataranno. Il
presidente Morea ha sottolinato il «clamo-
roso ritardo, 24 anni, con cui si è procedu-
to alla estensione del Manuale per l’accre -
ditamento e la mancanza di un Piano terri-
toriale per la distribuzione delle strutture.
Occorre – ha detto – una programmazione
diffusa su tutto il territorio regionale ac-
compagnata dalla necessaria e sufficiente
dotazione finanziaria».

Il terzo punto all’ordine del giorno, stret-
tamente connesso al precedente, ha ri-
guardato l’Atto n.5/2024 declinante la De-
libera di Giunta regionale n. 388 del 25 lu-
glio 2024 concernente «l’Approvazione del
Manuale recante le procedure di accredita-
mento delle strutture residenziali socioas-
sistenziali per anziani a bassa, media o alta
intensità assistenziale».

Il Manuale per l’autorizzazione dei servi-
zi e delle strutture pubbliche e private che

svolgono attività socio-assistenziali e so-
cio-educative è finalizzato a programmare,
favorire e supportare i processi fondamen-
tali che stanno alla base del sistema inte-
grato di interventi e servizi sociali nel ter-
ritorio regionale ed alla relativa pianifica-
zione da parte della Regione e degli Ambiti
Socio-Assistenziali, con lo scopo di garan-
tire carattere universalistico del sistema
integrato dei servizi sociali, secondo quan-
to previsto dagli articoli 2 e 3 della Costitu-
zione.

I consiglieri hanno convenuto sulla ne-
cessità di audire l’assessore alla Salute e
Politiche della persona, Cosimo Latronico,
ed il direttore generale del Dipartimento,
Massimo Mancini, per avere ulteriori delu-
cidazioni riguardanti gli aspetti attuativi
del Manuale, prima di esprime il parere.
Questo per chiarire la posizione del nomi-
nato Commissario ad acta dopo la pubbli-
cazione della delibera di Giunta e per sotto-
porre agli interlocutori la bontà della spie-
gazione circa l’erogazione di prestazioni
socioassistenziali e sanitarie. Auspicabile,
altresì, una responsabilizzazione degli
Ambiti comprendenti i Comuni capofila
per dare le direttive migliori ai Comuni di
dimensioni ridotte e con poco personale
addetti agli accreditamenti. Opportuno un
Albo unico per gli accreditamenti – è stato
anche detto – piuttosto che tanti albi per i
diversi Comuni.

L’audizione di Latronico e Mancini fissa-

ta nella seduta da tenersi giovedì prossi-
mo, 8 agosto 2024.

L’ attenzione della quarta Commissione,
quindi, nei confronti della Proposta di leg-
ge numero 1 del 2024: “Servizio di Cittadi-
nanza attiva per la Cultura e la Coesione
sociale (S.C.A.C.CO.)”, di iniziativa dei con-
siglieri Piero Lacorazza, Roberto Cifarelli
e Piero Marrese (Pd) sottoscritta anche dal
consigliere Giovanni Vizziello (Bcc).

Ad illustrare la proposta di legge, il pri-
mo firmatario, consigliere Lacorazza che
ha sottolineato come «la pdl è da contem-
plare in una strategia più ampia che inte-
ressa la sfera dell’intera vita civile avendo
quali primi referenti e, nel contempo pro-
tagonisti i giovani per agevolarne anche
l’inserimento a pieno titolo nel tessuto in-
terconnettivo e pluri valoriale. Altro pila-
stro della proposta di legge, l’istituzione
del Servizio civile regionale. Ai giovani –
ha sottolineato Lacorazza – verrà assegna-
ta una specifica Card contenente facilita-
zioni per la fruizione di servizi di iniziative
culturali e di apprendimento, le cui moda-
lità di ricarica e le ulteriori finalità di spesa
saranno definite nel bando annuale. E' isti-
tuito presso la Giunta regionale l’Albo de-
gli enti e delle organizzazioni proponenti il
servizio di seguito definito Albo regionale
al quale sono iscritti gli enti e le organizza-
zioni operanti nel territorio regionale e che
siano un Ente del Terzo Settore iscritto nel
Runts, abbiano capacità organizzativa e
quali finalità istituzionali la promozione di
obiettivi concernenti i servizi alla persona,
assistenza, prevenzione, cura, riabilitazio-
ne e reinserimento sociale, ivi compreso il
recupero di individui soggetti a restrizio-
ne della libertà personale e la promozione
dell’aggregazione giovanile».«Cultura in
un inscindibile binomio con la Coesione so-
ciale: la proposta di legge – ha proseguito
Lacorazza - è finalizzata a consolidare una
crescente attenzione delle istituzioni e dei
cittadini sui temi della cultura, della coe-
sione sociale e del valore delle comunità,
considerata questa quale fattore determi-
nante del benessere di ogni persona non-
ché attivatore di relazioni tra individui,
culture e tradizioni differenti, favorendo
la nascita ed il consolidarsi di comunità di
cittadini desiderosi di essere parte attiva di
iniziative per la cultura e per la coesione
sociale; la proposta si ispira alla normativa
europea e nazionale in tema di Cittadinan-
za attiva e di tutela e gestione dei beni co-
muni, oltre che alle recenti normative in
materia di volontariato e Terzo settore».

PRIMA SEDUTA Primo punto: plesso scolastico di Miglionico

Scuola, anziani, cultura
in quarta Commissione

PARI OPPORTUNIT Videoconferenza con la ministra Roccella

“Territori al centro della parità di genere”
POTENZA Ieri pomeriggio la presi-
dente della Commissione Regionale
Pari Opportunità, Margherita Per-
retti, ha partecipato, in teleconferen-
za con il Coordinamento nazionale
delle Commissioni Pari Opportunità
di Regioni e Province autonome, ad
una riunione con la ministra per la
famiglia, la natalità e le pari oppor-
tunità, Eugenia Roccella. «All’ordi -

ne del giorno – riferisce la presidente
Perretti - la necessità di una politica
di parità di genere e pari opportunità
che ponga al centro i territori, orga-
nizzando delle iniziative che faccia-
no crescere la sensibilità su questo
tema. Diventa, quindi, centrale il
ruolo degli organismi di parità, qua-
li la Crpo, per promuovere iniziative
e bandi del Dipartimento Pari Oppor-

tunità.
Tra queste si evidenzia “L’Italia

delle donne”, che consentirà di valo-
rizzare, in ogni territorio regionale,
quindi anche in Basilicata, quelle
donne che, dall’XI secolo fino all’epo -
ca contemporanea, si sono distinte in
vari ambiti, senza trovare il giusto ri-
conoscimento, anzi, troppo spesso
dimenticate».

Lacorazza (Pd) propone il Servizio Civile regionale

Potenza, la sede della Giunta Regionale
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Chiesta una seduta riparatoria dopo le dimissioni dall’incarico del renziano Saponara

«Telesca gioca con le istituzioni»
Centrodestra all’attacco dopo il blitz della maggioranza sulla vicepresidenza del consiglio

La conferenza stampa di ieri

POTENZA - Subito una seduta riparato-
ria del consiglio comunale, per eleggere
il nuovo vicepresidente dell’assise, come
da prassi, su indicazione della minoran-
za. Archiviando il tentativo della mag-
gioranza di centrosinistra di scegliersi il
nome più gradito, tra i suoi oppositori.
Minandone la compattezza.

E’questa la richiesta avanzata, ieri, da-
gli esponenti del centrodestra potentino
dopo le tensioni esplose mercoledì
nell’aula di via Nazario Sauro. Col blitz
dei “falchi” guidati dal sindaco Vincenzo
Telesca, che hanno eletto alla vicepresi-

denza il renziano
Bruno Saponara
a scapito della
consigliera desi-
gnata dalla stori-
ca coalizione: la
forzista Antonel-
la Vaccaro. Fino
all’abbandono
dell’aula per pro-
testa da parte de-

gli esponenti dell’opposizione, e al gran
rifiuto dello stesso Saponara, che ha ri-
spedito al mittente il messaggio di augu-
ri indirizzatogli pubblicamente dal sin-
daco. Con tanto di reprimenda sullo
«sgarbo» compiuto dal primo cittadino e
dai suoi fedelissimi nell’assegnazione di
un ruolo di garanzia.

Ieri mattina i capigruppo di Fratelli
d’Italia, Forza Italia, Lega e Noi Moderati
hanno già annunciato la richiesta di una
seduta straordinaria dell’assise al neo

presidente del
consiglio comu-
nale, Pierluigi
Smaldone. Oggi
stesso, quindi,
Smaldone ha con-
vocato una riu-
nione dei capi-
gruppo di tutte le
forze consiliari
per decidere la da-

ta di questa seduta. Anche se a causa
dell’incombere di Ferragosto, è probabile
che non se ne parli prima di tre settima-
ne.

Intanto, i consiglieri di minoranza
hanno voluto rilanciare i motivi della lo-
ro protesta di mercoledì in una conferen-
za stampa nela sede potentina di Forza
Italia.

«E’ accaduto qualcosa che non era mai
successo prima nella città di Potenza.
Una cosa mai vista nei consigli comunali
più importanti d’Italia». Così l’ex candi-
dato sindaco, nonché consigliere regio-

nale leghista Francesco Fanelli.
«La maggioranza e Telesca - ha aggiunto

- hanno scelto di decidere il vicepresidente
del consiglio, che è un ruolo che spetta
all’opposizione. Noi avevamo indicato un
nome, e loro hanno votato un’altra persona
che intanto, responsabilmente si è dimes-
sa».

Il due volte consigliere, comunale e re-
gionale, ha anche puntato il dito contro al-
cuni provvedimenti inseriti nella variazio-
ne di bilancio approvata senza discussione,
sempre mercoledì, in consiglio comunale.
Dopo l’abbandono dell’aula della minoran-
za.

«Hanno aumentato in modo folle le spese
- ha proseguito Fanelli - per quanto riguar-
da il capo di gabinetto e la comunicazione».

L’ex candidato sindaco ha anche rivendi-
cato la scelta di non votare alla presidenza
del consiglio Smaldone, che i teleschiani
avrebbero inteso come un affronto da ven-
dicare subito dopo. In occasione del voto
sulla vicepresidenza. Mentre il neo-presi-
dente in persona, anche ieri, avrebbe più
volte ribadito, in varie interlocuzioni infor-
mali, di non aver condivisola scelta dei suoi
compagni di maggioranza. Con i 12 voti tri-
butati a Saponara, poi eletto vicepresiden-
te, e gli 11 a una consigliera di maggioran-
za come Clauda Marone (Bacc), eletta segre-
taria d’aula. Nonostante di solito, in questi

casi, si faccia ricorso alla scheda bianca per
permettere ai voti della minoranza, in que-
sto caso 9 in tutto, di “pesare” di più.

«Non abbiamo votato Smaldone, e lo ab-
biamo dichiarato, per ragioni politiche».
Ha spiegato Fanelli. Perché la sua elezione
non era il frutto di un percorso di condivi-
sione con la minoranza ma di un accordo
elettorale stretto con Telesca prima del bal-
lottaggio. Loro invece hanno agito in modo
subdolo e segreto».

Le ragioni delle forze di centrodestra so-
no state ribadite anche in una nota diffusa
nel pomeriggio, a firma dei «consiglieri co-
munali della coalizione centrodestra» e dei
relativi partiti: Forza Italia, Fratelli d’Ita -
lia, Noi moderati, Lega, Italia viva-Orgo-
glio lucano, Potenza civica.

«Le regole non scritte - si legge nalla nota
- hanno sempre visto la nomina di un presi-
dente di maggioranza (e tale è Smaldone,
specie dopo le costruzioni giocate con Tele-
sca e Giuzio) e di un vice-presidente di oppo-
sizione. Il corretto contemperamento delle
esigenze di tutela di gruppi eterogeni.
Null’altro».

«Dopo aver giocato con le istituzioni - ag-
giungono ancora i firmatari -, sostituendo-
si nella individuazione del vicepresidente
del consiglio comunale alla libera scelta del
centrodestra - che giammai si era sottratto
alla partecipazione politica, ma aveva con-

testato metodo e tempistiche del neo sinda-
co - il nuovo corso ha scelto di presentarsi
alla Città di Potenza con un primo e “ma -
gnanimo” atto di Telesca: aumentare a di-
smisura, per oltre 60 mila euro, le spese del
suo capo di gabinetto e quelle per la comu-
nicazione».

Di qui l’auspicio, ironico, dell’«intera coa-
lizione» che «tanto impegno e tanta magna-
nimità il nuovo sindaco rivolga anche nei
confronti della Città di Potenza».

«La vera unità di intenti e la serietà
dell’impegno della coalizione di centro de-
stra - si legge ancora nella nota - sono inve-
ce sotto gli occhi di tutta la cittadinanza e
passano per la encomiabile lealtà dei partiti
e gruppi che la compongono e che, ad esem-
pio, hanno visto la immediata e partecipata
decisione del consigliere Saponara (Italia
Viva) di non accettare una nomina di fac-
ciata riversata a mo’ di regalìa da Telesca».

«Il centrodestra di Potenza - concludono
consiglieri e forze politiche della storica
coalizione - intende proseguire unito nella
propria azione di controllo, ma anche e so-
prattutto in quella propositiva, forte anche
della certezza che, al netto del ruolo svolto,
saprà far sentire la propria voce anche con
azioni sinergiche con le istituzioni regiona-
li».

l.a.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Nel mirino
anche i soldi in più

per capo di gabinetto
e comunicazione

Smaldone
convoca

la riunione
dei capigruppo

Italtractor, ieri lo sciopero dei 250 lavoratori
«Dove sono i 20 milioni di investimenti promessi?»
SI sono fermati in presidio
permanente per l’intera
giornata davanti ai cancelli
dello stabilimento i lavora-
tori dell’Italtractor di Po-
tenza.

A renderlo noto, ieri, so-
no stati i sindacati Fim,
Fiome e Uilm ricordando le
ragioni dello sciopero in-
detto per l’intera giornata,
anche negli altri stabili-
menti della società, che a
Potenza occupa oltre 250
persone, «in segno di prote-
sta contro l'atteggiamento
aziendale».

«Durante l'ultimo incon-

tro del 31 luglio- si legge
nella nota diffusa dai sin-
dacati -, l'azienda non ha
confermato il piano di inve-
stimenti per il periodo
2024-2027, presentato il
15 aprile 2024. Questo
comportamento altalenan-
te è inaccettabile e rappre-
senta l'ennesima dimostra-
zione degli impegni e dei
disimpegni degli ultimi an-
ni».

«L'azienda - proseguono
Fim, Fiom e Uilm - non ha
ancora compreso quanto
siano importanti per i lavo-
ratori e per le organizzazio-

ni sindacali gli investimen-
ti, indispensabili per man-
tenere i livelli occupaziona-
li e garantire prospettive
future per lo stabilimento
di Potenza».

Quindi un’anticipazione
sulle prossime iniziative
della mobilitazione.

«Lo sciopero, come già
annunciato dal coordina-
mento nazionale, sarà per-
manente alla ripresa delle
attività lavorative. E’ rite -
nuto doveroso che l'ammi-
nistratrice delegata, Ceci-
lia Lamanna, intervenga
concretamente per rappre-

sentare alle organizzazioni
sindacali nazionali, regio-
nali e territoriali, e soprat-
tutto ai lavoratori, la reale
situazione degli investi-
menti promessi per Poten-
za».

«Questi investimenti,
ammontanti a 20 milioni di
euro - ricordano Fim, Fiom
e Uilm -, erano già previsti
nell'ultimo accordo legato
al contratto di solidarietà,
ma purtroppo, ad oggi,
non si è visto nulla di con-
creto. Le assemblee odierne
hanno sancito il blocco di
ogni flessibilità contrat-

tuale a partire dallo straor-
dinario e dello scorrimento

in atto nel reparto montag-
gio».

Lavoratori davanti ai cancelli dell’Italtractor

POTENZA
REDAZIONE: via Nazario Sauro, 102
85100 Potenza
Tel. 0971.69309 - Fax 0971.601064 potenza@quotidianodelsud.it
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POTENZA - Paiono destina-
te a crescere ancora le ten-
sioni tra il neo sindaco di
Potenza, Vincenzo Telesca,
e l’opposizione in consiglio
comunale. E per ragioni
ben diverse da quelle sban-
dierate ai quattro venti da-
gli esponenti della maggio-
ranza. Vale a dire il ricorso
al Tar per ri-assegnare il
premio di maggioranza al
centrodestra, che al primo
turno aveva superato il 50%
nel voto alle liste. Col ri-
schio di condannare il pri-
mo cittadino a una consilia-
tura da “anatra zoppa”. Co-
me pure il rifiuto di votare
alla presi-
denza del
consiglio co-
munale l’e x
candidato
sindaco
Pierluigi
Smaldone,
che al ballot-
taggio ha appoggiato Tele-
sca contro il leghista Fran-
cesco Fanelli, proprio in
cambio della promessa di
guidare l’assise.

Nei giorni scorsi, infatti,
sono state protocollate ne-
gli uffici del Comune due di-
stinte richieste di accesso
agli atti a firma di altrettan-
ti esponenti della minoran-
za: Giammarco Blasi (Le-
ga), e Massimiliano Di Noia
(Noi moderati). E l’oggetto
della richiesta ha fatto
senz’altro suonare un cam-
panello d’allarme per il sin-
daco eletto a fine giugno
con il 65% dei consensi con-
tro il rivale leghista France-
sco Fanelli. Perché potrebbe
innescare delle variabili in-
controllabili persino per
una maxi-maggioranza che
in consiglio “pesa” per 24
voti su 31.

Al centro del sindacato
ispettivo di Blasi e Di Noia,
infatti, è finito l’acquisto da
parte dell’allora consigliere
comunale Telesca, nel
2022, di alcuni locali di pro-
prietà del Comune attigui
alla sua abitazione nel cen-
tro storico. Un caso venuto
alla luce in campagna elet-
torale con una serie di rilie-
vi sulla possibile violazione
del divieto di acquisto san-
cito dal codice civile per gli

amministratori pubblici nei
confronti dei beni degli enti
amministrati. Violazione
che all’epoca non sarebbe
stata ravvisata né dagli uf-
fici che hanno istruito la
pratica né alla stipula della
compravendita.

Nei giorni scorsi, in ri-
sposta a una serie di esposti
dell’avvocato potentino Lu-
ciano Petrullo (già capo-
gruppo di Alleanza nazio-
nale in consiglio comuna-
le), la segretaria generale
del Comune appena confer-
mata da Telesca, Maria Gra-
zia Fontana, aveva sostenu-
to la legittimità dell’operato

dell’ammini -
strazione. Ne-
gando l’esi -
stenza dei
presupposti
per una revo-
ca in autotu-
tela della ven-
dita con

quanto ne conseguirebbe in
termini di conflitto d’inte -
ressi tra Telesca acquirente
e Telesca sindaco. Una si-
tuazione che potrebbe por-
tare dritto a una dichiara-
zione di decadenza del pri-
mo cittadino.

Allo studio dei consiglieri
comunali d’opposizione di
Potenza vi sarebbe anche
un precedente di 11 anni fa,
quando la Corte d’appello di
Potenza dichiarò la deca-
denza dall’incarico dell’allo -
ra sindaco di Ruoti, Angelo
Salinardi, nonostante una
dichiarazione unilaterale di
quest’ultimo di rinuncia al-
la resistenza in giudizio
contro l’amministrazione.

Se il Comune dovesse fare
domanda per l’accertamen -
to della nullità della com-
pravendita di quei locali
all’allora consigliere Tele-
sca, insomma, potrebbe non
bastare nemmeno un rico-
noscimento della stessa da
parte del sindaco per evita-
re che si concretizzi un con-
flitto d’interesse. Esponen-
do il primo cittadino a ulte-
riori ricorsi da parte di qua-
lunque cittadino di Potenza
voglia chiedere una dichia-
razione di incompatibilità
per lite pendente e la sua de-
cadenza.

l.a.

IL RETROSCENA Monta il caso dei locali acquistati dal sindaco

Casa Telesca, due richieste
di atti al Comune di Potenza

Camardese (Noi Moderati) incalza gli esponenti dell’opposizione nel capoluogo

«Il centrodestra che dice sugli affari immobiliari?»

UN 42enne della provincia di Salerno è
stato arrestato dai carabinieri in un’in -
dagine della Dda di Potenza, con le accu-
se di estorsione aggravata, simulazione
di reato e calunnia.

Un’altra persona è risultata irreperi-
bile nell’esecuzione della misura caute-
lare mentre altri complici sono indagati
a piede libero.

Secondo la ricostruzione, il gruppo di
indagati ha simulato il rapimento del
42enne per ottenere la somma di 500mi-
la euro di riscatto dal cognato imprendi-
tore (marito della sorella) del falso rapi-
to. Secondo la ricostruzione, la messin-
scena è durata otto giorni, a novembre

scorso.
L’auto del 42enne fu fatta trovare ab-

bandonata con i fari accesi e i cellulari,
per accreditare l’ipotesi di un rapimento
da parte di persone della criminalità
campana con cui l’uomo avrebbe dovuto
avere un incontro.

La moglie e la sorella ricevevano tele-
fonate per convincerle che fosse tutto
vero, che l’uomo si trovava in un luogo
segreto e si chiedeva il mezzo milione di
euro.

La tentata estorsione non andò in por-
to per dubbi e resistenze da parte dei fa-
miliari dell’imprenditore di cui era stato
richiesto l’aiuto.

«COSA induce i partiti tutti al silenzio?
Quale trasversalismo affligge la nostra
città, umiliata da sempre ma ora anche
oltraggiata con comportamenti dubbi
imposti e mai chiariti? Cosa induce sia
l’opposizione che la stessa maggioranza
a non chiedere chiarezza».

E’ quanto si domanda Mariolina Ca-
mardese, candidatasi alle scorse ammi-
nistrative per un posto in consiglio co-
munale con la lista “Noi moderati”, inter-
venendo sul caso dei locali acquistati dal
Comune, nel 2022, dall’allora consigliere
comunale, e attuale primo cittadino, Vin-

cenzo Telesca. Acquisto che per qualcu-
no sarebbe avvenuto in violazione del di-
vieto per gli amministratori pubblici di
comprare beni degli enti amministrati.

Camardese ironizza sul “tutto a posto”
dei dirigenti comunali interessati della
questione («Confermano di aver operato
bene. Beati loro. Se se lo dicono da soli, v’è
da creder loro, perbacco»).

«L’aspetto più angosciante», però, lo
individua nel fatto «che a oggi, nono-
stante il clamore, nonostante il problema
sia tutt’altro che risolto e sul quale il sin-
daco, davvero poco democraticamente si

ostina a tacere, non c’è stata una posizio-
ne che sia una da parte dei partiti politici
tutti».

«Cioè, per la politica, è tutto normale,
tutto accettabile, tutto in regola». Prose-
gue l’ex candidata consigliera. «I control-
li che prevede la democrazia sono gli
strumenti dell’opposizione per fare poli-
tica, appunto. Non utilizzarli, non parla-
re del problema, omettere finanche un
comunicato di due righe, è un dato politi-
camente allarmante».

Camardese cita anche «le altre vicende
urbanistiche del sindaco, che ci regalano

situazioni sicuramente non chiare».
«Perché non subiscono giudizi squisi-

tamente politici?» Si domanda. «Non è
politica chiedere al sindaco se le sue co-
struzioni siano lecite o siano state caso-
mai sanzionate? E se così davvero fosse (è
questo quel che si legge sulla stampa)
non ha significato politico chiedere tra-
sparenza e comportamenti rigorosamen-
te irreprensibili?»

«Una strana atmosfera di consociativi-
smo tracima ora - conclude Camardese -,
ma già faceva capolino con l’evidente vo-
to disgiunto di qualche settimana fa, in
maniera dirompente, e il centro destra
farebbe bene a ritrovarsi attorno a valori
di democrazia e liceità totale (...) Se il cen-
tro sinistra si rifiuta di esprimersi, la
stessa cosa non può farla il centro de-
stra».

Vincenzo Telesca

martedì 30 luglio.
L’esito del sequestro delle sue azien-

de era stato evidenziato davanti al
gup Valente, la settimana scorsa, da
Salinardi in persona.

L’imprenditore ed ex sindaco, infat-
ti, aveva chiesto di essere sentito
nell’ambito dell’udienza preliminare
aperta nei confronti suoi di altre 12
persone per un’ipotesi di associazione

a delinquere legata a questa riparti-
zione dei subappalti Stellantis e la pre-
sunta macchina del fango al suo ser-
vizio, utilizzata per colpire i due primi
cittadini che gli sono succeduti a Ruo-
ti, Anna Scalise e Franco Gentilesca.

Salinardi aveva puntato il dito con-
tro gli inquirenti per la crisi a cui so-
no andate incontro le sue aziende se-
questrate.

«Avevo 400 dipendenti e ora sono a
casa per uno scherzo della magistra-
tura». Queste erano state le parole
dell’imprenditore ed ex sindaco in au-
la.

Nelle scorse settimane il gip Anto-
nello Amodeo aveva già disposto l’ar -
chiviazione per due ipotesi di corru-
zione tra privati a carico di Salinardi e
delle sue controparti imprenditoriali,
per quanto riguarda i subappalti Stel-
lantis, evidenziando l’inutilizzabilità
delle intercettazioni alla base delle
contestazioni.

L’udienza preliminare per Salinar-
di e i suoi 12 co-imputati riprenderà a
novembre, per le discussioni e la deci-
sione sulla richiesta di rinvio a giudi-
zio.

l.a.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

IL giudice dell’udienza preliminare di
Potenza, Francesco Valente, ha dispo-
sto il dissequesto delle Aziende Logi-
vultur, Logistica Meridionale, Servizi
Gestione Logistica e Logistica Cassi-
no, riconducibili all’imprenditore ed
ex sindaco di Ruoti, Angelo Salinar-
di.

A renderlo noto, nei giorni scorsi, è
stato lo stesso Salinardi che attraver-
so i suoi legali, la scorsa settimana,
aveva chiesto il dissequestro delle im-
prese in amministrazione giudiziaria
da due anni.

Era il 2022, infatti, quando scatta-
rono i sigilli della magistratura
nell’ambito di un’inchiesta dei pm di
Potenza che aveva preso di mira, tra
l’altro, la spartizione dei subappalti
nell’indotto Stellantis. Spartizione
che secondo gli inquirenti potenti sa-
rebbe avvenuta, in qualche caso, per
effetto di corruttele tra privati come lo
stesso Salinardi e il dirigente di un
importante gruppo di logistica, al
servizio della compagnia automobili-
stica.

Il gup ha disposto anche la revoca
dell’amministrazione giudiziaria e la
riconsegna delle aziende in parola ai
legittimi proprietari, che è avvenuta

Va avanti il processo all’imprenditore ed ex sindaco di Ruoti

Dissequestrate le aziende di Salinardi
Si sgonfiano le accuse di corruzione

Angelo Salinardi

Puntava a ottenere mezzo milione dal marito della sorella

Simulò il suo rapimento, arrestato

Il Tribunale di Potenza

Spunta
un precedente

di 11 anni fa a Ruoti

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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OMAGGIO A BRANCATI

di VALERIO MIGNONE

Nelle località del
turismo estivo,
marino, o monta-

no che sia, è prassi conso-
lidata inserire nei propri
programmi spettacoli
d’arte varia: dalla musica
al teatro, alle proiezioni
di film vecchi e nuovi, o
sfilate di moda con ele-
ganti, ammirevoli indos-
satrici, e presentazioni di
libri di letteratura, poe-
sia, saggistica.

In tale scia è il “Santave -
nere”, Grand hotel a cin-
que stelle, voluto dal conte
Stefano Rivetti, negli anni
del boom economico, con
lo sbocco sul mar Tirreno.

Con le sue varie stanze
illuminate, esso, di notte,
attira lo sguardo dei vian-
danti, sembrando un
grosso transatlantico alla
fonda.

Nei giardini dello stesso
“Santavenere”, come in un
anfiteatro a cielo aperto, si
sono susseguiti ospiti illu-
stri del mondo della lette-
ratura, e delle arti, che,
spesso, si trasferivano dal
mare di Maratea ai monti
del parco del Pollino, ed al-
le terme di Latronico con
le sue salutari acque sor-
give, assecondando il sug-
gerimento di Rivetti: “Ma -

re, monti, terme”.
Anche nei pressi del

Grand hotel “Il pianeta”,
sulla collina della Basilica
di San Biagio, guardata a
vista dalla statua impo-
nente del Cristo Redento-
re, c’è un vero anfiteatro
all’aperto, che, in passato,
ha visto attori del livello di
Vittorio Gassman, ma es-
sendo esposto, nelle ore
serali, a brezze fredde, ed
essendo di difficile acces-
so lungo le pendici di Ca-
strocucco, è utilizzato po-
co, o nulla.

Negli anni passati,
d’estate, a piazza del Gesù,
contigua al “Santavene -
re”, e a Fiumicello, o nel
parco dell’antica “Villa ta-
rantini”, nell’ambito dei
programmi della vecchia
azienda per il turismo, si
alternavano spettacoli di
varie compagnie teatrali
in tournée.

E nella notte di Ferrago-
sto, nel parco “Tarantini”
si teneva, all’alba, il con-
certo, che richiamava
molti spettatori, anche da
“paesi” vicini.

Maratea vista dall’alto

Nel Vulture inaugurazione nuovo ente della pro loco Basilicata

Un ventannale di talento e originalità esplosioni di musicalità e artisti

Grandi nomi al Viggiano jazz festival XX edizione

Panoramica di Viggiano

Intanto, sono cambiati i
gusti, la cultura, le abitu-
dini, persino i rapporti in-
terpersonali, per via di
quello strumento diaboli-
co che è lo smartphone,
pronto a offrire con pochi
tocchi, e in pochi “secon -
di”, letteratura, musica di
vario genere, recital di at-
tori famosi, vecchi e nuo-
vi, e futili argomenti.

E tuttavia, oggi, perso-
naggi noti nei vari settori
richiamano numerosi
spettatori, e, pur ripetitivi
nelle loro argomentazio-

ni, vengono intervistati
da “inviati” di radio e tele-
visioni pubbliche e priva-
te, che, a loro volta, ne
traggono corposa “au -
dience”.

Ma, con il passar del
tempo tutto cambia.

Le compagnie teatrali
non si esibiscono come nel
passato. O, forse, è dimi-
nuito anche il numero di
queste compagnie teatrali
in tournée, come per i cir-
chi equestri.

Quanto a Maratea, la co-
struzione di un nuovo edi-
ficio scolastico polifunzio-
nale, con un’aula “Ma -
gna”, con gradinate di fa-
cile accesso, ed un palco,
ha destagionalizzato spet-
tacoli teatrali, che si ten-
gono agevolmente, in
ogni tempo, al chiuso, an-
ziché all’aperto.

Di ciò si avvantaggiano
attori ed autori locali con
indiscutibili doti teatrali o
letterarie.

A tal proposito si ribadi-
sce la proposta di editare,
in ogni Regione, una an-
tologia, per uso scolastico,
che possa raccogliere nar-
rativa, poesia, saggistica.

Nel caso di Maratea, si
citano a caso: Domenico
Rossi, letterato, Pasquale
Epifanio Iannini, poeta e
musicista, la preside Leti-

zia Labanchi, il medico
Sergio De Nicola.

Per il presente, si citano:
Maria Antonietta Mor-
dente, docente di materie
letterarie, cugina di Ser-
gio De Nicola, per via ma-
terna; e l’avvocato Ema-
nuele Labanchi, docente
di materie giuridiche ne-
gli istituti scolastici supe-
riori, scrittore e saggista.
Emanuele Labanchi è pro-
nipote di Domenico Rossi,
e nipote di Letizia; a questi
si aggiunge anche Chiara,
figlia di Emanuele, autri-
ce del libro di poesie “Pro -
fumo di mare”, quasi a vo-
lere dimostrare che, spes-
so, i “geni” letterari sono
ereditari.

Si conclude sollecitando
a chi di competenza a can-
didare la città di Maratea
“Bene Unesco” per la sua
ricchezza di beni artistici,
come da indicazione del
professore Francesco Si-
sinni, direttore generale
emerito del ministero dei
beni culturali.

E, per la integrità della
flora e della fauna del suo
mare, evidenziata dai nidi
delle tartarughe marine
che scelgono il posto per
nidificare, Maratea meri-
ta, altresì, che vi venga
istituito e tutelato il parco
marino.

L’eredità artistica di nuovi spazi culturali dall’anfiteatro al parco marino che si deve fare

L’estate di Maratea ieri e oggi
Cambiamenti nella Perla del Tirreno, la proposta per la candidatura a bene Unesco

Potenza e provincia

Tutto pronto nella comunità arbereshe
del Vulture per la cerimonia di inaugura-
zione della sede regionale dell'Ente Pro
Loco Basilicata Aps e per l'intitolazione
della sala lettura alla memoria di Rocco
Brancati, in programma a Barile (Pz) lu-
nedì 5 agosto 2024 alle ore 18,30 in Piaz-
za Dalla Chiesa. A farlo sapere il Presi-
dente regionale Ente Pro Loco Basilicata
Aps Rocco Franciosa, il quale sottolinea
"grazie alla sensibilità del Comune di Ba-
rile che ci ha concesso i locali in comoda-
to d'uso gratuito al primo piano del Pa-
lazzo dell'Orologio (1600) nella centralis-
sima piazza barilese, disponiamo di una
sede per poter svolgere al meglio l'attivi-
tà di assistenza, coordinamento e rappre-
sentanza delle Pro Loco affiliate alla Rete
Associativa di Terzo Settore Epli - Ente
Pro Loco Italiane Aps. Ringraziamo la
Regione Basilicata - prosegue il Presi-

dente Ente Pro Loco Basilicata, Rocco
Franciosa - che ha riconosciuto nella leg-
ge regionale sul turismo la presenza in
Basilicata del nostro organismo che sin
dalla costituzione è iscritto al Runts - Re-
gistro Unico Nazionale Terzo Settore ed
opera a favore delle Pro Loco lucane in si-
nergia con l' Anci - Associazione Nazio-
nale Comuni Italiani di Basilicata attra-
verso un protocollo d'intesa e con l'Apt
Basilicata". Il comitato regionale di Ente

Pro Loco Basilicata Aps composto da
Rocco Franciosa Presidente, Maria Tere-
sa Romeo Vicepresidente, Gaetano Vitale
Segretario, dai Consiglieri Giovanni Mo-
reno, Franco Tornese, Pietro Marino,
Carmine Castronuovo, dal Presidente del
Collegio dei Probiviri Alessandro Balsa-
mo, Cinzia Francolino e Marilena Gallo
componenti, ha deliberato di intitolare
una stanza della sede regionale a sala let-
tura "Rocco Brancati" per mantenere vi-
vo il ricordo di un illustre personaggio
lucano che ha speso tutta la sua vita per
la nostra amata Lucania. Alla cerimonia
parteciperanno Antonio Murano, Sinda-
co di Barile e delegato Anci, Rocco Fran-
ciosa, Presidente Pro Loco Basilicata,
Francesca Di Lucchio Presidente Parco
naturale regionale del Vulture, Daniele
Bracuto, Vicepresidente Pro Loco Barile,
Don Davide Endimione, Parroco di Bari-

di ANGELA PEPE

VIGGIANO – Il celebre festival
“Viggiano Jazz” si prepara a cele-
brare la sua XX edizione con una
programmazione ricca di talento
e originalità. Dopo l’evento spe-
ciale dello scorso 20 luglio, che ha
visto salire sul palco il rinomato
trio di Alfredo Rodriguez, il festi-
val entra nel vivo con una serie di
concerti che promettono di incan-
tare il pubblico nella suggestiva
cornice di piazza Regina delle
genti Lucane.

Un’agenda piena di grandi no-
mi: l’11 agosto, sarà il giovane ta-
lento napoletano Walter Ricci a

inaugurare la serie di appunta-
menti. Con il suo quintetto, Ricci
offrirà una reinterpretazione fre-
sca e personale degli standard
jazz americani, arricchendoli con
le sonorità e le atmosfere della
sua Napoli. La serata si prean-
nuncia come un viaggio musicale
capace di fondere la tradizione
jazzistica con l’energia vibrante
della cultura partenopea. Il 12
agosto, il festival ospiterà il Trio
di Francesca Tandoi, una delle
più promettenti stelle del jazz
contemporaneo. Nota per la sua
straordinaria presenza scenica,
Tandoi è spesso descritta come
“un’esplosione di swing, forte e

sofisticato.” La sua performance
sarà un momento imperdibile,
che metterà in luce la sua capaci-
tà di coniugare tecnica e passione
in un’esibizione dal grande im-
patto emotivo. La chiusura sarà
in grande stile. Infatti, a chiudere
in bellezza l’edizione 2024, il 13
agosto, saranno Nicky Nicolai e
Stefano Di Battista. La voce in-
confondibile di Nicolai, unita al
sax di Di Battista, guiderà il pub-
blico in un viaggio attraverso i
grandi successi italiani e interna-
zionali degli anni ‘60 e ‘70, riletti
in chiave swing 4e jazz. Questo
spettacolo rappresenterà la sinte-
si perfetta tra tradizione e inno-

vazione, celebrando i brani che
hanno segnato un’epoca con una
nuova veste musicale. Il festival
“Viggiano jazz 2024” non è solo
un appuntamento musicale di
grande rilievo, ma anche un’oc -
casione per valorizzare il territo-
rio lucano, attraverso la fusione
tra arte e cultura. piazza Regina
delle genti Lucane, con la sua at-
mosfera unica, offrirà il palcosce-
nico ideale per questa manifesta-
zione che, anno dopo anno, conti-
nua a richiamare appassionati da
tutta Italia e oltre. Con un parter-
re di artisti di altissimo livello e
una location mozzafiato, l’edizio -
ne di quest’anno si preannuncia

come una delle più memorabili
della storia del festival. I fan del
jazz e della buona musica posso-
no aspettarsi tre serate di pura
magia, dove il talento e la creativi-
tà saranno protagonisti indiscus-
si.

Panoramica del Vulture

le, Antonella Pellettieri, Dirigente di Ri-
cerca Istituto di Scienze del Patrimonio
Culturale CNR, Santino Bonsera, Presi-
dente Premio BASILICATA, Rossella
Centrone, Presidente Club UNESCO del
Vulture, Mimmo Sammartino, Presiden-
te Fondazione Leonardo Sinisgalli, An-
gela Salvatore, Segretaria Premio BASI-
LICATA, Francesco Ottomano, Presiden-
te Parco Letterario Albino Pierro di Tur-
si, Christian Giordano, Presidente Pro-
vincia di Potenza e UPI Basilicata, Piero
Marrese, Consigliere regionale e Presi-
dente Provincia di Matera, Pasquale
Ciurleo, Presidente nazionale Rete Asso-
ciativa Terzo Settore Epli - Ente Pro Loco
Italiane Aps, Carmine Cicala, Assessore
all'Agricoltura della Regione Basilicata,
Pasquale Pepe, Vicepresidente della Re-
gione Basilicata. Saranno presenti alla
cerimonia in memoria di Rocco Brancati,
la moglie Luciana Fatone e il fratello
Massimo Brancati.

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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Panoramica di Rotonda

di GIANFRANCO AURILIO

ROTONDA – Alla fine ha
prevalso il senso del dove-
re di chi, come il dottor
Emidio Palazzo, medico di
famiglia, nonostante non
fosse obbligato, ha deciso
ugualmente di ricevere i
suoi assistiti il martedì
mattina (dalle 9 alle 13)
presso il poliambulatorio
di Rotonda. Fondamentale
per arrivare ad un epilogo
positivo della vicenda, ini-
ziata con una raccolta fir-
me, è stato l’impegno del
dottore Salvatore Console,
direttore del servizio assi-
stenza primaria di Lauria-
Senise e Villa d’Agri, che si
era rivolto allo stesso dot-
tore palazzo (con circa 300
mutuati) ed anche agli al-
tri due medici che seguono
più di 100 rotondesi, i dot-
tori Gangone e Paracam-
po. «Siamo soddisfatti per
aver ottenuto la soluzione
migliore – ci dice lo stesso
direttore Console – io ave-
vo contattato anche gli al-
tri due medici, ma a comu-
nicare la disponibilità è
stato il dottore Palazzo

che, tra l’altro, segue il
maggior numero di assi-
stiti. Ci fa piacere aver rag-
giunto quello che ci augu-
ravamo». Ma Console au-
spica anche come, nel
prossimo futuro, si possa
arrivare a migliorare ulte-
riormente il presidio. «A
settembre – aggiunge – ci
saranno le nuove assegna-
zioni e la Valle del Mercu-
re, per quanto riguarda i
medici di famiglia, risulta
zona carente, speriamo
che ci siano medici dispo-
sti ad accettare l’assegna -
zione per colmare la caren-

za». Sappiamo, di fatti, che
l’Asp non può obbligare i
medici che, purtroppo, ra-
ramente accettano incari-
chi in aree troppo periferi-
che. Questo è un problema
atavico dei territori più
lontani dai grandi centri
che si potrà risolvere abo-
lendo il numero chiuso a
medicina e chirurgia, op-
pure, con la conclusione
del ciclo di studi del corso
di laurea presso l’Unibas,
inaugurato nel dicembre
del 2021. Sempre confi-
dando che, i lucani neo lau-
reati, decidano di non an-

darsene. Intanto, però, ha
avuto esito favorevole l’ap -
pello di tanti rotondesi che
avevano inviato una rac-
colta firme ad Antonello
Maraldo, direttore genera-
le dell’Azienda sanitaria di
Potenza, per chiedere
«l’apertura di uno studio
nel comune di Rotonda»,
anche con cadenza setti-
manale o bisettimanale.
L’iniziativa era nata per
l’esasperazione di tantissi-
mi mutuati, tra cui perso-
ne anziane, che non erano
in grado di raggiungere i
Viggianello poiché «sprov-
visti di patente» nonché
«in età avanzata». Prima
della comunicazione di pa-
lazzo, erano solo due, su 5,
i medici di famiglia con
studio a Rotonda: il dottor
Anastasio e la dottoressa
Caputo, ma solamente
quest’ultima riceve tutti i
giorni mentre il dottor
Anastasio si divide tra Ro-
tonda e Castelluccio Infe-
riore ed, entrambi, hanno
raggiunto il numero mas-
simo di assistiti, per cui,
non possono accettarne al-
tri.

VIABILITÀ Prefetto Campanaro guida il piano di sicurezza siti turistici

Pianificazione estiva, Rionero pronta
per affrontare l’esodo dei vacanzieri

Nella mattinata di ieri, presso la sala
Italia del palazzo del Governo, il Pre-
fetto di Potenza Michele Campanaro
ha presieduto il Comitato provinciale
per l’ordine e la sicurezza pubblica,
riunito per la pianificazione dei servi-
zi di vigilanza e controllo in vista
dell’incremento dell’esodo estivo, con
un focus specifico sui siti a maggiore
vocazione turistica della provincia po-
tentina.

Presenti alla riunione, oltre ai verti-
ci provinciali delle Forze di polizia e al
dirigente della sezione di polizia stra-
dale, il sindaco di Potenza Vincenzo
Telesca, il sindaco di Rionero in Vultu-
re (PZ) Mario Di Nitto, il commissario
straordinario del comune di Atella
Antonio Incollingo, il consigliere pro-
vinciale Michele Emanuele Giordano e
i referenti dell’Ente parco naturale Re-
gionale del Vulture Marco Farina e
Leonardo Cloroformio.

Occhi puntati sulla località “Montic -
chio Laghi”

La riunione è, quindi, entrata nel vi-
vo con la disamina delle criticità verifi-
catesi in passato, per mettere in campo
la migliore pianificazione. Ne è segui-
ta un’ampia ed articolata discussione,
all’esito della quale è stato convenuto
di assicurare nel periodo di massimo
afflusso, previsto dal 15 al 18 agosto
prossimi, le seguenti misure:

viabilità e parcheggi.
Con ordinanza di modifica della via-

bilità, l’amministrazione provinciale
istituirà il senso unico sulla SP167 e
sulla SP43, autorizzando sull’anello
dei laghi grande e piccolo il parcheg-
gio delle auto su un solo lato del tratto
della viabilità, per alleggerire la pres-
sione sulla circolazione stradale.

Saranno istituite postazioni “filtro”
all’imbocco della SP167 e della SP43,
dove agenti della polizia locale dei due
comuni e volontari della protezione ci-
vile forniranno informazioni ai turisti
sulla viabilità e sulle aree di parcheg-
gio fruibili.

Gli autobus turistici, dopo aver ac-
compagnato i visitatori, potranno
raggiungere l’area parcheggio messo
a disposizione dal comune di Rionero
in Vulture.

Controlli e presidi di sicurezza
Per consentire agli agenti della poli-

zia locale di Rionero in Vulture (PZ) di
operare ai fini dei controlli e della con-
testazione di violazioni al codice della
strada, anche nel territorio ricadente
sotto la competenza del comune di
Atella (PZ), è stato siglato specifico ac-
cordo di collaborazione tra i due comu-
ni.

Verrà, inoltre, garantita la presenza
di presidi fissi e mobili con donne e uo-
mini della polizia stradale, dell’arma
dei carabinieri, della guardia di finan-
za e della polizia provinciale.

Soccorso e servizi sanitari
L’Ente parco naturale regionale del

Vulture assicurerà un presidio sanita-
rio fisso, oltre alla disponibilità di ser-
vizi igienici fissi e mobili.

AZIONE Settimana di solidarietà in protezione civile

Rapone, 21 giovani in prima linea

CONSIGLIO COMUNALE

Sanità, servizio settimanale del medico di famiglia per rispondere ai cittadini

Assistenza medica a Rotonda
Nuovo poliambulatorio, la direzione del dottor Palazzo fa la differenza

Moliterno unita
contro l’autonomia

differenziata
di ANGELA PEPE

Nel corso dell’ultimo con-
siglio comunale di Moli-
terno, i gruppi di mino-
ranza hanno fatto un pas-
so deciso contro l’autono -
mia differenziata, pre-
sentando una mozione
che solleci-
ta la Regio-
ne Basilica-
ta ad aderi-
re al refe-
rendum
abrogativo
della legge
in questio-
ne. L’inizia -
tiva è stata
promossa
dai consi-
glieri Raf-
faele Ac-
quafredda
(capogrup -
po) e Michele Ditrani del-
la lista “Per il futuro Mo-
literno” insieme a Angela
Latorraca e Nicola Di La-
scio, questi ultimi espo-
nenti della lista “Rivivi
Moliterno”. Gli esponenti
dell’opposizione hanno
espresso forti preoccupa-
zioni riguardo alla legge,
affermando che essa non
promuove l’interesse na-
zionale ma, al contrario,
potrebbe aumentare le di-
suguaglianze economi-
che e sociali tra le regio-
ni. Secondo la mozione,
invece di incentivare la
frammentazione delle
competenze, il governo
dovrebbe concentrarsi su
politiche che riducano i
divari interni al paese,
specialmente in un perio-
do di profonde trasfor-
mazioni nel contesto eu-
ropeo e internazionale.
La proposta sottolinea
inoltre che l’autonomia
differenziata comporte-
rebbe una sottrazione di
risorse finanziarie signi-
ficative alla collettività
nazionale e potrebbe por-

tare alla disarticolazione
di servizi fondamentali,
come le infrastrutture lo-
gistiche. È stato anche
evidenziato come questa
misura non favorirebbe
nemmeno le regioni che
otterrebbero l’autono -
mia, in quanto il Sud rap-

presenta
un mer-
cato fon-
damenta -
le per il
Nord, e
all’inter -
no delle
stesse re-
gioni
“ricche”
esistono
comun -
que di-
sparità
territo -
riali che

difficilmente verrebbero
compensate adeguata-
mente. I consiglieri di mi-
noranza hanno rilevato
che molte regioni e nu-
merosi sindaci, sia del
Nord che del Sud, hanno
manifestato la loro con-
trarietà alle disposizioni
dell’articolo 116 della Co-
stituzione. La preoccupa-
zione principale è che l’at -
tuazione di tale devolu-
zione possa mettere a ri-
schio l’unità giuridica ed
economica della Repub-
blica, complicando la ge-
stione delle materie di go-
verno e compromettendo
l’uguaglianza tra i citta-
dini, le imprese e le am-
ministrazioni pubbliche.
La mozione è stata appro-
vata dal consiglio comu-
nale, e il capogruppo di
minoranza Raffaele Ac-
quafredda ha sottolinea-
to con orgoglio che Moli-
terno è il primo comune
in Basilicata a sollecitare
la Regione a partecipare
al referendum abrogati-
vo contro l’autonomia
differenziata.

Panoramica di Moliterno

RAPONE – Eccoci di nuovo qui.
A distanza di un anno dalla pri-
ma, sorprendente edizione, Ra-
pone risponde nuovamente pre-
sente e aderisce per il secondo
anno consecutivo al progetto
«Anch’io sono la protezione civi-
le”, organizzato dal dipartimen-
to nazionale della protezione ci-
vile. Sotto lo sguardo attento e vi-
gile dei volontari della sezione lo-
cale “San Vito Martire”, guidata
dal presidente, Francesco Ange-
lillo, sono ventuno gli iscritti,
undici ragazzi e dieci ragazze di
età compresa tra i dieci e i sedici
anni, che hanno deciso di tra-
scorrere insieme ben sei giorni
nel campo allestito nei pressi del-
la palestra comunale. Sei giorni,
da lunedì 29 luglio a sabato 3
agosto, che i partecipanti stanno
spendendo all’insegna di eserci-

tazioni pratiche e attività ludico-
ricreative. Lunedì 29 luglio è sta-
to il giorno dell’accoglienza, del-
la conoscenza delle regole da ri-
spettare all’interno del campo e
soprattutto della protezione civi-
le e dei suoi campi d’azione. Mar-
tedì 30 è stata la volta dell’incon -
tro coi Carabinieri delle unità ci-
nofile i quali, alla presenza del
Maggiore, Susanna Bisegna del
comando di Melfi, hanno coin-
volto i ragazzi in simulazioni ine-
renti alla ricerca di armi ed
esplosivi mediante il supporto di
cani addestrati. La visita ai fun-

zionari della Regione Basilicata
nella sala operativa della prote-
zione civile di Potenza e l’incon -
tro coi vigili del fuoco nella sede
del comando provinciale del ca-
poluogo (ad accogliere il gruppo
è stato il primo dirigente, Giu-
seppe Galgano), hanno invece
caratterizzato la giornata di
mercoledì 31 luglio alla quale ha
fatto seguito, ieri giovedì 1 ago-
sto, la dimostrazione pratica sul-
lo spegnimento di incendi tenuta
dal nucleo operativo aib della se-
zione “San Vito Martire”. La
giornata odierna di venerdì 2

agosto vedrà quindi il team par-
tecipare al corso di primo soccor-
so organizzato dalla dottoressa,
Angela Setaro e tenuto dal signo-
re Gerardo Sarli, che insegnerà,
mediante prove pratiche, le ma-
novre fondamentali da effettua-
re in casi di emergenze. La gior-
nata conclusiva di domani, saba-
to 3 agosto, sancirà, infine, il
rompete le righe della seconda
edizione, almeno per quanto ri-
guarda Rapone, del progetto
“Anch’io sono la protezione civi-
le” il quale, prima di andare defi-
nitivamente in archivio, vedrà il

gruppo ricevere, intorno alle ore
17.00, l’attestato di partecipazio-
ne alla presenza del sindaco di
Rapone, Felicetta Lorenzo, del
dirigente dell’ufficio per la prote-
zione civile della Regione Basili-
cata, Giovanni Di Bello, dell’as -
sessore alle Infrastrutture, Reti
Idriche, Trasporti e Protezione
Civile della Regione Basilicata,
Pasquale Pepe e del comandante
della stazione dei carabinieri di
Ruvo del Monte, Donato Cic-
chiello.

Un’esperienza dalla durata
purtroppo esigua, quella che i 21
partecipanti del piccolo comune
del Vulture stanno tuttora con-
dividendo, che si spera possa co-
munque far consolidare in loro il
desiderio di perseguire, anche
negli anni a venire, i grandi valo-
ri del volontariato.

Potenza e provincia

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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Falcone e Bianchi sono i due nuovi innesti. Rimane il dubbio su assessore del Psi

Bennardi quater all’ultima curva
Stamattina l’annuncio ufficiale del nuovo esecutivo, per il momento a otto
di PIERO QUARTO

Nascerà questa mattina il
Bennardi quater. Sarà, sal-
vo colpi di scena, una giun-
ta ad otto almeno per ora
con un ulteriore intervento
che verrà rinviato proba-
bilmente di qualche giorno
o forse qualche settimana.
Ieri il primo cittadino ha
provveduto ad un azzera-
mento della giunta comu-
nale nel suo complesso con
la convinzione di poter pro-
cedere già in serata alla no-
mina della nuova giunta.
Lo schema di fatto era già
pronto ma qualche intoppo
subentrato strada facendo
ha di fatto consigliato una
frenata di qualche ora che
comunque non dovrebbe
andare oltre questa matti-
na per una precisa scelta di
definire la situazione in
tempi rapidi e non trasci-
narla del primo cittadino.

Lo schema della nuova
giunta dovrebbe andare a
ricalcare in maniera im-
portante quello della pre-
cedente. Antonio Materdo-
mini sarà confermato co-
me assessore allo sport e
all’urbanistica con delega,
probabilmente, anche a vi-
cesindaco. Arcangelo Co-
lella resterà assessore al
Bilancio e Tiziana D’Oppi -
do manterrà cultura e turi-
smo.

Anche i due consiglieri
del gruppo Socialisti Gian-
franco De Palo e Lucianna
Stigliani confermeranno i
propri assessori Massimi-
liano Amenta e Angela
Mazzone che dovrebbero
mantenere invariate le de-
leghe ad Igiene urbana e
Patrimonio. Le novità sa-

ranno certamente quella di
Giuseppe Falcone che do-
vrà andare a sostituire An-
gelo Cotugno ai Lavori
Pubblici e poi la scelta dei
Verdi che toccherà ad una
donna. Il nome che circola
con insistenza continua ad
essere quello di Marina

Bianchi già candidata alle
ultime elezioni regionali
per il partito e che potrebbe
mantenere anche le dele-
ghe alla mobilità che sono
state fino ad ora di Giusep-
pe Digilio.

Questi sette nomi, salvo
sorprese, appaiono abba-

stanza sicuri dell’indica -
zione ma rimangono anco-
ra un paio di situazioni da
definire. L’ottavo nome po-
trebbe essere un’altra con-
ferma quella di Lucia Gau-
diano che il sindaco vor-
rebbe confermare per Sassi
e Attività produttive mal-

grado non abbia più un
proprio consigliere di rife-
rimento Iosca che si è di-
messo alcune settimane
fa.

Ci potrebbe essere però la
neoentrata consigliera del
Psi Scarangella che potreb-
be proporre il nome di una

donna.
Su questo aspetto una so-

luzione arriverà probabil-
mente solo all’ultimo mi-
nuto ed è questo forse il
dubbio che ha bloccato l’an -
nuncio della giunta sin
dalla giornata di ieri.

Infine c’è l’ultimo tassel-
lo che riguarda l’ingresso
in giunta di Francesco Sal-
vatore.

Per il momento il nono
nome rimarrà in stand by
con il primo cittadino che
tratterrà per sè alcune de-
leghe (probabilmente quel-
le relative alla politiche so-
ciali).

Nelle prossime ore si ca-
pirà se ci saranno le condi-
zioni politiche per una no-
mina di assessore di Salva-
tore che non crei problemi
però agli equilibri com-
plessivi, già fragili, della
maggioranza.

Per il momento il primo
cittadino salvaguardando
la propria idea di scelta su
Salvatore dunque attende-
rà nella nomina del nono
assessore alle politiche so-
ciali per verificare gli even-
ti delle prossime ore.

Un’attesa che però non
potrà prolungarsi a lungo
e che è destinata a conclu-
dersi non oltre l’elezione
della presidenza del Consi-
glio che a questo punto la
maggioranza, a giunta fat-
ta, dovrà essere in grado di
garantire. Con il nome de-
signato che rimane quello
di Mariacristina Visaggi.
Oggi questo quadro che fi-
no a ieri sera era indicato
come reale dovrà essere ne-
cessariamente confermato
dalle nomine del primo cit-
tadino.

Soddisfatto il gruppo consiliare M5S dopo la delibera della giunta

Matera nella rete anti disciminazioni
Con delibera di Giunta il Comune di
Matera entra a fare parte della Rete
Nazionale delle Pubbliche Ammini-
strazioni Anti Discriminazioni (RE.
A. DY). La RE. A. DY nasce fra Pub-
bliche Amministrazioni Locali e Re-
gionali che intendono adottare,
dall’ascolto dei territori, provvedi-
menti in risposta ai bisogni delle per-
sone LGBT, per contribuire a miglio-
rare la qualità delle loro vite e creare
un clima sociale di rispetto e di con-
fronto libero da pregiudizi. Nelle
azioni realizzate dai suoi partner, la
rete interseca anche altre forme di di-
scriminazione, sia per effetto delle
discriminazioni multiple di cui una
medesima persona può essere bersa-
glio sia per l’intersezionalità delle
politiche che avranno lo scopo di ri-
cercare le radici comuni delle discri-
minazioni e delle violenze per ricono-
scerle e contrastarle. Attraverso la
sottoscrizione della Carta degli In-
tenti, l’impegno dell’amministrazio -
ne comunale è di programmare azio-
ni volte a promuovere l’identità, la di-
gnità e i diritti delle persone lgbt e a

riconoscere le loro scelte.
Il gruppo consiliare del Movimen-

to Cinque Stelle di Matera, che ha for-
temente sostenuto questa adesione
alla rete, si augura che il G7 per le pa-
ri opportunità possa ospitare un con-
fronto con focus sugli aspetti di pre-
venzione e di supporto alle vittime di
violenza di genere in senso lato e un

confronto sulle politiche per il sup-
porto alla genitorialità ampiamente
declinata. Il gruppo crede fortemen-
te nella valenza culturale e informa-
tiva dell’evento, il quale si terrà a Ma-
tera dal 4-6 ottobre 2024 e sarà pre-
sieduto dalla Ministra per la fami-
glia, la natalità e le pari opportuni-
tà.

Approvato in una

delibera di giunta

del 30 luglio dal

Comune di Matera

l’ingresso nella

rete anti

discriminazioni

M AT E R A
REDAZIONE: via A. Passarelli, 48
75100 Matera
Tel. 0835.256440 - Fax 0835.256466 matera@quotidianodelsud.it

Il 23 agosto alle ore 18, presso la Sala Conferenze
della Casa di spiritualità S. Anna di Matera, in Via
Lanera 14, il cardinale Pierbattista Pizzaballa, Pa-
triarca di Gerusalemme dei Latini, proporrà una ri-
flessione sul contenuto del Salmo 222, un invito a
pregare per la pace. Il cardinale Pizzaballa, che il 20
agosto parteciperà a Rimini alla cerimonia inaugu-
rale della 45° edizione del Meeting per l'Amicizia tra
i popoli con un intervento su "Per una presenza di
pace", ha accolto volentieri l'invito di mons. Antonio
Giuseppe Caiazzo, Arcivescovo della Diocesi di Mate-
ra-Irsina e Vescovo di Tricarico, di portare la sua te-
stimonianza su come sia possibile vivere quando
tutto è o sembra perduto e quale sia la sorgente della
speranza cristiana.

L’intervento del Card. Pizzaballa, in programma
dalle 19 alle 20, sarà preceduto dai saluti del sindaco
di Matera Domenico Bennardi e dell’arcivescovo Me-
tropolita di Potenza-Muro Lucano-Marsico Nuovo e
presidente CEB mons. Davide Carbonaro.

Al termine dell'incontro è previsto l'intervento di
mons. Caiazzo e il saluto di ringraziamento di fra
Antonio Michele Ridolfi, Ministro provinciale della
Provincia Salernitano-Lucana dell’Immacolata Con-
cezione OFM. La Diocesi di Matera-Irsina fa sapere
che l'incontro materano, cui sono state invitate au-
torità civili, militari e religiose, è un incontro aper-
to.

Preghiera per la pace il 23
col cardinale Pizzaballa

Il sindaco

Domenico

Bennardi pronto

a varare la sua

quarta giunta, a

destra Antonio

M a t e rd o m i n i

verso la

riconferma

Tiziana D’Oppido Arcangelo Colella Giuseppe Falcone

Angela Mazzone Massimiliano Amenta Marina Bianchi

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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La mappa complessiva

con i 22 tratti della via

Appia antica compresi i

tre che l’Unesco ha

ritenuto non avere le

caratteristiche per poter

essere inseriti nel

patrimonio dell’umanità

Una beffa. Matera festeg-
gia l’ingresso nel patrimo-
nio Unesco della via Appia
antica ma in realtà a ben
vedere ci sono 19 dei 22
percorsi che compongono
la strada che sono stati in-
seriti dall’Unesco nel pa-
trimonio dell’umanità in-
sieme ad altri beni ma tra
questi manca proprio
quello della Murgia che
percorre anche il tratto in-
teressato dalla città dei
Sassi.

E’ questa l’area insieme
ad altre due del Lazio che
sono state escluse perchè
non rientrerebbero in cri-
teri di integrità e autenti-
cità che vengono richiesti
come presupposto fonda-
mentale dall’Unesco.

E’ chiaro che si tratta di
una sorta di beffa inattesa
e assoluta se è vero che il
primo cittadino Bennardi
ha festeggiato tra i primi
il risultato senza avere
evidentemente cognizione
delle sfaccettature artico-
late ed inattese di questa
decisione.

Così come è successo a
qualche ora di distanza al-

lo stesso presidente della
Regione Bardi.

Nelle ore passate a sotto-
lineare la necessità di ri-
prendere a lavorare per
sanare quest’incongruen -
za e comprendere comple-
tamente e senza eccezione
la via Appia antica nel pa-
trimonio dell’Unesco è sta-
to direttamente il mini-
stro della Cultura Sangiu-
liano.

«So che c'è stato un pro-
blema che secondo me ri-
solveremo facilmente,
l’esclusione di alcune trat-
te che legittimamente

aspiravano a questo rico-
noscimento.

Per me già sono dentro,
perché in tutti i tavoli che
convocheremo al Ministe-
ro e tutti i lavori che an-
dremo a fare loro saranno
parte integrante del no-
stro lavoro e del nostro
progetto, quindi per me
già sono dentro».

E poi ha proseguito San-
giuliano «lavoreremo da
settembre affinché questa
piccola esclusione venga
sanata e questi questi Co-
muni, questi territori,
vengano ricompresi all’in -

terno del riconoscimento
Unesco» ha spiegato il mi-
nistro della Cultura, Gen-
naro Sangiuliano, a Ro-
ma, a proposito dell’iscri -
zione della via Appia Anti-
ca nella lista dell’Unesco
dei patrimoni dell’umani -
tà. Parole che consentono
di sperare in un esame ap-
profondito della situazio-
ne che possa di fatto com-
pletare quello che è il per-
corso avviato.

Ma evidentemente non
si tratta di passaggi sem-
plici e naturali che do-
vranno essere fatti.

CONFARTIGIANATO A metà dell’anno andamento senza impennate

Oltre 3200 le imprese artigiane attive
Si riduce a luglio clima di fiducia di imprese
I segnali statistici dispo-
nibili in questa estate del
2024 confermano una fa-
se congiunturale incerta
dell’economia italiana,
mentre si delinea un debo-
le sostegno delle politiche
economiche.

Per le imprese artigiane
l’incertezza ha un peso
maggiore in vista del
prossimo autunno.

Così Confartigianato
Matera riferendo che al se-
condo trimestre dell’anno
le imprese artigiane
iscritte alla Camera di
Commercio risultano
3255 di cui 3233 attive
con 51 nuove iscrizioni e
29 cessazioni.

La caratteristica delle
imprese del comparto è co-
me forma giuridica quella
delle ditte individuali: so-
no 2664 le ditte iscritte di
cui 2657 attive con 47
nuove “matricole” e 21
cessazioni.

Secondo i comparti di at-
tività, al primo posto si
confermano i servizi
(1164 ditte) seguiti da co-
struzioni (1014), indu-
stria (708), commercio
(345) e infine agricoltura
(19).

Per Confartigianato si
indeboliscono le aspettati-
ve delle imprese. A luglio
2024 il clima di fiducia
delle imprese diminuisce
per il quarto mese conse-
cutivo, posizionandosi al
di sotto della media degli
ultimi 12 mesi (luglio
2023 – giugno 2024).

La diminuzione dell’in -
dice è dovuta al peggiora-
mento registrato nelle co-

struzioni e, soprattutto,
nei servizi di mercato,
mentre dalla manifattura
e dal commercio al detta-
glio provengono segnali
positivi.

È in ritardo la ripresa
del commercio internazio-
nale, con l’export stazio-
nario (-0,1%) nei primi

cinque mesi dell’anno.
L’anticipazione del dati

di giugno dell’export ver-
so i paesi extra Ue27 se-
gna, per il secondo mese
consecutivo, una riduzio-
ne su base mensile deter-
minata soprattutto dalla
contrazione delle vendite
di beni di consumo dure-

voli.
Nella manifattura la

produzione nei primi cin-
que mesi dell’anno scende
del 3,1% mentre a luglio si
registra una tenuta delle
attese sulla produzione
(saldo a +1,4 dal +1,3 di
giugno) e delle attese su-
gli ordini (saldo a +2,2 dal
+1,6 di giugno) .

Sul fronte dei costi
dell’energia va ricordato
che nel ritorno alla “nuova
normalità” i prezzi si sono
assestati su livelli più alti
del passato, mentre si re-
gistra un miglioramento
della competitività delle
imprese italiane.

Prosegue la discesa dei
prezzi all’importazione di
petrolio e gas, contribuen-
do al dimezzamento della
bolletta energetica.

L’INTERVENTO

Il ministro Sangiuliano: «Lavoreremo per sanare esclusione di alcuni tratti»

La beffa della via Appia antica
Solo19 dei 22 percorsi dichiarati patrimonio Unesco. Matera compresa nei 3 esclusi

Un recente incontro di Confartigianato

Navette per Bari
Dalla Regione previste

ora due corse in più

Aumentare la possibile ri-
sposta di trasporto pubbli-
co a partire da due corse in
più delle navette che colle-
gano Matera con Bari. E’
l’iniziativa che è stata an-
nunciata dall’assessore
regionale ai trasporti Pe-
pe e che vede comunque
dare risposte anche sotto
il profilo turistico a chi ar-
riva o deve partire dalla
città dei Sassi.

“Più navette per il tra-
sporto pubblico da Matera
all’aeroporto di Bari Pale-
se. Lo abbiamo deliberato
nella seduta giunta odier-
na, approvando uno sche-
ma di collaborazione tra la
Regione Basilicata e il Co-
mune di Matera. Ci saran-
no due nuove coppie di
corse, che vanno a som-
marsi a quelle già attive”.

Così, in una nota, Pa-
squale Pepe, vicepresi-
dente e assessore all’In -
frastrutture, Reti idriche,
Trasporti e Protezione ci-
vile della Regione Basili-
cata.

La prima corsa partirà
da Matera alle 8:30, con ri-

torno da Bari alle 11:30.
La seconda corsa partirà
alle 14:00, con ritorno alle
17:30. La scelta degli ora-
ri è stata calibrata sulla
base delle esigenze
dell’utenza. L’inizio del
servizio avverrà nei pros-
simi giorni. La percorren-
za annuale complessiva
sarà di 96mila chilometri.

Queste navette si uni-
ranno a quelle già operati-
ve, tre coppie di corse di
competenza della Regione
Basilicata e due di compe-
tenza della Regione Pu-
glia.

“Vogliamo una Basili-
cata più connessa con gli
hub aeroportuali. Non ci
occuperemo solo del rin-
foltimento della ‘flotta’ di
bus da e per Bari, ma nei
prossimi giorni avviere-
mo un servizio di collega-
mento sperimentale da
Potenza per l’aeroporto di
Pontecagnano. Lo abbia-
mo annunciato nei giorni
scorsi e intendiamo insi-
stere su questa ulteriore
possibilità di spostamento
per pendolari e turisti”.

Una navetta da Matera a Bari Palese

di VINCENZO VITI

Caro direttore, la notizia non può che dispiace-
re ed allarmare.

È accaduto che mentre il Sindaco di Matera
esultava per il riconoscimento Unesco alla "re-
gina viarum" , l'Appia antica restituita al una
nuova vitale contemporaneità, di apprendeva
di una grave omissione.

Che esclude dal progetto varato a Nuova De-
lhi il "tratto Murgiano" della antica arteria con-
tinuare.

Quello che interessa Matera e il versante pu-
gliese.

Si tratta ora di intervenire al massimo livello
istituzionale sul Ministero della Cultura per-
ché si provveda a integrare il progetto .

È indispensabile che il Presidente Bardi as-
suma una iniziativa urgente impegnando il
Ministro della Cultura curando di verificare le
ragioni della grave omissione .

E nel frattempo , procuri di avvertire il Sinda-
co di Matera di uno scippo che non potrebbe es-
sere avvenuto nottetempo.

La verità è che non ce ne va bene una.

Matera e provincia

«Si deve integrare
il progetto per l’Unesco»

«Si prende atto che il Comune di Monte-
scaglioso ha finalmente eliminato la pia-
ga dei contratti part-time trasformando-
li tutti in contratti a tempo pieno. L’inter -
locuzione positiva col sindaco e l’assesso -
re al personale ai tavoli del confronto ha
portato all’auspicato risultato, da tempo
atteso». E’ il commento soddisfatto per la
decisione che è stata presa che arriva dal
segretario generale della Cisl Fp Giusep-
pe Bollettino e che evidenzia da un lato il
risultato raggiunto e dall’altro l’impe -
gno che è stato portato avanti dal sindaco
nel termpo per riuscire ad ottenere que-
sto obiettivo.

«È stata una battaglia che la Cisl Fp ha

condotto in questi anni, sin dal momento
della stabilizzazione da lavoratori preca-
ri e senza previdenza (Lsu) in dipendenti
a tempo determinato, sia pure con con-
tratto part-time data la ristrettezza di
fondi e la situazione di dissesto in cui ver-
sava il comune.

Si tratta di ben 14 dipendenti su un or-
ganico ridotto al lumicino di sole 27 uni-
tà» conclude Bollettino.

«Con la trasformazione a tempo pieno,
oltre al riconoscimento del lavoro presta-
to in questi anni dai dipendenti interes-
sati, si potranno assolvere con maggiore
tempestività anche le incombenze degli
uffici».

MONTESCAGLIOSO La Cisl Fp esulta per il passo in avanti

Bollettino soddisfatto «Il Comune trasforma
14 contratti da part time a tempo pieno»

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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PISTICCI

MONTALBANO J. La scelta del vicesindaco Di Sanzo

Si completa la nuova giunta
con l’ingresso di Tornese

COLOBRARO L’evento culturale si terrà ogni venerdì

Torna da oggi fino a settembre
“Sogno di una notte a quel paese”

di ANNA CARONE

Montalbano Jonico-Giunta
comunale nuovamente al
completo, a Montalbano Jo-
nico, con la nomina del nuo-
vo assessore, Antonio Torne-
se. Si ricompone così la mac-
china amministrativa,
scomposta a seguito dell’ele -
zione del Sindaco, Piero Mar-
rese, alla carica di consiglie-
re regionale. Subentrato nel-
la reggenza il Vicesindaco
Giuseppe Di Sanzo, si è reso
necessario ricomporre an-
che la Giunta facendo suben-
trare Antonio Tornese, con-
sigliere attivo e particolar-
mente impegnato nell’attivi -
tà amministrativa di questo
ultimo decennio a guida del
centrosinistra. “Dopo il per-
fezionamento dell’iter di ele-
zione al Consiglio Regionale
di Basilicata del sindaco Pie-
ro Marrese e di inizio della
mia esperienza di Vicesinda-
co Reggente – ha spiegato
Giuseppe Di Sanzo- in accor-
do con tutto il gruppo della
maggioranza, ho firmato in
mattinata il decreto di nomi-
na del nuovo assessore Tor-
nese, con deleghe al Centro
Storico, Verde Pubblico, Via-
bilità Rurale, Agricoltura,
Floricoltura, Forestazione,

E’ il quattordicesimo anno consecutivo che
a Colobraro va in scena l’Evento demo-et-
no-antropologico “Sogno di una Notte a
Quel Paese”, divenuto un avvenimento cult
ed imperdibile dell’estate lucana.

La Manifestazione si svolgerà tutti i ve-
nerdì, da oggi al 6 settembre, in un format,
con repliche tra le ore 18 e le ore 22, costi-
tuito da vari Percorsi Emozionali combina-
ti tra loro: Percorso
Turistico con la visi-
ta del Borgo e dei
suoi Monumenti
(Castello – Chiese –
Convento); Percorso
Museale della Civil-
tà Contadina e dei
Rituali Magici; Per-
corso Etno-Musica-
le di balli e danze po-
polari; Percorso
Teatrale Itinerante
“Sogno di una Notte
a…Quel Paese”, che
costituisce il clou ed
il culmine della Ma-
nifestazione!

La rappresentazione teatrale, testi e dire-
zione artistica del bravo regista lucano
Giuseppe Ranoia, è una divertente comme-
dia che racconta, con sagace ironia, storie
di affascini, malocchi, sventure, interpre-
tate da 30 simpatici e navigati attori della
locale Associazione Culturale “Sognano il
Magico Paese”.

L’Evento rientra nel Progetto “Colobraro
Sogno & Magia”, che vede svolgersi anche
tutte le domeniche di agosto altre attività

di animazione culturale concernenti i Per-
corsi sui Rituali Magici ed i Percorsi etno-
musicali con noti gruppi lucani di pizzica e
taranta. Le attività di animazione culturale
saranno tutte estemporanee, gradevoli, af-
fascinanti, piene di suspense, novità e sor-
prese. L’evento, unitamente a tante altre
attività di animazione culturale previste
nel Progetto, hanno consentito di recupe-

rare e valorizzare il
Patrimonio materiale
e immateriale del bel
Borgo di Colobraro,
nonché contribuito al-
la rigenerazione so-
ciale e culturale del
Territorio.

Il Borgo e i suoi beni
architettonici sono vi-
sitabili comodamente
e gratuitamente. La
permanenza a Colo-
braro sarà serena e
soddisfacente, in un
ambiente salubre e in-
contaminato, con pa-
norami mozzafiato

verso lo Jonio, i Parchi del Pollino e dell’Ap -
penino Lucano.

Gli eccellenti Punti Panoramici sparsi
per il Territorio consentiranno di godere di
albe e tramonti della Luna e del Sole davve-
ro unici e ammalianti, che riconciliano con
sé stessi e col mondo; da dove magari ini-
ziare nuovi Percorsi di Vita, come un lega-
me d’Amore…. magari scambiandosi il ca-
tartico Amuleto di Colobraro, foriero di le-
gatura d’amore e portatore di ogni bene.

L’incendio che si è sviluppato ieri a Accettura e che è andato avanti fino a notte

Fermati con fucili in auto, richiesta di divieto
di detenzione dalla Polizia per porto abusivo

Il neo nominato

assessore a

Montalbano

Antonio

Tornese che va

a ricomporre la

giunta dopo la

decadenza del

sindaco

M a r re s e

Una giornata di fuoco e
fiamme sin dalla mattina e a
notte inoltrata erano ancora
una decina le squadre dei vi-
gili del fuoco impegnati ad
Accettura per tentare di fer-
mare un vasto incendio che
ha continuato a propagarsi
partendo dalle contrade Fer-
rari e Fossa dell’Olmo per
andare poi avanti e avvici-
narsi nella serata all’area del
centro abitato. Tre i canadair
che sono stati impegnati per
molte ore insieme ad un eli-
cottero dei vigili del fuoco
nel tentativo di limitare le
fiamme che si sviluppavano
su un terreno impervio e non
facile da affrontare. «Siamo
qui impegnati da molte ore a
tentare di limitare le fiam-
me» ha spiegato il sindaco di
Accettura Vespe, «purtrop-
po il fuoco si è sviluppato in
più direzioni. Nel pomerig-
gio siamo riusciti a bloccarlo
nelle contrade da cui era par-
tito ma si era allargato verso
l’area del cimitero che prean-
nuncia poi l’approdo nel cen-
tro abitato. Sono stato co-
stretto a sgomberare cinque
famiglie che vivono in casa
di campagna per poterle
mettere al sicuro» ha conclu-
so il primo cittadino che ha
continuato a seguire diretta-
mente la situazione impe-
gnandosi con le forze di vo-
lontari e vigili che sono ac-
corsi numerosi sul posto an-
che se ancora ieri sera dopo
le 22 l’incendio non era stato
completamente domato e
continuava a preoccupare.

A seguire la situazione a

distanza anche il presidente
facente funzioni della Pro-
vincia di Matera Emanuele
Pilato che ha chiesto la «co-
stituzione di un tavolo tecni-
co con istituzioni, associa-
zioni e tutti gli attori che ope-
rano nel caso di incendi al fi-
ne di prevenire questo peri-
coloso fenomeno che anche
quest’anno sta purtroppo ca-
ratterizzando la nostra esta-
te».

Pilato, ha manifestato “vi -
cinanza e solidarietà a tutta
la comunità di Accettura, al-
le prese dal pomeriggio del
31 luglio con un incendio
che sta non solo divorando la
vegetazione nelle contrade
Ferrari e Fossa dell’Olmo,
ma anche mettendo a rischio
l’incolumità fisica di chi vive
e lavora nella zona interessa-
ta dalle fiamme: alcuni nu-
clei familiari e capi di bestia-
me sono stati infatti evacuati
per precauzione.

«Il mio auspicio è che si
riesca presto a domare le
fiamme ed a consegnare ai
residenti quella tranquillità
che, in questo momento, ap-
pare inevitabilmente com-
promessa oltre che le pro-
prie abitazioni.

Non è ancora chiaro l’ori -
gine delle fiamme: se fosse
dolosa ancora una volta an-
drebbe condannato in ma-
niera netta e ferma il gesto.
Per questo credo sia arrivato
il momento che le istituzioni
si attivino per prevenire que-
sti fenomeni» ha concluso
Pilato.

pi.qu.

Nell’ambito dei servizi di controllo
del territorio, intensificati durante
i periodi di maggiore affluenza tu-
ristica, la Polizia di Stato di Matera,
in agro di Pisticci, ha sottoposto a
controllo due autovetture.

Durante l’attività, espletata dagli
agenti del Commissariato di Pub-
blica Sicurezza di Pisticci, è emerso
che gli occupanti dei veicoli viag-
giavano insieme ad alcuni cani ed
avevano al seguito fucili da caccia e
munizioni.

Nel contempo, giungeva sul po-
sto anche personale del NIPAAF
(Nucleo Investigativo di Polizia

Ambientale, Agroalimentare e Fo-
restale), in servizio presso il Grup-
po Carabinieri Forestali di Matera.

Considerata la sussistenza di ele-
menti che inducevano a ritenere
che i soggetti avessero esercitato
attività venatoria in periodo non
consentito, venivano invitati pres-
so gli Uffici del Commissariato per
svolgere ulteriori accertamenti. Al
termine delle verifiche, venivano
trattenuti i porti d’arma e avviate le
pratiche amministrative tese a ri-
chiedere il divieto di detenzione ar-
mi nei confronti dei soggetti coin-
volti.

Caccia”. Settori in cui Torne-
se, già da consigliere si è am-
piamente speso in questi an-
ni, da persona esperta che
ben conosce le criticità e le ri-
sorse in agricoltura e in cam-
po ambientale. “Continuia -
mo unitariamente il percor-
so amministrativo – ha ag-
giunto Giuseppe Di Sanzo- di
svolgimento del programma
e del mandato con le tante
opere pubbliche in fase di ul-
timazione, con le tante altre
che verranno realizzate, con
la valorizzazione del nostro
patrimonio culturale tangi-
bile e intangibile, con il man-
tenimento dei servizi comu-
nali fondamentali per tutte
le fasce di età della nostra cit-
tadinanza, con la candidatu-
ra a finanziamento di pro-

Sgomberate alcune case di campagna, timori per l’avvicinarsi al centro abitato

Accettura, un incendio da paura
L’intera giornata e fino a notte fonda di fuoco. Tre canadair e un elicottero impegnati

Matera e provincia

gettualità, con le battaglie ci-
vili e democratiche al fianco
degli agricoltori per la crisi
idrica e l’emergenza cinghia-
li, con l’impegno e la passio-
ne civile di provare ad abro-
gare con un referendum l’in -
giusta legge sull’autonomia
differenziata che spacca
l’Italia e penalizza il sud.
Continuiamo responsabil-
mente- conclude l’attuale
Sindaco- come in questi anni
a tenere insieme questo pae-
se, nonostante il tentativo
continuo di dividere, scredi-
tare, delegittimare. Noi con-
tinuiamo con umiltà e re-
sponsabilità a compiere la
nostra missione di servire
questa città, sempre insieme
e sempre uniti per Montalba-
no”.

L’evento “Sogno di una notte a quel paese”

Una volante della Polizia

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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Nella scherma nulla da fare per l’Italia
nonostante l’ultimo assalto della Errigo
Gli Stati Uniti hanno la meglio per 45-39

Gioia

grande

per la

judoka

Alice

Bellandi

L’ultimo

assalto

della

Errigo

contro la

Scruggs

Alice d’oro e il fioretto d’argento
La Bellandi interrompe il digiuno nel judo e conquista il metallo più prezioso
PARIGI - Sembrava una
spedizione stregata per il
judo azzurro: fuori Scutto,
Giuffrida, Esposito, Parla-
ti, Pirelli. E alla fine è arri-
vata lei a fare asso piglia-
tutto: Alice Bellandi 26en-
ne bresciana che ha vinto
l’oro nella categoria fino a
78 chili al termine di una
giornata da protagonista a
Champ-de-Mars. Mai in di-
scussione la finale contro
l’israeliana Inbar Lanir.
Sempre all’attacco, sempre
alle corde l’avversaria che
pure in passato si era rive-
lata bestia nera dell’azzur -
ro.

Un primo Waza-ari non
sanzionato per un nulla; un
secondo messo a segno nel-
la parte finale. Intanto
l’israeliana collezionava
shido. Fatale le è stato il ter-
zo che ha dato la vittoria
all’italiana.

L’azzurra partiva comun-
que da favorita come leader
del ranking mondiale dopo
una stagione da protagoni-
sta con l’argento mondiale
ad Abu Dhabi preceduto da

BOXE La polemica sull’atleta algerina si sposta anche sul piano politico

Carini si ritira contro Khelif
L’italiana dice basta dopo 46 secondi: «Colpi forti ma non giudico»

Khelif e Carini

PARIGI - L’Italia del fioret-
to femminile si arrende in
finale nella prova a squa-
dre. Le azzurre Arianna Er-
rigo, Alice Volpi, Martina
Favaretto e Francesca Pa-
lumbo sono state battute
dagli Stati Uniti 45-39. Una
gioia a metà, perché si pote-
va ambire alla vittoria, ma
l’argento ha quantomeno
cancellato la delusione nel-
la prova individuale.

Quarta medaglia per la
scherma in terra francese
dopo il bronzo di Samele
(sciabola), l’argento di Mac-
chi (fioretto) e l’oro delle ra-
gazze della spada. Terzo
classificato il Giappone che
ha battuto il Canada 33-32.

L’Italia ha iniziato bene,
vincendo facilmente contro
l’Egitto per 45 a 14.

Una volta in semifinale,
Arianna Errigo, Alice Vol-
pi, Martina Favaretto e in
riserva Francesca Palumbo
hanno dominato per la
massima parte della gara la
compagine del Giappone,
con un momento di buio e
suspence nell’ultimo assal-

PARIGI - Si ritira, non si riti-
ra? Angela Carini, mentre
c’era chi sfogliava la mar-
gherita, sul ring della North
Paris Arena di Villepinte è
voluta salirci nonostante le
polemiche nei riguardi della
pugile algerina Imane Khe-
lif. L’atleta non è trans o in
transizione ma ha una con-
dizione biologica particolare
che comporta alti livelli di te-
stosterone nel sangue, ma il
dibattito si è inasprito per via
di quella squalifica arrivata
nel marzo del 2023 proprio
perché il corpo di Khelif pro-
ducendo questi ormoni, per
via di una disfunzione, le ga-
rantirebbe un vantaggio.

Il senso dello scontro però
si è perso tra i meandri delle
battaglie politiche, inasprite
da quel pugno che ha messo
definitivamente ko la pugile
azzurra: il match è durato
soltanto 46 secondi, ma quel
pugno in piena faccia ha pro-
vocato un dolore incredibile,
insopportabile.

«Io ho combattuto e sono
salita sul ring nonostante le
mille polemiche che ci sono
state, io non sono nessuno

per giudicare - ha dichiarato
la Carini -. Ho sentito dei col-
pi molto forti, sono una com-
battente e la mia nazionale lo
sa, sono una che anche da-
vanti al dolore non si ferma
mai. Se mi sono fermata l’ho
fatto solo per la mia fami-
glia. Ho iniziato a sentire un
dolore forte al naso (dopo il
colpo subito, ndr), non è da
me arrendermi, è proprio
perché non ci riuscivo, ho
detto basta e messo fine al
match».

Tante le voci arrivate dal
mondo della politica, a parti-
re dalla Premier Giorgia Me-
loni: «È un fatto che con i li-
velli di testosterone presenti
nel sangue dell’atleta algeri-
na la gara in partenza non
sembra equa - ha sottolinea-
to da Casa Italia la premier -
C’erano anche profili legati
alla sicurezza e penso anche
che dobbiamo fare attenzio-
ne, nel tentativo di non di-
scriminare, a discrimina-
re».

Il match è diventato un ca-
so politico, da Salvini («ver-
gogna a quei burocrati che
hanno permesso un match

che evidentemente non era
ad armi pari») a La Russa («il
suo ritiro le fa onore»).

Si riapre un altro capitolo
controverso della boxe con la
comunità sportiva interna-
zionale chiamata a fissare
delle regole più precise nei
confronti di una questione
dirimente e non ulterior-
mente rinviabili. Angela Ca-
rini ha provato a combattere
salendo sul ring, ma le ambi-
zioni dell’azzurra sono state
fermate da un colpo in pieno
volto, che le ha fatto perdere
la concentrazione a causa del
dolore fortissimo. Un segna-

GINNASTICA Nel concorso generale

Biles vince ancora
D’Amato è quarta

PARIGI - Simone Biles
non tradisce le attese e
conquista il quinto oro
olimpico della sua carrie-
ra, il secondo a Parigi.

La 27enne statunitense,
dopo il successo nella pro-
va a squadre, mette tutte
in fila nell’all around
(59.131) tornando sul
gradino più alto del podio
olimpico in questa specia-
lità dopo Rio. Alle spalle
della Biles - alla nona me-
daglia a cinque cerchi - si
piazza la brasiliana Rebe-
ca Andrade, argento con
57.932, mentre il bronzo
va a un’altra statunitense,
Sunisa Lee, con 56.465.

Ai piedi del podio per un
soffio una bravissima Ali-
ce D’Amato, quarta con
56.333, mentre l’altra az-
zurra in gara, Manila
Esposito, chiude 14esima
con 53.599.

In gara, alle parallele
asimmetriche Simone Bi-
les non è perfetta e i giudi-
ci le assegnano 13.733.
Ottima prova per Alice
D'Amato: 14.800. Cade in-
vece Manila Esposito. Do-

po l’esercizio alla trave di
equilibrio, Alice D’Amato
rosicchia una posizione
alle avversarie e si porta a
quota 42.833 dietro sol-
tanto alla brasiliana An-
dreade (43.899) e all'ame-
ricana Biles (44.065).

Nell’ultima rotazione, al
corpo libero un 13.500 al
corpo libero per Alice D'A-
mato scavalcata dalla Lee
e quindi quarta in classifi-
ca.

Podio sfiorato, ma una
nuova brillante prestazio-
ne da parte dell’atleta az-
zurra.

Alice D’Amato

due buoni risultati nei tor-
nei delcircuito mondiale
(bronzo al Grand Slam di
Tashkent e argento al
Grand Slam di Parigi). Bat-
tuta la brasiliana Aguyar,
poi neiquarti ha sconfitto
l’ucraina Lytvynenko.

Nel pomeriggio il capola-
voro con la portoghese Pa-
tricia Sampaio: un waza-
ari(sode-tsurikomi-goshi)
messo a segno dopo 40 se-
condi e un incontro quasi
sempre in totale controllo.
Poi la finale perl’oro che

consente ad Alice di entrare
nel club dei medagliati ita-
liani ai Giochi. Le ultime
erano state due donne:
Odette Giuffrida e Maria
Centracchio a Tokyo tre an-
ni fa.

«Ci ho lavorato tutti i sin-
goli giorni, ci ho pianto una
vita intera e finalmente è
arrivato. Non posso creder-
ci. È incredibile grazie a tut-
ti. La mia famiglia, tutte le
persone che amo sono qui»:
così Bellandi dopo aver vin-
to l’oro.

to di Alice Volpi, partita
con un vantaggio di dieci
stoccate (40-30) e parzial-
mente rimontata da Ueno:
ma dal buio si esce e Volpi
riparte fino a fermare il
punteggio a 45 stoccate
contro 39.

Quindi ecco la finale, do-
po gli Stati Uniti si portano
avanti fin dal primo assal-
to. Lee Kiefer, Lauren
Scruggs, Jacqueline Du-
brovich e Maia Mei Wein-
traub tengono il vantag-
gio.

Sotto di otto, 32-40, la ca-
pitana azzurra Arianna Er-
rigo ha tentato il tutto per
tutto nel nono e ultimo par-
ziale portandosi anche a -4,
ma niente da fare: le ameri-
cane (in pedana Scruggs)
reagiscono e raggiungono
quota 45, chiudendo i gio-
chi.

MEDAGLIERE - L’Italia
occupa l’8° posto e porta a
16 il conto delle medaglie
conquistate fin qui a Parigi
2024: cinque ori, sette ar-
genti e quattro bronzi.

le che ha portato la Carini a
un’unica decisione, quella di
interrompere il match ed evi-
tare di andare oltre: «Lei ha
provato ancora dieci secondi
poi ha detto basta, si è girata
verso di me, voleva smettere.
Quando senti impatto diver-
so dal solito si innescano
meccanismi di autodifesa - le
parole del direttore tecnico
Emanuele Renzini -, credo
sia decisione presa di impul-
so sul momento».

Il dt, infatti, le aveva consi-
gliato di far passare un mi-
nuto per poi decidere a men-
te lucida, ma la Carini non ha
avuto dubbi. «La volontà
dell’atleta è principe, va sem-
pre rispettata - ha commen-
tato il presidente della Fe-
derboxe, Flavio D’Ambrosi -
Più in generale, mi preme
evidenziare che in futuro,
ovvero nei prossimi Giochi
olimpici, sarà necessario che
il movimento pugilistico in-
ternazionale ritrovi una Fe-
derazione, riconosciuta dal
Cio, che si occupi di attuare e
far rispettare le regole tecni-
che della competizione ago-
nistica».

Alice Bellandi medaglia d’oro nella finale di judo -78kg Il fioretto azzurro non riesce a vincere la prova a squadre

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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Giovanni De Gennaro sul podio con Castryck e Pau Echaniz

PARIGI - Dodici anni fa fu
Daniele Molmenti nelle ra-
pide di Londra 2012. Ades-
so è Giovanni De Gennaro
che porta a casa l’oro che
non ti aspetti anche perché
mai alle Olimpiadi il bre-
sciano era arrivato così in
alto. Ma a guardare il pal-
mares scorri un mondiale
nel K1 a squadre nel 2013,
oltre a quattro vittorie in
coppa del Mondo sempre
nel K1.

De Gennaro è stato anche
terzo due volte agli Europei
nel K1 a squadre. E allora
sul canale del “Nautical St -
White water”, l’azzurro ha
fatto l’impresa mettendosi
alle spalle tutti i favoriti che
ha visto cadere uno ad uno
visto che è partito tra i pri-
mi della finale.

De Gennaro ha chiuso in
88“22 punti lasciandosi ap-
punto alle spalle il francese
Titouan Castryck (88“42) e
lo spagnolo Pau Echaniz
(88“87). Quest’ultimo ave-
va chiuso con il miglior
tempo, ma a condannarlo
sono stati i 2 secondi di pe-
nalità. Il 32enne bresciano
è sceso come quinto, ha
bruciato di pochi centesimi
lo spagnolo Echaniz e poi si
è goduto il successo come
in una mano di poker, mol-
to lentamente. Solo il fran-
cese Castrycklo ha avvici-
nato, ma è rimasto dietro.
Alla fine, festa grande e tuf-
fo in acque per l’immenso
Giovanni ha regalato la me-
daglia d’oro all’Italia.

“Penso sia un sogno, non

riesco ancora a crederci.
Voglio solo vedere la mia fa-
miglia”: queste le prime pa-
role da neo campione olim-
pico di Giovanni De Genna-
ro dopo il successo nel K1
slalom al Vaires-sur-Marne

Nautical Stadium.
“L’abbraccio del team? Si-

gnifica tutto - confessa il
32enne carabiniere bre-
sciano - Tutti erano al mio
fianco, ho avuto tante per-
sone a sostenermi, soprat-

tutto dopo Tokyo. Sono solo
felice di essere riuscito a es-
sere me stesso e questo ri-
sultato è un sogno che di-
venta realtà”.

Poi aggiunge: “Questa
medaglia è bellissima, l’ho
sognata tanto, mi sembra-
va che mi stesse sfuggendo
di mano e invece è andata
bene. Sapevo che potevo
giocarmela, vengo da una
stagione in cui sono sem-
pre stato veloce ma ho cer-
cato di non mettermi trop-
pa pressione, di non cerca-
re di partire con gli ultimi e
ha funzionato”.

Per il 32enne carabiniere
bresciano “tante emozioni,
tanti alti e bassi, quando ho
avuto la certezza che sareb-
be stato almeno bronzo per
me era già un successo vi-
sto che a Tokyo non ero ar-
rivato nemmeno in finale
per un problema personale.
Chiudere con un oro è un
upgrade2.

La dedica? “Al mio primo
allenatore, Gianni (Zanar-
dello, ndr), che ci ha lascia-
to 10 anni fa, proprio in ca-
noa. L’abbiamo sognata per
tanto tempo, siamo diven-
tati amici, abbiamo girato il
mondo insieme. So che mi
guarda e so che sarà sicura-
mente contento per me”.

L’ultimo italiano a vince-
re in questa specialità era
stato Daniele Molmenti,
ora direttore tecnico: “Oggi
(ieri, ndr) è il suo complean-
no, siamo scaramantici e
non mi ha chiesto regali,
spero di avergliene fatto”.

TENNIS Avanza anche il doppio Errani-Paolini

Grande Musetti: è in semifinale
PARIGI - Impresa di Loren-
zo Musetti, che ha battuto
Alexander Zverev ed è ap-
prodato alle semifinali del
singolare maschile dei Gio-
chi di Parigi2024. Il tosca-
no, 22enne, numero 16 del
mondo e 11 del seeding, è il
primo azzurro a raggiun-
gere le semifinali in singo-
lo in un torneo olimpico
“vero“ a distanza di 100 an-
ni dalla medaglia di bronzo
vinta, sempre a Parigi, nel
1924 da Uberto De Morpur-
go. Poi hanno vinto meda-
glie ma soltanto “dimostra -
tive” Nicola Pietrangeli,
Paolo Canè e Raffaella Reg-
gi.

Ieri l’azzurro ha sconfitto
nei quarti di finale il più

quotato tedesco, numero 4
del ranking internazionale
e terza forza del tabellone,
col punteggio di 7-5 7-5.

E sarà Novak Djokovic
l’avversario di Lorenzo in
semifinale. Il serbo, nume-

ro due al mondo e primo fa-
vorito del torneo, ha scon-
fitto ai quarti il greco Stefa-
nos Tsitsipas, 11 del ran-
king Atp e ottava testa di
serie, in due set con il pun-
teggio di 6-3 7-6 (3).

DOPPIO - Sara Errani e
Jasmine Paolini conquista-
no la semifinale del doppio
femminile di tennis ai Gio-
chi olimpici di Parigi 2024.
Le azzurre, dopo un’ora e
due minuti di match, han-
no battuto le inglesi Katie
Boulter e Heather Watson
con il punteggio di 6-3, 6-1.

Per l’accesso alla finale la
numero 5 del mondo e la
91esima sfideranno il duo
ceco composto da Karolina
Muchova e Linda Noskova.

TUFFI

Lorenzo Musetti

Italia ok grazie ai rigori

KAYAK «Penso sia un sogno, non riesco ancora a crederci». Il riscatto dopo Tokyo

De Gennaro: l’oro che non ti aspetti
Il 32enne bresciano si lascia alle spalle tutti i favoriti nella prova conclusiva

Sport – Olimpiadi 2024

PA L L AV O L O
Affermazione

e qualificazione
per le azzurre

PARIGI - Una valanga az-
zurra si abbatte sull’Olan -
da.

Le azzurre della pallavo-
lo femminile si impongo-
no 3-0 (29-27, 25-18, 25-
19) sulla squadra orange
ai Giochi di Parigi 2024 e
con due successi sono già
sicure di accedere ai quar-
ti di finale.

Le ragazze di Julio Vela-
sco hanno faticato un po’
troppo nella prima frazio-
ne, quando l’Olanda ha
opposto una certa resi-
stenza, mentre nelle due
successive frazioni non c’è
stata storia.

Miglior marcatrice la
solita Antropova con 33
punti, 11 per Sylla.

CANOTTAGGIO Otto femminile in finale

Il quatto senza maschile
si ferma ai piedi del podio

PARIGI - Nella sesta gior-
nata di gare ai Giochi Olim-
pici di Parigi 2024, l’Italia
del canottaggio chiude al
quarto posto la finale del
quattro senza maschile,
con Nicholas Kohl, Giusep-
pe Vicino, Giovanni Aba-
gnale e Matteo Lodo che sul
traguardo vengono prece-
duti dagli Usa nuovi cam-
pioni olimpici, dalla Nuova
Zelanda e dalla Gran Breta-
gna, che per il bronzo anti-
cipa gli azzurri di 2.65 se-
condi.

Sempre in mattinata a
Vaires-sur-Marne, l’Italia
ha festeggiato l’ingresso in
finale dell’otto femminile,
alla prima partecipazione
ai Giochi nella storia olim-

pica remiera azzurra.
Veronica Bumbaca, Alice

Codato, Silvia Terrazzi, Eli-
sa Mondelli, Aisha Rocek,
Alice Gnatta, Linda De Fi-
lippis, Giorgia Pelacchi ed
il timoniere Emanuele Cap-
poni hanno ottenuto dal re-
cupero una storica finale,
maturata grazie al quarto
posto dietro Usa, Canada e
Australia. Le azzurre scri-
vono così un’altra bella pa-
gina di questa storia, an-
dando così a giocarsi il tut-
to per tutto nella finalissi-
ma in programma domani.

Oggi l’Italia sarà impe-
gnata alle ore 12.02 nella fi-
nalissima del doppio Pesi
Leggeri maschile di Gabriel
Soares e Stefano Oppo.

PARIGI - Tre su tre per
il Settebello nel girone
A del torneo olimpico di
Parigi.

I ragazzi di Alessan-
dro Campagna, dopo le
vittorie su Stati Uniti e
Croazia, riescono a
spuntarla anche sul
Montenegro (8-8 dopo
quattro periodi e poi 3-
1 ai rigori), ipotecando
un posto nei quarti di
finale.

L’Italia è ora attesa
dalle sfide contro Ro-
mania (sabato 3 agosto
alle 21:05) e Grecia (lu-
nedì 5 agosto alle
15:10, la prima
all’Aquatics Centre e la
seconda all’Arena La
Défense.

Accedono ai quarti le
prime quattro dei due
gironi. Finali in calen-
dario domenica 11 ago-
sto.

Tocci e Marsaglia
oggi tocca a voi

di FRANCESCO CATIZONE

È arrivato il momento di
Giovanni Tocci. Il cam-
pione della AQA Cosenza
Nuoto e del C.S. Esercito
debutterà alle Olimpiadi
di Parigi stamattina alle
11 nella finale dal tram-
polino sincro tre metri in
coppia con Lorenzo Mar-
saglia. I due atleti arriva-
no all’appuntamento
olimpico da vicecampio-
ni del mondo
della speciali-
tà e puntano a
giocare un
ruolo da pro-
tagonisti in
una gara
apertissima e
senza una
coppia già predestinata
alla vittoria. Su di loro si
incentrano le speranza di
medaglia in una discipli-
na, quella dei tuffi, che al
momento può vantare so-
lo il quarto posto dal
trampolino sincro fem-
minile con il binomio
Bertocchi-Pellacani.

È la terza partecipazio-
ne alle Olimpiadi per il
trentenne tuffatore co-
sentino, dopo le esperien-
ze dei Rio e Tokyo; a Pari-

gi ricopre anche la carica
di capitano della squadra
di Tuffi, a stretto contatto
con il tecnico azzurro
Oscar Bertone. Nessuna
medaglia olimpica anco-
ra per lui, che vanta due
podi mondiali (l’argento
di Doha 2024 con Marsa-
glia ed il bronzo di Buda-
pest 2017 dal trampolino
1mt). Questa potrebbe es-
sere la volta buona, consi-
derato lo splendido stato

di forma che
stanno attra-
versando i
due italiani.

Dopo la ga-
ra di oggi le
Olimpiadi
non saranno
ancora finite

per Tocci: martedì 6 ago-
sto alle 10 sono in pro-
gramma le eliminatorie
individuali dal trampoli-
no tre metri, con semifi-
nali programmate per il
giorno dopo ed eventuale
finale nel pomeriggio di
giovedì 8 agosto. La Cala-
bria si stringe intorno al
suo campione e spera di
poterlo riabbracciare con
una medaglia olimpica al
collo.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Trampolino
da tre metri

in programma

MARCIA 20 KM

Massimo Stano
chiude quarto
PARIGI - Dopo l’oro conqui-
stato a Tokyo, Massimo Sta-
no si è piazzato al 4° posto (a
un secondo dal podio) nella
marcia 20 chilometri maschile. Il 32enne pugliese delle Fiam-
me Oro ha chiuso la prova con qualche dolore, per via di pro-
blemi alla caviglia sinistra accusati negli ultimi chilometri. Oro
per l’ecuadoriano Brian Daniel Pintado, argento per il brasi-
liano Caio Bonfim, bronzo per lo spagnolo Alvaro Martin.

MARCIA 20 KO

Palmisano
nulla da fare
PARIGI - Yang Jiayu è la
nuova campionessa olimpi-
ca della 20 km di marcia. Si
è ritirata la campionessa in
carica Antonella Palmisano, poco oltre il 13° km, quando
era ancora nel plotone delle inseguitrici ma agganciata
con fatica alla coda del gruppo. Per quanto riguarda le altre
azzurre in gara, 23esima Eleonora Giorgi e 35esima Va-
lentina Trapletti.

BEACH SOCCER

Nicolai e Cottafava
passano agli ottavi
PARIGI - Bella impresa di
Samuele Cottafava e Pao-
lo Nicolai: il tandem italiano
conquista gli ottavi di finali
dei Giochi olimpici di Parigi 2024. I due azzurri del beach
volley riescono a battere con il punteggio di 24-22 e 21-
17 gli svedesi Ahman/Hellvig, formazione numero 1 del
ranking mondiale e tra le candidate alla vittoria conclu-
siva.

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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Nelle foto tratte da Potenza official la squadra di De Giorgio impegnata nell’amichevole contro il Frosinone

C Squadra a casa. De Giorgio lancia un messaggio ai suoi: “Vivete questa città”

“Potenza, sacrificio e entusiasmo”
Nel gioco delle coppie per ora manca solamente il centrale difensivo

di ALFONSO PECORARO

Le buone indicazioni sono arrivate
anche dalla sfida contro il Frosino-
ne, specie da un primo tempo in cui
il Potenza, si è ampiamente visto, ci
teneva a fare bene, è apparso reatti-
vo, concentrato, pronto con ogni
singolo a dare una mano alla squa-
dra. Ancora una volta in evidenza
alcune individualità, come Sciac-
ca, Castorani, Burgio, il solito Ala-
stra, ma nell’analisi complessiva,
questo è il momento in cui deve cre-
scere il valore della squadra e del
suo gioco. Ebbene, dopo tre test
possiamo certamente dire che
un’idea c’è, poi è logico ritenere che
si può sempre migliorare e cresce-
re dal punto di vista della qualità
ma anche della velocità. Proprio
perché il 4-3-3 prevede proprio
queste caratteristiche. Mister De
Giorgio fa un’analisi: “Abbiamo
fatto bene per una ventina di minu-
ti, ma poi un calo fisico c’è stato.
Dopo il cooling break però ci siamo
ripresi, volevamo fare bene e negli
ultimi 20’ abbiamo tenuto bene il
campo, provando a giocare la palla
e abbiamo avuto due o tre situazio-
ni in cui si sarebbe potuto giocare
meglio la palla, ma è mancata un
pizzico di lucidità nell’ultimo pas-
saggio”. “Devo essere pazienza –
ha continuato il tecnico - i ragazzi
erano anche stanchi, per cui qual-
che errore ci può stare. Nonostante
l’amichevole con il viaggio, abbia-
mo caricato molto dal punto di vi-

sta fisico per rispettare il program-
ma di lavoro indipendentemente
dalla possibilità di giocare una bel-
la sfida, ma c’è stata comunque
una prestazione importante e di
crescita rispetto alla volta prece-
dente. Abbiamo fatto poche volte
incursioni dall’esterno, ma già dal-
la prossima settimana lavoreremo
per arrivare più brillanti e proposi-
tivi alla Coppa Italia”.

Il Potenza da ieri è tornato ad al-
lenarsi al Viviani e De Giorgio ha
così inteso “presentare” la squadra
alla città: “Fino ad oggi c’è stato
grande sacrificio e un entusiasmo
raddoppiato nei ragazzi. I tifosi ci

hanno spronato, anche in maniera
umana. Ho detto ai calciatori di vi-
vere la città, di andare nei locali.
Devono conoscere Potenza e farsi
conoscere dai potentini per creare
quel rapporto umano che ci agevo-
lerà”. Ultima battuta sul mercato:
“Un difensore? Stiamo valutando,
manca qualcosa, ma dobbiamo es-
sere attenti a non sbagliare la scel-
ta. Cerchiamo giocatori che voglio-
no venire a Potenza, siamo in un
momento di stallo proprio per non
sbagliare sotto nessun aspetto”.

IL GIOCO DELLE COPPIE - Ol-
tre alle buone indicazioni arrivate
dal primo tempo della sfida con il

Frosinone, l’ultima amichevole del
mese di luglio del Potenza ha evi-
denziato una lacuna chiara in or-
ganico. In tutti i reparti, infatti, c’è
una prima scelta (o una concorren-
za alla pari) e una alternativa, tran-
ne che nel ruolo di difensore cen-
trale. Detto del portiere Alastra,
protagonista anche a Fiuggi, che
ha come alternativa Cucchietti, a
destra dietro Novella c’è Galletta,
dal lato opposto ci sono Burgio e
Rillo, al centro del pacchetto come
destro c’è Sciacca e Sbraga alle sue
spalle, a sinistra c’è il solo Verren-
gia. Ed è lì che si deve intervenire
in fretta e con urgenza. Per com-

pletare il discorso, in mezzo al cam-
po rispetto ai “titolari” Castorani,
Felippe e Erradi, ci sono Saporiti,
Ferro e Ghisolfi, mentre in attacco
dietro Caturano, Di Grazia e D’Au -
ria, ci sono Rossetti, Vilardi e
Schimmenti.

E’chiaro che qualsiasi valutazio-
ne va fatta in relazione alle even-
tuali partenze. Che, in questo mo-
mento, potrebbero riguardare
esclusivamente Saporiti e Rosset-
ti, dato per confermato che Armini
e Asencio resteranno ai margini
nel caso in cui non trovassero altre
destinazioni (a Fiuggi non sono
andati con la squadra)

Il centrocampista

Maiorino del

Picerno che ha

prolungato il

contratto per altri

due anni con la

società lucana e

che dunque

rimarrà come

perno del

c e n t ro c a m p o

C Il giocatore condizionato la passata stagione da un infortunio

Il Picerno punta ancora su Maiorino
Rinnovo fino al 2026 per il centrocampista
di GIANFRANCO AURILIO

«L’Az Picerno rende noto che è stato
trovato l’accordo per il prolunga-
mento del contratto con il calciatore
Pasquale Maiorino sino al
30/06/2026.

Rinnovata la fiducia del dg Greco
per Pasquale che la scorsa stagione -
sebbene martoriato da svariati in-

fortuni - ha lasciato intravedere
lampi di gran calcio».

La notizia era nell’aria poiché, co-
me abbiamo avuto modo di mettere
in evidenza a più riprese, la stima di
Greco e della società nei confronti
del fantasista classe ‘89 è sempre
stata massima nonostante, nella
scorsa stagione, abbia deluso non
poco le aspettative per via di una se-
rie di problemi fisici.

Il comunicato dei rossoblu, però,
ha spazzato via qualsiasi dubbio,
semmai ve ne fossero, circa le inten-
zioni anche di mister Tomei di pun-
tare sul trequartista ex Virtus Fran-
cavilla che è stato tenuto a riposo in
occasione della prima uscita dei
suoi con l’Equipe Campania, ma che
potrebbe tornare a disposizione per
l’amichevole di lusso di domani con
la Salernitana, quest’anno retroces-
sa in B.

Ma proprio contro i granata, un
anno fa, per lui era iniziato il lungo
Calvario: era il 24 luglio ed, a Rivi-
sondoli, i rossoblu allora allenati da
Emilio Longo erano al loro primo
appuntamento della pre-season e fe-
cero un figurone, venendo sconfitti
di misura da una compagine che
stava per disputare il campionato di
Serie A.

Ma, alla fine di quella sfida, erano
tutti contenti tranne proprio Maio-

rino che subì un colpo al ginocchio
che lo avrebbe costretto a saltare
tutto il girone d’andata.

Al rientro, proprio contro la Vir-
tus Francavilla, fu subito protago-
nista con una rete realizzata salvo
poi essere ancora condizionato da-
gli infortuni.

A fine stagione, il suo score è stato
di due reti e un assist in, complessi-
vamente, 19 presenze per un totale
di 782’ giocati.

Sicuramente poco rispetto a quel-
le che erano le attese poiché tifosi e
società si aspettavano potesse con-
sentire alla squadra di compiere il
definitivo salto di qualità, ma così
non è stato.

Longo lo rimpiazzava spesso con
Santarcangelo, mentre, con l’Equi -
pe Campania, Tomei, ha scelto di
partire con Ceccarelli dietro la pri-
ma punta.

Sulla carta, la titolarità di Maiori-
no non sembra in discussione: rima-

ne un punto fermo della squadra e
dello spogliatoio, altrimenti non sa-
rebbe certo arrivato questo rinno-
vo.

Tuttavia, dovrà guadagnarsi
giorno dopo giorno la possibilità di
scendere in campo.

In casa Picerno, in ogni ruolo, la
concorrenza è altissima, quindi,
chiunque dovrà sudare ed impe-
gnarsi se non vorrà rischiare davve-
ro di perdere il posto o di non essere
considerato nemmeno un’alternati -
va.

Questo lo sanno tutti i giocatori,
compreso Maiorino il cui contratto
sarebbe scaduto il 30 giugno del
2025, eppure è arrivato questo pro-
lungamento che equivale ad una
grandissima apertura di credito
poiché, adesso, starà a lui dimostra-
re tutto il suo valore come invece
non ha è riuscito a fare nella scorsa
stagione.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Valentina Giacinti perno della Roma e della Nazionale

Coppa Italia femminile
Definito il tabellone

La Roma è la detentrice

La Divisione Serie A Fem-
minile Professionistica ha
reso nota la graduatoria di
ingresso alla Coppa Italia
2024-25, a cui partecipa-
no le 10 squadre del mas-
simo campionato e le 16 di
Serie B. A inaugurare la
stagione, domenica 25
agosto, saranno le due ga-
re del turno preliminare:
Lumezzane-Orobica e Vis
Mediterranea-Pavia Aca-
demy. Confermato il for-
mat della passata stagio-
ne, con la Roma - vincitri-
ce nella finale di Cesena
contro la Fiorentina - che
difenderà il trofeo. I due
club vincitori del turno
preliminare, che vedrà in
campo le squadre dal 23°
al 26° posto della gradua-
toria, si uniranno alle 14
squadre dal 9° al 22° posto

della graduatoria per i se-
dicesimi di finale previsti
in gara secca per domeni-
ca 8 settembre, in casa del-
la squadra peggio posizio-
nata in graduatoria. Le ot-
to vincenti raggiungeran-
no le prime otto squadre in
graduatoria per gli ottavi
di finale, in programma
tra il 5 e il 7 ottobre.

Quarti di finale e semifi-
nali si svolgeranno invece
in gare di andata e ritor-
no: i quarti a gennaio (an-
data tra il 14 e il 16, ritor-
no tra il 28 e il 30), le semi-
finali il 15-16 febbraio (an-
data) e il 15-16 marzo (ri-
torno).

Il ritorno dei quarti e
delle semifinali si gioche-
rà in casa della squadra
meglio piazzata in gra-
duatoria.

Sport

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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di GIANFRANCO AURILIO

SANTARCANGIOLESE – Per la
Santarcangiolese, la marcia di
avvicinamento alla prossima
stagione in Eccellenza inizierà
oggi con il ritiro di Castelluccio
Inferiore, che terminerà il 13
agosto giorno della presentazio-
ne ufficiale della squadra ai tifo-

si in Piazza Merli-
no, a Sant’Arcan -
gelo, alle ore 20.
Durante la prepa-
razione nel Parco
del Pollino, i gial-
lorossi si allene-
ranno al campo
sportivo “Nicola
Vulcano” ed allog-
geranno all’Hotel

Pino Loricato.«La Società sporti-
va Santarcangiolese - fa sapere il
club - comunica che la prima
squadra si riunirà in vista del
prossimo campionato di Eccel-
lenza questa mattina alle ore
9.30 presso l’Hotel Pino Loricato
di Castelluccio Inferiore, che sa-
rà la sede del ritiro del gialloros-
so. La squadra resterà lì in ritiro
fino al giorno 13 Agosto, quan-

do farà ritorno a Sant’Arcangelo
per la presentazione ufficiale in
Piazza Merlino. La sede delle se-
dute d’allenamento sarà lo Sta-
dio Comunale “N.Vulcano” di
Castelluccio Inferiore, e nei
prossimi giorni ufficializzeremo
il calendario delle gare amiche-
voli che ci vedranno impegnati
anche contro importanti società
del panorama nazionale». La so-

cietà ha anche comunicato il ca-
lendario delle amichevoli della
pre-season, che vedranno i val-
dagrini il 10 e 13 agosto, rispet-
tivamente, con Angri e Palmese,
squadre di Serie D in ritiro ri-
spettivamente a Viggianello e
Castelluccio Inferiore. L’esordio
al “Martorano” invece è fissato
per domenica 25 agosto, contro
la Primavera del Potenza Calcio,

ad un settimana esatta dall’avvio
delle gare ufficiali fissato per do-
menica 1 settembre.

La società che ha confermato
come allenatore Daniele De Mar-
co sta anche proseguendo il lavo-
ro sul mercato, l’ultimo colpo in
entrata del direttore sportivo
Giovanni Fiorillo è il duttile di-
fensore centrale paraguayano
del ‘97, Richard Guillermo
Friendlieb Caballero che negli
ultimi anni ha vestito le casac-
che della Primavera del Torino,
Nola, Virtuc Cilento, Buccino e
Sapri. La compagine valdagrina
si presenterà ai blocchi di par-
tenza come una tra quelle più ac-
creditate per la vittoria finale
della prossima massima divisio-
ne regionale ma, rispetto alla
passata stagione, ha già cambia-
to tanto e, adesso, il tecnico do-
vrà trovare quanto prima la giu-
sta amalgama.I primi annunci
avevano riguardato il 2005 Me-
dici, il 2006 Lebel ed il 2003 Lam,
tutti provenienti dal Rotonda
Calcio. L’ultimo in ordine di tem-
po è stato invece quello del forte
esterno basso mancino Piero
Cauterucci.

ECCELLENZA De Marco confermato in panchina. L’ultimo colpo è il difensore Caballero

La Santarcangiolese inizia il lavoro
Squadra a Castelluccio Inferiore per preparare una stagione con ambizioni di alta quota

D Il tecnico Ciullo: «Sappiamo di essere partiti in ritardo. Servirà subito dare il massimo»

Il Matera comincia a sudare
Ieri la partenza per il ritiro in Abruzzo per cominciare a preparare il campionato
E’ iniziata la stagione sporti-
va 2024/25 del Fc Matera. In-
fatti, la squadra biancoazzu-
ra è partita per raggiungere
la località di Oricola Carsoli
(L’Aquila), sede in cui si ter-
rà il ritiro estivo. Da oggi 1º
fino al 14 agosto, la rosa ma-
terana svolgerà un intenso
programma di lavoro, sotto
la guida di mister Salvatore
Ciullo, usufruendo di due
campi da gioco, di cui uno in
erba e l’altro in erba sinteti-
ca. Nelle prossime ore saran-
no resi noti i test amichevole
della squadra.

«Sono molto emozionato
per questa nuova annata. Ri-
partire da Matera ha un si-
gnificato importante, dato
che mi sento materano a tut-
ti gli effetti, ma, allo stesso
tempo, avverto fortemente la
responsabilità per questo in-
carico. Dunque, mi auguro
che sia l’inizio di un’avventu -
ra speciale» ha detto il mister
Ciullo. «Abbiamo un gruppo
caratterizzato da un giusto
mix di esperienza e freschez-
za, ora avrò l’opportunità di
valutare alcuni giovani e ca-
pire se siano pronti per la se-
rie D. Sappiamo bene di esse-
re partiti in ritardo e con una
squadra completamente
nuova, quindi, dobbiamo da-
re da subito il massimo per
poter fare una bella stagione
e dare risposte ai nostri tifo-
si. Dobbiamo avere spirito di
sacrificio e grande attacca-
mento alla maglia».

Le dichiarazioni del diret-
tore sportivo Alessio Ferro-
ni: «C’è grande emozione per
questo inizio di stagione.
Sappiamo benissimo che
Matera è una piazza impor-
tante e merita traguardi si-
gnificativi. Pertanto, dob-
biamo dare immediatamen-
te il 100% per regalare gioie
e soddisfazioni ai nostri tifo-
si. In queste settimane, ab-
biamo allestito un ottimo or-
ganico inserendo giovani di
prospettiva e giocatori di ca-
tegoria. Sicuramente, insie-
me al mister, saremo ancora
vigili sul mercato per pun-
tellare la rosa, ma ritengo ci
siano tutti i presupposti per
fare bene. Promettiamo il
massimo impegno e la mas-
sima serietà per onorare i
nostri colori».

Ieri pomeriggio poi il Ma-
tera ha annunciato la sotto-
scrizione di un accordo di
collaborazione con la nota
piattaforma streaming
“MYSP - MySoccerPlayer”.

L’intesa tra il club della
Città dei Sassi e l’azienda ro-
mana nasce con l’obiettivo di
trasmettere in diretta strea-
ming le partite casalinghe
della squadra biancoazzur-
ra, impegnata nel prossimo
campionato di Serie D, attra-
verso una piattaforma digi-
tale innovativa e interattiva.

Grande soddisfazione per
l’accordo è stata espressa dal
presidente del Fc Matera,
Stefano Tosoni: «Siamo en-
tusiasti di annunciare que-
sto servizio e, quindi, di po-
ter garantire la visione delle
partite in casa del Fc Matera
a tutti i nostri tifosi. Per que-
sto motivo, abbiamo sotto-
scritto un contratto con
un’azienda che è leader del
settore”.

A destra l’elenco

dei convocati del

Matera a cui

a g g i u n g e re

Patrizio Rozzi e

Luca Napolitano

annunciati nelle

ultimissime ore e

a sinistra la

squadra che si

ritrova per la

partenza alla volta

del ritiro in

Abruzzo

SERIE D

Oggi la definizione dei gironi
con Matera e Francavilla interessate
“Ancora 24 ore prima di conoscere come sarà la
Serie D 2024-2025: i nove gironi del campionato
prenderanno ufficialmente forma domani in diretta
sull’account Instagram della Lega Nazionale Di-
lettanti.
Appuntamento alle 13.30 su instagram.com/lega-
dilettanti.”
Questa la nota emessa dalla stessa LND che se-
gnala appunto come nel corso delle prossime ore
verrà effettuato il primo importante passaggio che
porterà poi immediatamente dopo qualche giorno
anche alla definizione dei calendari.
Passaggi importanti e necessari che avvicinano di
fatto all’avvio della stagione sportiva e che vedono
le due squadre lucane impegnate in serie D in at-
tesa di conoscere il responso che arriverà dai gironi ma che non dovrebbe
fornire rispetto al girone H cioè quello prevalentemente pugliese sorprese
particolari per le due squadre lucane che quest’anno saranno al via del
campionato dopo l’addio per la mancata iscrizione da parte del Roton-
da.

LEGA NAZIONALE DILETTANTI

Impegnata nella consegna di scatole
di abbigliamento per aiutare famiglie fragili
La Lega Nazionale Dilettanti, con l’area responsabili-
tà sociale, è stata impegnata nei giorni scorsi in tappe
di solidarietà che hanno visto la consegna di 150 sca-
tole di abbigliamento sportivo e vestiario di vario ge-
nere.

Il materiale donato verrà distribuito con la Comunità
di Sant’Egidio, negli empori della solidarietà operanti a
Roma, che aiutano famiglie fragili, nelle parrocchie ro-
mane e nei centri di accoglienza per giovani gestiti
dalla Caritas diocesana tramite la Cooperativa Roma
Solidarietà.

“Le tappe di solidarietà di questi giorni rientrano in
un percorso condiviso con la Comunità di Sant’Egidio
e la Caritas Roma - ha dichiarato Luca De Simoni,
coordinatore Area Responsabilità Sociale della LND - per contribuire a pro-
muovere i valori della solidarietà sociale attraverso il calcio e il suo ruolo di am-
basciatore di gesti positivi e concreti.

Siamo contenti di poter contribuire e dare un supporto alle attività di due real -
tà, che svolgono un lavoro impagabile e fondamentale volto ad aiutare gli ul-
timi.”

Sfide di lusso
in amichevole
con Palmese
e Angri

L’ultimo arrivo alla Santarcangiolese il difensore Caballero

Raffaele NolèGiancarlo Abete

Sport
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Trekking sonoro tra le faggete e tanti appuntamenti con grandi talenti

Agosto in jazz
riparte il Gezziamoci

CINEMADAMARE

Agosto apre le porte alla rete cul-
turale del Gezziamoci, da oggi fi-
no a domenica 18 agosto, infatti,
il Festival jazz della Basilicata
porta la sua musica in cinque dei
venti comuni aderenti al proto-
collo d'intesa.

Venerdì 2 agosto alle 21 Mi-
riam Fornari, pianista, cantan-
te, tastierista e compositrice suo-
nerà nell'abbazia di San Michele
Arcangelo a Montescaglioso in-
sieme a Ruggero Fornari alla
chitarra, Joe Rehmer al basso ed
Evita Polidoro alla batteria. Clas-
se 1995, Miriam Fornari si è for-

mata presso la Siena jazz univer-
sity e la sua tesi di laurea “La ri-
cerca del silenzio” è stata pubbli-
cata nel 2020; diplomata al con-
servatorio Santa Cecilia di Roma
collabora con diversi progetti del
panorama musicale nazionale.

Sabato 3 agosto il comune di
Grottole ospiterà due momenti
dedicati ai festeggiamenti per i
cento anni della cassarmonica di
Grottole: la cassarmonica, o
chiosco della musica, è un arre-
do urbano che contribuisce ad
abbellire lo spazio pubblico ed è
concepito per ospitare gruppi

musicali che eseguono concerti,
di solito nella tradizione del Sud
Italia questi spazi sono occupati
dalle bande musicali che rappre-
sentano l'identità delle comunità
del Sud. Gezziamoci vuole ag-
giungere valore allo spazio cir-
colare, ospitando al suo interno
un doppio concerto serale: una
formazione jazzistica, il Pasqua-
le Fiore quartetto il cui leader è
natio di Grottole, gemma del jazz
lucano, e nella seconda parte un
organico inconsueto formato di
giovanissimi musicisti – tutti lu-
cani – che compongono l'orche-

stra Maldestra.
L'orchestra Maldestra è un'or-

chestra giovanile autorganizza-
ta, nata all'inizio del 2023 all'in-
terno dei percorsi di orientamen-
to al talento promossi dall'ammi-
nistrazione comunale di Grotto-
le in collaborazione con diverse
realtà associative con focus il so-
ciale ed il mondo giovanile.

Il viaggio di Gezziamoci prose-
gue lunedì 5 agosto a Chiaro-
monte dove, in piazza Garibaldi,
arriva il repertorio di Ars nova
Napoli e il racconto delle culture
dei Sud del mondo: dalle pizziche
pugliesi alle serenate siciliane,
dai classici napoletani alle taran-
telle calabresi, affacciandosi an-
che al di là dei propri confini, la

musica di Ars nova
Napoli arriva a con-
nettersi con il rebeti-
ko greco e la musica
balcanica. Dalla Val
d'Agri si risale verso
Nord alla volta di
Sasso di Castalda do-
ve mercoledì 7 e gio-
vedì 8 agosto la mu-
sica di Gezziamoci
risuonerà tra il pa-
trimonio naturali-
stico incontaminato
delle faggete mille-
narie e il borgo anti-
co per l'iniziativa Vi-

vi il Borgo.
Mercoledì 7 il "Concerto Luca-

no" della Conturband e del Mo'
Monk Pt Quartet accompagnerà
la cerimonia di intitolazione di
una piazza panoramica del paese
alla I.j.t. l'Indicazione jazzistica
tipica, un bollino di qualità per la
cultura, proposto dall'associa-
zione Onyx jazz club per premia-
re l'impegno dei singoli comuni
nella diffusione della musica sul
proprio territorio e nella valoriz-
zazione dei talenti artistici con
particolare attenzione ai giova-
ni. Si resta a Sasso di Castalda
anche giovedì 8 agosto quando
alle 9:30 partirà il trekking so-
noro insieme ai Distilled: al fian-
co di Tino Tracanna ci saranno
quattro dei migliori solisti del
panorama italiano: il sassofoni-
sta Massimiliano Milesi, il trom-
bettista Paolo Malacarne e il
trombonista Andrea Andreoli
che termineranno la giornata
con un concerto sulla neonata
piazzetta I.j.t.

Domenica 18 agosto alle
22:00 in piazza Margherita a
Genzano di Lucania si esibirà
Vmv Trio, secondo classificato
del contest 2024 organizzato da
Onyx jazz club Matera. La for-
mazione nasce dall'incontro di
tre giovani musicisti pugliesi, il
trio si concentra sulla ricerca
musicale attraverso composizio-
ni originali con una sonorità for-
temente identificativa vicina al
jazz contemporaneo.

«Nel 2023 Onyx ha realizzato
un sogno, dopo tanti anni di im-
pegno per il coinvolgimento del-
le comunità locali della Basilica-
ta, abbiamo sottoscritto un pro-
tocollo d'intesa che raccontasse
nero su bianco quello che la no-
stra associazione fa da più di
trent'anni» spiega Gigi Esposi-
to, presidente di Onyx jazz club
Matera: «La rete culturale Gez-
ziamoci, nata dal protocollo d'in-
tesa firmato nel 2023, mira a
promuovere il territorio attra-
verso iniziative culturali di alta
qualità, coinvolgendo attiva-
mente le cittadinanze e valoriz-
zando le risorse del territorio».
Dal 16 agosto, con il concerto di
Giuseppe Venezia trio e il piani-
sta Emmet Cohen, il festival jazz
della Basilicata sarà a Matera
per altri sette giorni di musica
dal vivo.

Film makers
internazionali
a Monticchio

Bagni
Proseguono sul territorio di Montic-
chio Bagni a Rionero in Vulture le atti-
vità del format di "Cinemadamare" con
i giovani filmmakers, provenienti da
tutto il mondo, impegnati a racconta-
re il borgo del Vulture mediante la pro-
duzione di cortometraggi sotto la re-
gìa attenta del direttore Franco Rina.

Tra gli appuntamenti imperdibili
del format: sabato 3 agosto alle 21.00,
in piazza Lanari a Monticchio Bagni,

ci sarà la proie-
zione in piazza
del film "Book
club – Il capitolo
successivo" con
la regia Bill Hol-
derman e che ve-
de nel cast Diane
Keaton, Jane
Fonda, Candice
Bergen, Mary
Steenburgen,
Don Johnson.

Una commedia
divertente che
racconta il viag-

gio di quattro migliori amiche mentre
sono dirette in Italia per portare il loro
club del libro.

Mentre domenica 4 agosto, alle
21.00, sempre in piazza Lanari, ci sarà
la serata finale del format "Cinemada-
mare" con le premiazioni della Weekly
competition dove verranno premiate
le opere dei giovani cineasti interna-

zionali. Cinema-
damare è il più
grande raduno
internazionale
di giovani film-
makers. È il più
lungo campus
della cinemato-
grafia e dell'au-
diovisivo, per la
formazione,
promozione e
produzione. Or-
ganizzato in
partnership con
55 università e

scuole di cinema di tutti i continenti: si
svolge in 9 regioni italiane e non, con
una durata di 3 mesi. Il format viaggia
per oltre 9.500 chilometri e si ferma
ogni settimana in città sempre diver-
se. Porta con sé 60 giovani cineasti ita-
liani e stranieri (oltre 40 le nazionalità
presenti), che girano decine di corto-
metraggi in ogni tappa. Offre a tutti
gli interessati workshop e lezioni di ci-
nema e favorisce la creazione del pub-
blico per il cinema di qualità. Inoltre
promuove la co-produzione tra società
cinematografiche italiane e straniere.

Di lato e sopra foto

dal repertorio degli

eventi del Gezziamoci

svoltosi a Matera,

città dei Sassi

C i n e m a d a m a re Per la giornata dell’emigrante, musica e gastronomia

Festival delle radici, a Ruoti due
giorni di cultura e tradizione

Il comune di Ruoti è orgoglioso di annunciare
il "Festival delle radici", che si terrà il 4 e 5 ago-
sto per celebrare la 3° Giornata dell'emigrante.
Questo evento speciale, parte del progetto "Tu-
rismo delle radici", è dedicato a
tutti coloro che desiderano risco-
prire e riconnettersi con le loro
origini, pensata per celebrare e
riscoprire le tradizioni, la cultu-
ra e le radici storiche che caratte-
rizzano il nostro territorio.

L’evento avrà inizio dal pome-
riggio di sabato 4 agosto, il cen-
tro storico si animerà con musica
popolare di artisti locali e un per-
corso enogastronomico che offri-
rà ai visitatori la possibilità di as-
saporare i piatti tradizionali del-
la cucina locale, per poi prosegui-
re nella giornata del 5, con la 3°
edizione, oltre a un momento reli-
gioso, ci sarà una grande tavola-
ta all'aperto dove sarà possibile
degustare un menù tipico, prepa-
rato con ingredienti locali e se-
condo ricette tradizionali, un la-
boratorio che permette di scopri-
re il ruotese antico, “La Ruoti del-
la fortuna”, una sorta di gara sul dialetto ruo-
tese.

Il pomeriggio proseguirà con una conferen-
za durante la quale interverranno esperti del

settore per discutere di emigrazione e accoglie-
re i numerosi ruotesi che ritornano a Ruoti per
le feste di San Donato e San Rocco, occasione
per riunirsi con la famiglia e celebrare le tradi-

zioni.
Questo momento sarà allietato

da uno spettacolo teatrale e
dall’esibizione di danze tradizio-
nali con il gruppo folk ruotese
(Miss’48). La serata si conclude-
rà con un concerto di musica po-
polare “Ama sta terra” a cura di
Pietro Cirillo di Officine popolari
lucane. Questo evento si inseri-
sce perfettamente nel progetto
Turismo delle radici, che ha l'o-
biettivo di valorizzare i borghi e
le comunità locali, favorendo un
turismo sostenibile e responsa-
bile. «Il Festival delle radici – af -
ferma il sindaco avvocato Fran-
co Gentilesca – rappresenta
un'opportunità unica per la no-
stra comunità. Non solo ci per-
mette di celebrare le nostre tradi-
zioni e la nostra cultura, ma ci of-
fre anche la possibilità di condi-
viderle con il mondo. Grazie al

sostegno del Maeci e al progetto Turismo delle
radici, possiamo promuovere il nostro borgo e
le sue ricchezze in un contesto internaziona-
le».I

Veduta panoramica di Ruoti

SOCIETÀ&C U LT U R A
murge@quotidianodelsud.it

Film maker cinemadamare

Promuovere il
borgo a livello in-

ternazionale

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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ARIETE
21/3 - 20/4

Se avete delle rimostranze da fare
nei confronti di alcune persone,
cercate di essere diretti, invece di
parlare alle loro spalle. Essere cri-
ticati o derisi senza saperlo, non è
certo una sensazione da provare.

TORO
21/4 - 20/5

GEMELLI
21/5 - 21/6

Dovete soltanto volerlo. Allo stesso
modo, dovreste impegnarvi nei vo-
stri rapporti sentimentali, che spesso
non prevedono uno sforzo da parte
vostra. Essere dolci in alcune occa-
sioni, non basta a dimostrarlo.

CANCRO
22/6 - 22/7

Siete andati ben oltre i vostri limiti ul-
timamente, mettendo a segno tutti i
vostri propositi. Ora potete iniziare
a pensare di rilassarvi, ma soprattut-
to, dovete scegliere il modo più giu-
sto, senza che lo stress vi segua.

LEONE
23/7 - 23/8

Per questo motivo, evitate eccessivi
scontri, che vi potrebbero portare a
dire qualcosa che non pensate seria-
mente. In ambito sentimentale, do-
vreste essere un pochino più deter-
minati, ma anche indipendenti.

VERGINE
24/8 - 22/9

BILANCIA
23/9 - 22/10

SCORPIONE
23/10 - 22/11

Cercate di non inficiare il lavoro
svolto fino ad ora, poiché siete stati
molto costanti e ligi al dovere, quindi
sarebbe un peccato perdere tutto
per una distrazione. La giornata po-
trebbe riservarvi qualche insidia.

SAGITTARIO
23/11 - 21/12

Cercate di non impegnarvi troppo
nelle prossime settimane, di non
prendere appuntamenti che potreb-
bero alterare il vostro umore o che
potrebbero mettere in dubbio le vo-
stre capacità.

CAPRICORNO
22/12 - 20/1

Non ci sono motivi per i quali dovre-
ste sentirvi insicuri o messi da parte.
Il vostro carattere infatti, vi permette
di trovare sempre la via migliore,
per comunicare con gli altri e per ri-
solvere qualsiasi tipo di problema.

ACQUARIO
21/1 - 19/2

Non si può sempre pensare alle re-
sponsabilità e alle esigenze delle
persone che vi sono intorno, senza
pensare alle vostre. Una piccola de-
viazione dal seminario non potrà
farvi male.

PESCI
20/2 - 20/3

Non vi siete ancora chiesti quale sia
il modo più veloce per risolvere una
questione, che vi sta portando via
troppo tempo. Fatelo oggi. Avete bi-
sogno non solo di concentrazione,
ma anche la volontà di farlo.

u L'OROSCOPO t

Tuttavia, dovreste smorzare il vostro
lato peggiore, ovvero quello che vi
fa propendere per le decisioni im-
pulsive , senza considerare le neces-
sità altrui, che invece andrebbero te-
nute in conto.

Non avete troppi intoppi in questo
periodo, quindi potete anche per-
mettervi qualche colpo di testa, un
piccolo sfizio da togliervi, prima che
dobbiate provvedere ad altro. Ci so-
no dei momenti da cogliere al volo.

Magari vi siete sbagliati, ma questo
è comprensibile visti i vostri ritmi.
Non potete dare seguito a tutto con
la stessa intensità e velocità. Però
potete tornare a ragionare in modo
scaltro.

u IL CRUCIVERBA t
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IVivo la mia vita un quarto di miglio alla

volta, non mi importa di nient'altro... per
quei dieci secondi sono libero.
Vin Diesel - Dominic Toretto
Nessuno è libero se non è padrone di se
stesso. Epitteto

Ogni essere umano è unico: rispettarne la
diversità equivale a difendere la propria e
l'altrui libertà.
Emanuela Breda
Siamo schiavi delle leggi, per poter essere
liberi. Cicerone

Il segreto della felicità è la libertà, e il segre-
to della libertà è il coraggio.
Tucidide
Trasformare i sudditi in cittadini è miracolo
che solo la scuola può compiere.
Piero Calamandrei

La donna sarà anch'essa poeta quando ces-
serà la sua schiavitù senza fine, quando
avrà riconquistato per sé la propria esisten-
za (nel momento in cui l'uomo, che è stato fi-
no ad allora ignobile nei suoi riguardi, la la-
scerà libera). Arthur Rimbaud
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u SUDOKU di Pasquale Grande t

u REBUS t

giù N gerani ZZ à = giunger a
Nizza

REBUS:

BARI 37 83 62 79 1
CAGLIARI 74 42 38 64 60
FIRENZE 35 72 84 33 5
GENOVA 9 28 49 21 35
MILANO 12 18 34 19 70
NAPOLI 20 60 76 31 2
PALERMO 33 28 90 31 81
ROMA 20 45 5 82 8
TORINO 4 21 16 44 49
VENEZIA 33 50 35 72 39
NAZIONALE 77 30 31 37 20

estrazione del 1 agosto 2024

4 - 9 - 12 - 18 - 20 - 21 - 28 - 33 - 35 - 37
38 - 42 - 45 - 50 - 60 - 62 - 72 - 74 - 83 - 84
Numero oro: 37 Doppio oro:

Concorso n° 121

punti 6
punti 5+1
punti 5

jackpot 55.845.099,32

-
84.610,36

punti 4
punti 3
punti 2

457,03
36,27
6,54

Montepremi 4.029.064,80 euro

33 - 39 - 78 - 79 - 83 - 84

37 83

jolly

60
Superstar

88

E' vietata la riproduzione. Tutti i diritti sono riservati.
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La7

Cielo

Iris

Rai1 Rai2 Rai3

Canale 5 Italia1 Rete4

Rai 4 Rai Movie

Giallo

La 5

Mediaset Extra

06:00 - Rai - News
06:28 - CCISS viaggiare informati tv
06:30 - Tg1
06:35 - Tgunomattina Estate
07:00 - Tg1
07:15 - Tgunomattina Estate
08:00 - Tg1
09:00 - Unomattina Estate
11:30 - Camper In Viaggio
12:00 - Camper
13:30 - Tg1 Didascalia
14:05 - Un passo dal cielo
16:05 - Estate in diretta
16:55 - Tg1
17:02 - Estate in diretta
18:45 - Reazione a catena
20:00 - Tg1
20:30 - Te c h e t e c h e t è
21:25 - Metti la nonna in freezer
23:20 - Codice La vita è digitale Riedizione - Digi-

tal sex
23:55 - Tg1
00:00 - Codice La vita è digitale Riedizione - Digi-

tal sex

06:00 - Rai - News24
07:00 - Qui Parigi
08:30 - Olimpiadi Parigi 2024

Nel 2024 la città di Parigi ospiterà la 33ª
edizione delle Olimpiadi, uno degli eventi
sportivi più attesi a cui partecipano i mi-
gliori atleti al mondo nelle rispettive disci-
pline. È un'occasione speciale perché
proprio nel 2024 Parigi festeggerà anche
il centenario, saranno infatti 100 anni
esatti dall’ultima volta che i Giochi Olimpi-
ci si sono tenuti nella capitale francese nel
1924.

13:00 - Tg2 Giorno
13:30 - Olimpiadi Parigi 2024
18:15 - Tg2 L.I.S.
20:30 - Tg2
21:00 - Olimpiadi Parigi 2024
23:00 - Notti Olimpiche - Notti Olimpiche. Olim-

piadi Parigi 2024.
00:35 - Appuntamento al cinema - Rubrica per la

promozione della cultura cinematografica
in Italia.

00:40 - Olimpiadi Parigi 2024 - Il meglio di...

06:00 - Rai - News
08:00 - Agorà Estate
10:00 - Elisir
11:10 - Il commissario Rex
11:55 - Meteo 3
12:00 - Tg3 Didascalia
12:15 - Quante storie
13:15 - Passato e Presente
14:00 - Tg Regione
14:20 - Tg3
15:10 - Il Provinciale
16:10 - Di là dal fiume e tra gli alberi
17:05 - Overland
18:00 - Geo
19:00 - Tg3
19:30 - Tg Regione
20:00 - Blob
20:25 - Caro Marziano
20:50 - Un posto al sole
21:20 - Dante (Film)
23:05 - Tria - Del sentimento del tradire
23:25 - Km9
23:45 - Tg3 Linea Notte
00:20 - Parlamento Magazine

07:00 - Edicola
07:40 - TG LA7
07:55 - Meteo La7
08:00 - Omnibus Dibattito-
09:40 - Coffee Break-
11:00 - L'Aria Che Tira
13:30 - TG LA7
14:00 - Eden - Un pianeta da salvare
17:00 - C'era una volta ... il Novecento -
18:55 - Padre Brown
20:00 - TG LA7
20:35 - In Onda
21:15 - Mississippi Burning - Le radici dell'odio -

Nell'estate del 1964, in un piccolo centro
del Mississippi, due agenti dell'FBI inda-
gano sulla misteriosa scomparsa di tre
attivisti per i diritti civili: due ebrei bianchi e
un uomo di colore.

23:40 - LA7 DOC - L'assassinio di M.L King e R.
Kennedy

00:15 - TG LA7 Notte
00:25 - In Onda
01:45 - L'Aria Che Tira (r)
03:10 - Omnibus (r)

06:00 - TG24 mezz'ora
07:00 - Tiny House Nation Piccole case da sogno
07:45 - Prendere o lasciare UK
08:40 - Prendere o lasciare Vancouver
09:35 - Prendere o lasciare Vancouver
10:30 - Sky Tg24 Pillole
10:35 - Cuochi d'Italia
11:35 - MasterChef Italia
12:35 - MasterChef Italia
13:30 - MasterChef Italia
15:00 - MasterChef Italia
16:25 - Fratelli in affari
17:20 - Buying & Selling
18:15 - Fratelli in affari: una casa e' per sempre
19:10 - Prendere o lasciare Australia
20:05 - Affari al buio
20:30 - Affari di famiglia
21:20 - Il solco di pesca
23:05 - La ragazza di Trieste
01:05 - Ina: l'esploratrice del porno
02:05 - Flesh Air: Sexy girls hot cars
02:45 - Flesh Air Sexy Girls Hot Cars
03:25 - L'eiaculazione femminile e altri misteri del-

l'universo

RAI 1 ORE 21.25

METTI LA NONNA IN FREEZER
con Fabio De Luigi, Miriam Leone, Barbara
Bouchet - regia di Giuseppe Stasi, Giancarlo
Fontana
Il film racconta la storia di Claudia, una gio-

vane restauratrice d'ar-
te che fatica a sbarcare
il lunario. Quando la
nonna, che è la sua prin-
cipale fonte di sostegno
economico grazie alla
pensione, muore im-
provvisamente, Claudia
decide di nascondere...

RAI 3 ORE 21.20

DANTE
con Sergio Castellitto, Alessandro Sperduti,
Enrico Lo Verso, Alessandro Haber, Gianni Ca-
vina - regia di Pupi Avati
Dante, diretto da Pupi Avati nel 2022, rac-

conta la vita del celebre
poeta Dante Alighieri at-
traverso il viaggio di Gio-
vanni Boccaccio, incari-
cato di consegnare una
somma di denaro alla fi-
glia di Dante per conto di
alcuni cittadini fiorentini.
Il film alterna il...

RETE 4 ORE 21.25

THE UNTOUCHABLES - GLI INTOCCABILI
con Kevin Costner, Sean Connery, Robert De
Niro, Andy Garcia - regia di Brian De Palma
Al Capone domina la città, esercitando il suo
potere attraverso la corruzione e il crimine,

controllando sindaco,
polizia, bar e locali not-
turni. Per contrastarlo,
l'agente governativo
Eliot Ness raduna tre po-
liziotti integerrimi: Walla-
ce, Stone e Jimmy Malo-
ne. In completa autono-
mia, i quattro uomini...

06:00 - prima pagina tg5
07:55 - t r a ff i c o
07:58 - meteo.it
07:59 - tg5 - mattina
08:44 - morning news
10:54 - tg5 - ore 10
10:57 - forum
13:00 - tg5
13:39 - meteo.it
13:42 - beautiful
14:10 - endless love
14:45 - the family
15:45 - la promessa
16:55 - pomeriggio cinque news
18:45 - the wall
20:00 - tg5
20:38 - meteo.it
20:40 - paperissima sprint
21:21 - una seconda occasione
22:15 - tgcom24 breaking news
22:16 - meteo.it
23:30 - tg5 - notte
00:06 - un amore tutto suo
01:00 - tgcom24 breaking news

RAI 4 ORE 21.20

INFERNAL AFFAIRS III
con Andy Lau, Tony Leung, Leon Lai, Chen
Daoming, Kelly Chen - regia di Alan Mak, An-
drew Lau
Mesi dopo la morte dell'infiltrato Yan, Ming

torna a capo degli Affari
Interni, assumendo tutte
le responsabilità del ruo-
lo. Durante un'indagine
su Yeung, un ufficiale so-
spettato di essere un infil-
trato, Ming scopre inquie-
tanti legami con il passa-
to...

06:23 - Senza traccia
07:02 - Senza traccia
07:43 - Elementary
08:22 - Elementary
09:01 - Last Cop
09:44 - Last Cop
10:25 - Senza traccia
11:06 - Senza traccia
11:48 - Bones
12:28 - Bones
13:09 - Criminal Minds
13:50 - Undisputed
16:00 - Elementary
16:40 - Elementary
17:20 - Last Cop
18:02 - Last Cop
18:47 - Bones
19:28 - Bones
20:09 - Criminal Minds
21:20 - Infernal Affairs
23:10 - Pagan Peak
00:05 - Pagan Peak
00:56 - Appuntamento al cinema
00:59 - Criminal Minds

06:50 - Testimone d'accusa
08:55 - Sei mai stata sulla luna?
10:55 - Last Knights
12:50 - Diamante Lobo
14:30 - Per legittima accusa
16:25 - Patton, generale d'acciaio
19:25 - Dio li fa poi li accoppia
21:10 - Kilo Due Bravo - Ad un passo dalla morte

- Afghanistan, 2006. Un gruppo di para-
cadutisti britannici è in missione contro i
Talebani, impegnato a presidiare il territo-
rio. Durante una delle numerose perlu-
strazioni, un soldato calpesta una mina: il
plotone si trova su una striscia di terra in-
festata da mine sovietiche rimaste dor-
mienti per 25 anni...

23:00 - Hotel Artemis - Ambientato in un futuro
prossimo, il film segue le vicende di un
esclusivo ospedale segreto situato a Los
Angeles, riservato solo ai criminali. Gesti-
to dalla misteriosa "Infermiera", interpre-
tata da Jodie Foster, l'Hotel Artemis offre
cure mediche avanzate..

00:35 - Appuntamento al cinema

06:29 - ciaknews
06:32 - kojak - il corruttore
07:17 - walker texas ranger - il giorno del perdono
08:06 - caro michele
10:22 - the score
12:52 - polar - da parte degli amici: firmato mafia!
14:53 - let's comedy - il trionfo dell'amore
17:11 - la papessa
19:41 - kojak - il corruttore
20:21 - walker texas ranger - il giorno del perdono
21:10 - l'impero dei lupi - Thriller basato sull'omo-

nimo romanzo, con Jean Reno. Due po-
liziotti sono sulle tracce di un serial killer,
mentre, parallelamente, Anna, una casa-
linga di 30 anni, è tormentata da incubi in-
quietanti che sembrano legarla agli omici-
di in corso. Con il progredire della trama,
le sue visioni misteriose iniziano a rivelare
indizi cruciali sulla catena di delitti, intrec-
ciando il suo destino con quello del killer e
dei detective...

23:41 - un amore all'altezza
01:47 - la papessa
03:19 - ciaknews

06:00 - centovetrine
06:25 - centovetrine
06:50 - una vita
07:35 - forum
09:25 - lo sportello di forum
11:05 - la promessa
12:20 - beautiful
12:35 - my home my destiny
13:40 - questa e' la mia terra vent'anni dopo
15:45 - i segreti di borgo larici
18:00 - my home my destiny ii
19:05 - the family i
20:05 - endless love i
21:10 - something new
22:14 - tgcom24 breaking news
22:17 - meteo.it
23:10 - matricole dentro o fuori
23:49 - tgcom24 breaking news
23:52 - meteo.it
01:05 - i segreti di borgo larici
02:45 - questa e' la mia terra vent'anni dopo
04:27 - una vita
05:12 - centovetrine
05:35 - centovetrine

07:20 - Codice Unlocked Londra sotto attacco
09:00 - Gasoline Alley
10:40 - K9 Squadra antidroga
12:20 - La mia banda suona il pop
14:00 - Blue Beetle
16:10 - Domino
17:45 - Pare parecchio Parigi
19:15 - Jeanne du Barry La favorita del Re
21:15 - Mi rifaccio vivo - Biagio Bianchetti, un im-

prenditore sfortunato e rivalizzato da Ot-
tone Di Valerio, tenta il suicidio ma riceve
una seconda possibilità sotto mentite
spoglie. Con l'aiuto di un guru e di una
psicologa, cerca di rovesciare la situazio-
ne, affrontando le mogli dei due uomini e
scoprendo i punti deboli di Ottone.

23:10 - Flight - Whip Whitaker (Denzel Washin-
gton), un pilota con gravi problemi di dro-
ga e alcol, compie un atterraggio di emer-
genza salvando i passeggeri a bordo, do-
po un malfunzionamento dell'aereo. Seb-
bene inizialmente celebrato come eroe...

01:30 - I tre moschettieri D'Artagnan
03:30 - Dream Horse

07:00 - legacies
09:05 - chuck
11:20 - mom
13:37 - chuck
14:20 - chuck
15:05 - chuck
15:55 - lupin, l'incorreggibile lupin
16:25 - lupin, l'incorreggibile lupin
16:55 - lupin, l'incorreggibile lupin
17:25 - dragon ball super
17:55 - dragon ball super
18:25 - dragon ball super
18:55 - mom
19:20 - mom
19:45 - mom
20:15 - mom
20:45 - mom
21:15 - la terra dei morti viventi
23:15 - esp 2 - fenomeni paranormali
01:15 - il mai nato
03:00 - dragon ball super
03:20 - dragon ball super
03:45 - dragon ball super
04:05 - lupin, l'incorreggibile lupin

Cinema Uno

Italia 2

06:47 - chips - rapina sulla strada
07:41 - rizzoli&isles - il denaro non basta
08:34 - law & order: special victims unit
10:30 - c.s.i. new york
12:25 - studio aperto
12:58 - meteo.it
13:05 - sport mediaset
13:48 - backstage cornetto battiti live
14:05 - i simpson
15:03 - i griffin - serata blockbuster!
15:33 - magnum p.i.
17:25 - the mentalist - le ali argentate del tempo
18:21 - studio aperto live
18:30 - studio aperto
18:59 - studio aperto mag
19:30 - fbi: most wanted - lo sport dei re
20:30 - n.c.i.s. - unita' anticrimine - l'incontro a

new orleans
21:20 - din don - quando meno te lo aspetti - 1

parte - 1atv
22:10 - tgcom24 breaking news
23:30 - i 2 soliti idioti
00:20 - tgcom24 breaking news
01:25 - studio aperto - la giornata

06:00 - finalmente soli - troppa agitazione
06:25 - tg4 - ultima ora mattina
06:45 - 4 di sera
07:45 - la ragazza e l'ufficiale
08:45 - love is in the air
09:45 - everywhere i go - coincidenze d'amore
11:55 - tg4 - telegiornale
12:20 - meteo.it
12:22 - detective in corsia -premio/ sonnambulo
14:00 - lo sportello di forum
15:28 - diario del giorno
16:32 - l'altra meta' del cielo
17:09 - tgcom24 breaking news
17:11 - meteo.it
18:58 - tg4 - telegiornale
19:35 - meteo.it
19:39 - terra amara
20:30 - 4 di sera
21:25 - the untouchables - gli intoccabili
22:05 - tgcom24 breaking news
22:07 - meteo.it
23:59 - le nostre verita' - bologna
01:17 - super estate 1998
02:12 - tg4 - ultima ora notte

06:00 - tgcom24 breaking news
06:03 - la sai l'ultima? - snack
06:06 - casa vianello
06:31 - casa vianello
07:01 - casa vianello
07:25 - casa vianello
07:50 - casa vianello
08:14 - casa vianello
08:55 - casa vianello
09:35 - casa vianello
10:15 - casa vianello
10:46 - casa vianello
11:18 - casa vianello
11:55 - caro maestro
14:05 - carabinieri 4
15:55 - avanti un altro
16:55 - i cesaroni
21:11 - fratelli detective
23:15 - cornetto battiti live
01:15 - avanti un altro
02:07 - tgcom24 breaking news
02:09 - i cesaroni
03:54 - non e' la rai
04:44 - non e' la rai

06:00 - L'investigatore Wolfe
06:30 - Murder Comes to Town
07:25 - Murder Comes to Town
08:20 - A Crime To Remember
09:20 - Ta n d e m
10:25 - Ta n d e m
11:30 - Indagini in coppia
13:25 - I misteri di Murdoch
14:25 - I misteri di Murdoch
15:20 - Ve r a
17:15 - L'ispettore Barnaby
19:15 - L'ispettore Barnaby
21:10 - Cherif - Lo chef di un ristorante di cucina

molecolare viene trovato morto nell'im-
mondizia fuori dal locale. Cherif e Adeline
indagano nel mondo dell'alta gastrono-
mia di Lione.

22:15 - Cherif
23:20 - Tatort Vienna
01:10 - Ta n d e m
02:15 - Ta n d e m
03:15 - Murder Comes to Town
04:05 - Murder Comes to Town
05:00 - L'investigatore Wolfe

Te l e v i s i o n i

u GUIDATV t

Cattleya@Cattleya980: “La colpa è sempre degli al-
tri solo perché nessuno si chiede mai "dove ho sba-
gliato?".

Amyr@Amyrmia: “Molte delle nostre delusioni di-
pendono dal fatto che diciamo “No” troppo tardi e
“Si” troppo presto”.

ester viola@esterviola: “C’è quel momento dell’esta -
te che definiremo la saturazione. i nervi sono tesi
all’ultimo stadio. mi pare evidente sia oggi”.

06:01 - Piano Pianissimo
06:17 - Quante storie
06:46 - Nuovi territori selvaggi d'Europa - Salvare

l'orso europeo
07:36 - Dorian - L'arte non invecchia- Marino Ma-

rini
08:42 - Divini Devoti
09:27 - Quante storie
09:55 - Appuntamento al cinema
10:00 - Norma (Teatro Comunale di Bologna)
12:40 - The Sense of Beauty - La falsa bellezza
13:33 - Quante storie
14:03 - Il riscatto
14:53 - Nuovi territori selvaggi d'Europa- L'Amaz-

zonia europea
15:43 - Amleto (1955)
18:24 - Inventare il tempo
19:19 - Rai - News
19:22 - Rai5 Classic
19:32 - Dorian - L'arte non invecchia
20:33 - Divini Devoti - I Benedettini a Subiaco
21:15 - Concerto per il 2 agosto 2024
22:35 - David Bowie: Ziggy Stardust
00:06 - Spring

06:00 - Capri
06:50 - Incantesimo
07:15 - Incantesimo
08:30 - Un posto al sole
09:00 - Un posto al sole
09:30 - Un medico in famiglia- Notti bianche
10:25 - Un medico in famiglia - L'interrogatorio
11:15 - Doc - Nelle tue mani
12:15 - Doc - Nelle tue mani
13:15 - Un ciclone in convento
14:10 - Un ciclone in convento - Un nonno super
15:00 - Appuntamento al cinema
15:05 - Sei sorelle - Patto con il diavolo
15:55 - Sei sorelle - È finita
16:45 - Sei sorelle - È finita
17:30 - Un medico in famiglia - Casale vendesi
18:25 - Un medico in famiglia - La grande sfilata
19:25 - L'allieva - Una lunga estate crudele
20:25 - L'allieva - Controvento
21:20 - Studio Battaglia
22:15 - Studio Battaglia
23:10 - Il sistema
00:55 - La Squadra
02:40 - Sei sorelle

Rai 5 Rai Premium
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